limites posibles de su apertura y la inscribe en el proceso de neocolonización y fascistización del estado. La debilidad del factor conciente en el auge; de las fuerzas revolucionarias organizadas, de nuestro Partido, sobre todo, permite, a la camarilla militar un mayor margen de maniobra. Es conciente también que un retorno a la dictadura abierta se realizaría en mucho per condiciones que en el 66 y podría arrastrarla a enfrentamientos dentro de las FFAA.

El Partido debe saber aprovechar los resquicios que abren a su actividad pública la lucha de masas y las necesidades dictatoriales de mentar su parodia electoral. Sin abadonar los recaudos elementales que impone la clandestinidad, deben combatirse el secretismo y el "purismo" que se manificatan en nuestras filas y realizarse las actividades públicas que convengan a nuestra política.

De todas formas, el intento de la camarilla en su conjunto o de una fracción de ella de establecer un régimen fascista desembozado y desencadenar una campaña terrorista antipopular, no puede ser enteramente descartado y debemos estar preparados a contesta con la més pronta movilización independiente de masas que dificulte e impida su consolidación.

ta que esta posibilidad es la menor en lo inmediato. Es un error suponer que las clases dominantes
tienen como única respuesta posible al desarrollo
de grandes luchas populares como las que vivimos,
el establecimiento de una dictadura fascista abier

ta. Y es más grave y más perjudicial para la Revolución creer que el fascismo descarado por sí solo, conduce al levantamiento revolucionario de masas. Ambos errores arten de la negación del papel del factor conciente en la Revolución y de la interpretación de la historia como fruto de la pura espontaneidad. La manifestación de estas ideas en nuestras filas debe ser criticada.

Este Comité Central llama a todo el Partido y demás fuerzas revolucionarias a persistir en la lucha contra la alianza contrarrevolucionaria de la camarilla militar pentagonista y las direcciones del peronismo, del radicalismo y demás partidos prooligárquicos. Los llama a concentrar el golpe contra el puñado de traidores a la patria y enemigos del pueblo responsables del parto, y a mantener la iniciativa en la lucha por las reivindicaciones inmediatas de las masas en todos los frentes, y por el derribamiento de la dictadura y la destrucción de su aparato militar burocrático, luchando por atraer a las misma a las bases y demás sectores antisquerdist s de los demás partidos probligarquicos. Convoca a todo el Partido a aprovechar las divergencias entre los de arriba para concentrar el fuego sobre la dictadura militar, manteniendo con independencia las banderas revoluchonarias, como lo hicimos el últaro 28 de junio.

El revisionismo y sus rumzas afines manthenan en la actual circunstancia una doble posición. Por un lado proscuerdista y collaboración stu, como lo demostró la concurrencia del FMA el 12 de Abril a la Casa Rosada, con el resto de los partidos del s

orden y su enfriamiento del movimiento contra la carestía, cuando el Mendozazo demostró rotundamen te que escapaba de sus manos. Esta es su actitud esencial, a la que vuelVe cada vez que las masas avanzan revolucionariamente y el GAN peligra gravemente. Por otro lado mantienen tironeos y fricciones con la dictadura, superiores a los que sostienen las demás fuerzas colaboracionistas. Es evi dente que frente a la rigurosidad del continuismo y las posibilidades de recuperación de influencia en las masas; que le abre el desprestigio creciente del percnismo, la direcciónrrevisionista prefirió no comprometerse abiertamente con la manicha impulsar limitadas luchas para forzar una apertura mayor, crecer en las masas medrando con esas luchas y disputar lo que viene rompiendo con viejo a la izquierda revolucionaria. Eligió forza: el proceso, sin abandonar su viejo sueño golpista "peruanista". Su táctica apunta más allá que el 2 de Marzo y se inscribe en la estrategia continental a largo plazo de los socialimperialistas sovi ticos. For lo demás, ésta le permite seguir engañando a sectores de sus bases con el embuste de s "auténtica combatividad".

Esta política del revisionismo impone mantener vigorosa la crítica contra él, y el desenmascara miento de su doble faz. A la vez obliga a preca vernos de intentar imponer un descarte prematur: en las masas allí donde la esencia de la polític revisionista no haya sido sacada plenamente a la luz. En esos puntos es necesario imponerles la adhesión a consignas justas, alentar a las masas a que constaten su inconsecuencia para terminar baque constaten su inconsecuencia para terminar ba-

tiendolos con el movimiento de masas. Esta actitud no debe hacermos vacilar en la lucha a muerte por impedir que arrastren tras de si a la nueva vanguar dia; nueva vanguardia que no tiene porqué recorrer la experiencia del revisionismo y puede pasar de su ruptura con las viejas direcciones prooligarqui cas a su adhesión al marxismo-leninismo-maoismo.

A la cola de la dirección del peronismo y del revisionismo se han venido alineando abiertamente los foquistas. Esta subordinación de los mismos(de pendiente de la subordinación que a escala interna cional practica la dirección cubana con respecto a la dirección revisionista del PCUS), mucho más que los golpes represivos que han sufrido, los han llevado a un notorio proceso de pérdida de influencia. Lejos de enfrentar ese proceso rompiendo con su seguidismo, esos grupos lo vienen acentuando a la vez que multiplican sus ataques contra nuestro Partido y otras fuerzas revolucionarias con una virulencia opuesta al cariño con que tratan a contra rrevolucionarios descarados. La conducta de estos grupos no es por ello contradictoria, todo lo contrario, es coherente con los principios ideológico político que los animan y con su objetiva subordinación a una de las estrategias globales imperialistas, y por consiguiente reaccionaria, que se aplican en el continente.

ha situación actual no debe llevarnos a subestimar la crítica a estos sectores que debe desarrollarse con vigor apoyándonos en la crítica a su comportamiento político y relacionándolo con sus concepciones ideológico-políticas. El combate contra estas corrientes constituye una necesidad para

ganar a vastos sectores de la vanguardia natural del proletariado y para recuperar para la Revolu ción a muchos honestos compañeres hoy arrastrados por sus direcciones a justificar la "táctica" de Perón, predican la alianza con el ENA o la posibilidad de "utilización" de las elecciones-trampa que prepara la dictadura. Nada debe hacernos vacilar al emprender esa crítica.

5.- LAS TAREAS REVOLUCIONARIAS DE LA HORA

Este Comité Central entiende que la tarea central del Partido en la actualidad es impulsar y dirigir la lucha popular que derrote al GAN y constituya un paso adelante en el avance revolucionario del pueblo hacia la destrucción del poder imperiali ta-cligárquico y la construcción del estado popular revolucionario.

Entendemos que derrotar al GAN consiste esencial mente en impedir el ahogo del auge, acentuar el proceso de independización política de las masas con respecto a sus viejas direcciones reaccionarias, o sarrollar las fuerzas de nuestro Partido e impulsa la unidad de los más vastos sectores alredador do nuestra política. Consiste también en que un vasto sector de las masas rechace la trampa electoral; e que las clases dominantes no puedan salir de la sis en la que están hundidas. Y se concrete la pos bilidad de que el nuevo gobierno que quizás surjede ellos se encuentre en una situación más difícique el presente: con un auge que no cesa debiendo enfrentar a los que reclamen el cumplimiento de su enfrentar a los que reclamen el cumplimiento de su

inevitables promesas preelectorales y dificultado en su accionar por su también previsible intento de enmascarar su calidad continuista.

Concebimos que el paso adelante que debe da el pueblo como compuesto por: la formación de una Vanguardia Comunista consolidada en su capacidad de aplicar su linea general y su estrategia a las condiciones concretas, firmemente arraigada en el proletariado industrial y la intelectualidad revo lucionaria y con una influencia política creciente entre los campesinos, capaz de dominar las armas de la lucha política, de movilizar ampliamente a las masas por reivindicaciones políticas, de hacer com la lucha por el poder oriente efectivamente toda su actividad y de dirigir amplios combates violentos de las masas al servicio de esa lucha. La formación de organizaciones tendenciales fuertes que organicen a miles de activistas en todo el país y dominen efectivamente la elaboración de programas reivindicativos inmediatos y la lucha por la construcción de organizaciones de masas combativas y democráticas. La dirección por las fuerzas revolucionarias de una serie de organizaciones de masas en los distintos frentes y el inicio de su coordinación para que comiencen a proyec tarse como dirigentes del conjunto. La realización por la vanguardia del movimiento popular de su primera experiencia de unificación política organizada en un frente antidictatorial y antiacuerdista. El desarrollo de nuevas y mayores oleadas de combate popular en que las masas amplien su ex-Periencia en formas transitorias y limitadas de poder popular y en las formas del combate violento para enfrentar las campañas represivas que las ataquen.

La lucha por derrotar al GAN debe librarse en todos los frentes y tener como protagonista a las amplias masas del pueblo argentino. La ofensiva antiacuerdista debe darse en todos los terrenos y el movimiento objetivamente antiacuerdista debe expresarse a través del combate multiplicado de las distintas clases y capas populares por sus rei vindicaciones inmediatas específicas y de conjunto

Este Comité Central llama a todos los asalariados a lanzarse nuevamente a la ofensiva en el combate económico reclamando un aumento general d emergencia, la convocatoria inmediata a paritaria con auténtico: representantes de los obreros y lo empleados, la congelación de los precios mayoristas. Los llama a persistir en su combate contra los colaboradores sindicales de la dictadura y la patronal y a forjar nuevos Sitrac. Ilama en parti cular a los obreros de avanzada a unirse en un po deroso Frente Sindical Clasista que levantando la banderas del Sitrac impulse con vigor las luchas de los trabajadores, estimule su comidinación y solidaridad hacia ellas. Los llama a fortalecer e participación en el combate democrático y político general del pueblo argebtino y a asumir consecuer temente su calidad de fuerza dirigente de las lu chas populares.

Llamamos a los campesinos a no cejar en sus obates por mayores precios para sus cosechas, por creditos baratos, por la reducción de los impues tos, por la tierra para el que la trabaja y contr

A SANDAR SANDAR

los monopolics que oprimen al hombre del campollos llamamos a generalizar la construcción de Ligas Agrarias y la ruptura con la Federación Agraria Argentina y las demás organizaciones al servicio de los terratenientes y la gran burguesía agraria y los monopolios.

Llamamos al movimiento estudiantil a persistir en su lucha por un mayor presupuesto universitario para las necesidades del movimiento estudiantildocente, contra la represión al movimiento estudiantil combativo en todas sus formas (desde las detenciones de militantes hasta el cierre de carreras "conflictivas"), contra el autoritarismo en la enseñanza, contra el contenido reaccionario de la misma y la adecuación de los planes y programas a las necesidades de los monopolios. Los llamamos a persistir en el combate contra las viejas direcciones reformistas y sus organizaciones y a persig tir en la construcción de cuerpos de delegados y otras organizaciones combativas y democráticas y en la confluencia nacional de las mismas en encuentros nacionales de estudiantes.

Llamamos a todos los sectores populares comprometidos en la lucha democrática antirrepresiva a redoblar sus esfuerzos por arrancar de las cárceles a los rehenes de la dictadura, por detener la tortura e imponer el castigo a los torturadores, por la derogación de la legislación represiva. Los llamamos a unirse en organizaciones del tipo de la OSPPEG y a llevar adelante iniciativas como la del Tribunal Popular Antirrepresivo que sesionó en Córdoba, que permitan la unidad de todas las fuerzas que combaten por las reivindicaciones políticas

inmediatas de las masas oponiéndose al embuste de la "democratización" de la dictadura.

Llamamos a los demás sectores populares, en par ticular a los pobladores de villas y barrios obreros, a los estudiantes secundarios, a los docentes a los artistas, a los profesionales, a los artesanos y pequeños comerciantes e industriales, a movilizarse en la lucha por sus justas demandas y a unirse estrechamente alrededor de los obreros, los campesinos, los estudiantes revolucionarios.

Sin la base de las distintas clases y capas populares combatiendo por sus reivindicaciones inmediatas no hay derrota posible del GAN ni poderoso frente antiacuerdista.

En particular nuestro Partido debe prestar atención a las tareas que impulsen la superación por las masas de los límites de la oleada de junio. Es to no supone desdeñar el impulso de la lucha estudiantil como chispa de los combates populares, sino combinar más estrechamente ese impulso con la promoción del combate obrero y camposino, prestar una particular atención a la tarea de construir no vos Sitrac y dar un combate a brazo partido contra todos los que se oponen a que la clase obrera encebece ariertamente el combate político antidictatorial y antiacuerdista.

Nuestra tarea no es sólo la de hostigar a la d tadura con mil combates por reivindicaciones inmediatas en todos los frentes, sino la de pugnar pola extensión y el encadenamiento de los mismos, pa nar por la coordinación de todos los sectores en lucha. Tratar de extender las luchas no es sólo apelar al desencadenamiento de otras en lugares con problemas similares, organizar la solidaridad con los que pelean etc., es también presionar con fuer za por arrancar a las direcciones de las CGT regio nales movilizaciones de conjunto. Los ejemplos de Mendoza, Tucumán, Santa Fé, Mar del Plata, prueban que la debilidad de las burocracias locales es tal frente al avance del movimiento de masas que es po sible imponerles medidas de lucha a pesar de que sus agentes controlen las mayorías ficticias en los plenarios. Encadenar las luchas no es solo coordinar con las fuerzas clasistas o combativas que dirijan otros conflictos. Es coordinar con todos los sectores que estén en lucha por reivindicaciones justas, llamando a las masas a hacerlo, acordando de cara a las masas, encontrando formas que permitan la convergencia alli donde diferencias de importancia impidan la concreción de programas comunes (paros o manifestaciones el mismo día, por ejemplo), denunciando la actividad de elementos reaccionarios que se opongan a estas iniciativas, etc.

Extender y encadenar las luchas son formas objetivas de politizarlas, dado que al trascender las reivindicaciones de un lugar y plantearse las de un conjunto se pasan a enfrentar clases, las masas encaran inevitablemente a la dictadura y a los intereses que custodia.

Estas formas de politizar objetivamente deben ser acompañadas de formas de politización "subjeti va'"; propaganda antidictatorial y antiacuerdista, propuestas de pronunciamientos en esta dirección, propuestas de llamamientos al combate unificado antidictatorial y antiacuerdista, etc. Hoy no puede haber lucha a la que no llegue la propaganda y la agitación políticas revolucionarias, antidictatoria les y antiacuerdistas.

Lo reiteramos. Sin un movimiento de masas empeñadas en luchas objetivamente antiacuerdistas, no hay derrota del GAN ni frente antiacuerdista podero so.

Es opinión de este Comité Central que la lucha por derrotar el GAN y avanzar en el camino de la Revolución exige la organización práctica e inmediate de una fuerza política amplia que lo enfrente revolucionariamente. Una fuerza capaz de unir a los amplisimos sectores que han despertado políticamente con el auge y hoy se pronuncian abiertamente contra la dictadura, sus colaboradores y su GAN y por un cambio pepular revolucionario. Una fuerza capaz de representar a la oposición popular revolucionaria la dictadura y de enfrentar a los sectores oligárquicos renegociadores que hoy en el semo del acuel do y eventualmente mañana en la oposición buscan de drar con el combate de masas.

Sin esa fuerza será imposible promover el comb te abierto, masivo y planificado de carácter polí co que queremos entierre al GAN. Sin esa fuerza o ganizada será imposible extender las experiencias construcción transitoria de poder alternativo, ga rantizar la envergadura de los combates viclentos que se avecinan, atraer a grandes sectores no par darizados a las luchas políticas que se imponen. Sin esa fuerza careceremos de una gran palanca politica que nos permite ereor un amplisimo frente de combates reivindicativos, su encadenamiento, etc

Este Comité Central entiende que debe pasarse de immediato a la organización del frente revolucionario antidictatorial y antiacuerdista y a esta tarea convoca a los obreros avanzados, a los campe sincs combatives, al estudiantado antiimperialista, a todos los hombres y mujeres del pueblo, que sean enemigos resueltos de la dictadura, de su plan continuista, de sus colaboradores. Convoca a todas las fuerzas políticas que se han pronunciado y actuado por el derribamiento de la dictadura y la de rrota de su GAN. Convoca a los compañeros peronistas, radicales y de otros partidos disconformes con el colaboracionismo de aus direcciones y dispuestos a enfrentar activamente el plan continuista. Los llama a unirse, a discutir en común un pro grama de combate contra la dictadura que refleje las aspiraciones profundas de las masas populares, a acordarlo y lanzarlo a las amplias masas, a organizar la adhesión a ese programa y la voluntad de combate antidictatorial en todos los lugares donde vivan y trabajen las mases, a promover todo tipo de acciones de lucha antidictatorial y antiacuerdista abierta, a impulsar y apoyar los combates reivindicativos de las masas, su organización y coordinación. A forjar formas de poder popular en puntos al calor de las luchas populares donde impere la democracia de las masas y no la dictadura de la camarilla militar proyanky.

Para este Comité Central de la misma forma que derrotar al GAN es una consigna de acción, organizar el frente revolucionario antidictatorial y an-

tiacuerdista es también una consigna de acción para todo el Partido y las masas populares.

Este Comité Central propone que el programa de ese frente incluya las siguientes tomas de Posición: contra la dictadura y su GAN, contra los colaboradores políticos, sindicales, agrarios y estudiantiles de la dictadura y su plan continuista; por el derribamiento de la dictadura y la destrucción de su aparato militar, jurídico, buracrático; por el establecimiento en su lugar de un gobierno popular revolucionario que dirija la construcción de una Ar gentina independiente y democrática, sin dominio im perialista, sin monopolios, sin terratenientes, den de el pueblo tenga el poder, la libertad, el pan, la tierra y el trabajo; por el apoyo activo a la lu cha de todos los sectores populares y sus justas de mandas; por el apoyo activo a las nuevas direccioncombativas del movimiento popular; por la unidad de todas las fuerzas consecuentemente antidictatoriales y antiacuerdistas y contra todo intento divisio nista; por la solidaridad combativa con todos los pueblos del mundo en su lucha contra las potencias imperialistas y los regimenes reaccionarios.

Este Comité Central destaca que los cambios operados en la situación política a partir del Mendoz zo y la oleada de junio, imponen modificar el plan de marcha hacia el Frente Antiacuerdista resuelto en nuestra 2da. reunión. Ese plan ponía el acento en la construcción de organizaciones de masas revolucionarias que le sirvieran de pilares objetivos. El mismo era adecuado para el momento de relativa retracción en el auge que se vivía entonces pero es

inadecuado para la actual situación de reanimamien to general de la lucha de masas. Hoy se impone pasar a construir directamente el Frente que las masas necesitan para llevar a la victoria las luchas en que se hallan empeñadas. Ese Frente nos permitirá emprender en mejores condiciones la lucha por la construcción de organizaciones de masas sindicales, agrarias y estudiantiles revolucionarias.

Este Comité Central reitera que el frente que convoca a construir no es una mera coincidencia de fuerzas políticas organizadas, sino una amplisima organización de masas de miles y miles de ar gentinos; que no lo propone como forma permanente y definitiva de organización de esas fuerzas, sino como arma para derrotar al GAN y avanzar hacia el derribamiento de la dictadura; que no lo confunde con el frente único de las clases populares, seguramente más abarcador que éste y de distinto carácter.

A la vez entiende que no corresponde promover la incorporación a un frente de este tipo de organizaciones unificadas de masas (sindicatos, ligas agrarias, cuerpos de delegados estudiantiles), con el objeto de no sectarizarlas ni diluír el carácter eminentemente político de la organización que proponemos. Corresponde si convocar a sus dirigentes y afiliados combativos a construir comités de base del frente, a que esas organizaciones de masas produzcan pronunciamientos similares a los del frente, apoyen las luchas que promueva, etc. Tampoco corresponde confundir el frente con organizaciones transitorias de poder que vienen surgiendo de las que participan todos los hombres

y mujeres de pueblo del lugar. Alli el frente debe rá darse una política para orientar en un sentido popular, revolucionario, y antidictatorial esas or ganizaciones y no confundirse con ellas.

Por cierto que una condición para emprender con la audacia necesaria esta tarea es la unificación del Partido en la estimación acertada de la actual situación política, presada de posibilidades revolucionarias, evoluciones ando hacia nuevos levantamien tos populares de proporciones superiores a los de junio. Si el Partido no advierte la pujanza del movimiento de masas y no asume la determinación de ponerse a su vanguardia, es obvio que será imposible llevar adelante bien estas tareas.

La constitución y ampliación del Frente creará magnificas condiciones para que el Partido y sus or ganizaciones tendenciales crezcan como nunca antes. Oportunidades que no deben ser desaprovechadas. El Partido que debe salir de esta experiencia debe ser cralitativamente distinto al que hoy vive. En este momento es más necesario que nunca antes difundir la política del Partido frente a la situación ao tual a través de manifiestos, volantes, mesas redon das, actos, etc.

Camaradas: el Comité Central les hace el más se rio llamamiento a poner en tensión todas las fuerzas, impulsar el combate de masas en todos los frentes, desencadenar nuevas oleadas de lucha antidictatorial que derroten al GAN y constituyan pasos de avance hacia el derribamiento de la dictadura y la destrucción de su aparato militar-burocrático. Los llama a ncabezar esos combates, a construir la

gran unided antidictatorial, antiacuerdista y revolucionaria que el pueblo argentino necesita para hacer pedazos el GAN y avanzar por sobre sus escombros hacia el horizonte luminoso de una nueva Argentina popular y democrática, camino abierto hacia el socialismo.

lera. Quincena de Agosto de 1972

VANGUARDIA COMUNISTA

repudia los 10 puntos de perón



NI GOLPE, NI ELECCION
REVOLUCION!!

Frente al documento "Acuerdo para la reconstrucción nacional" y sus "Bases mínimas" pro – puesto por Perón a la camarilla militar dirigente de las FFAA reaccionarias, el Comité Permanente del Comité Central de VANGUARDIA COMUNISTA resolvió:

- 1°) REPUDIAR ESE DOCUMENTO Y LAS PROPUESTAS QUE REALIZA EN TODOS SUS TERMINOS, por los siguientes motivos:
 - A) Define de manera reaccionaria y errónea la actual situación nacional al decir que "El país ha quedado como si hubiera sufrido una catástrofe, con su economía y sus finanzas comprometidas, su paz y su estado social en una depresión sin precedentes, con el agregado de que las perspectivas para el futuro inmediato son cada día peores. La acción política, como lógica consecuencia de todo lo anterior, se agita sin cesar, estimulada por la represión y la persecución..." Cosa que repite al referirse a "...la larga crisis que está destruyendo al patrimonio material y espiritual de los argentinos, aniquilando la fe y empujando a los jóvenes a la violencia y el caos".

En el terreno económico, en lo que hace a sus condiciones de vida y de trabajo, después de seis años de aplicación férrea del plan de neocolonización por la dictadura militar, las massas populares se encuentran tal como si hubieran sufrido una verdadera catástrofe. Los salarios reales han caído sensiblemente, la superexplotación aumentado, la desocupación crecido, la situación de jubilados y pensionados es dramática; vastos sectores de campesinos pobres y medios, artesanos, profesionales, pequeños y medianos comerciantes e industriales se han arruinado, la carestá de la vida ha aumentado de maneras constante; las crisis de vivienda, educación y salud para las masas se han agravado; la educación secundaria y universitaria se ha hecho más cara, més reaccionaria en su contenido y más deficiente en su nivel técnico; las amplias masas se han visto privadas de las más elementales libertades y derechos, sometidas a una monstruosa y enmarañada legislación represiva, perseguidas por un aparato represívo reforzado constantemente. Una verdadera catástrofe.

Pero no todo el país la ha sufrido. Mientras la sufrieron las masas, muy lejos estuvieron de padecerla los monopolios extranjeros, los dueños de los bancos y las grandes fébricas, las grandes empresas comerciales, los terratenientes, la alta oficialidad de las fuerzas armadas y toda la corte de economistas, abogados, propagandistas que los sirven. Elbos, muy lejos de vivir una catástrofa económica, han venido llenando sus bolsillos, aumentando sus propiedades, multiplicando sus ganancias, a lo largo de estos 6 años.

En lo político, las penas y las alegrías también se han distribuído desigualmente. Aquí son las clases dominantes las que hen sufrido una verdadera catástrofe y las masas populares las que obtuvieron victorias y realizaron progresos. La dictadura, que se estableció en medio de la "expectativa esperanzada" pradicada por las actuales manos derechas de Perón; que, envanecida, proclamó su voluntad de mantenerse 10 años en el gobierno y basar su dominación en un orden fascistoide; que llegó para parar definitivamente el progreso del comunismo y las ideas revolucionarias entre el pueblo, hoy se encuentra rodeada del repudio unánime del pueblo que le ha perdido toda confianza y respeto. En 6 años debió cambiar tres presidentes y un centener de ministros, y apresurarse a elaborar una salida política para su difícil situación, tres años antes de lo previsco. Para forjar esa salida debió archivar su proyecto fascistoide y recurrir a los partidos y las formas porlementarias que había disuelto y ridiculizado en un principio. El comunismo y las ideas revolucionarias, muy lejos de desaparecer, hoy gozan del mayor predicamento e influencia entre las masas en las últimas décadas.

y pur que ha sido posible esto? Porque las masas na puelerun par delante la preservación de "la paz y el estodo social"; porque se lanzaron heroicemente a forjar Cordobazos, Rosariazos, mendozazos, noviembres y junios Tucumanos, etc. Porque emprendieron el camino de voltear dirigentes sindicales vendidos y evanzar hacia el clasismo a través de las experiencias de Sitrac-Sitram y de las perspectivas que hoy se abren en el SMATA cordobés. Por que eligieron construir sus Ligas Agrarias y hacer a un lado la dirección de cuello duro de la Federación Agraria Argentina. Porque decidieron repudiar a las dos FUAS y comenzar a forjar organizaciones estudiantiles combativas, democráticas y representativas. Porque vie nen reconociendo y construyendo a la vez nuevas direcciones políticas leales a sus intereses.

Qué hubiera ocurrido si, atendiendo a la preocupación de Perón, en lugar de emprender el camino abierto al 29 de mayo del 69, la mayoría de los argentinos se hubieran empeñado en mantener "la paz y el estado social"? Las condiciones de vida de los hombres y mujeres de pueblo serían hoy aún más graves, la dictadura no hubiera visto peligrar su estabilidad y hubiera podido desarrollar sus planes tel como originalmente los había concebido. Si Perón hubiera tenido la ocurrencia de proponer planes de "Acuerdo" de todas formas, tendría que habérselos girado a Onganía.

Puede decirse que la "crisis" e que hace referencia Perón es una crisis de toda la Argenti na? La crisis que hoy se vive en nuestro país es la crisis de las clases dominantes y su política, verdadera generadora de las "catéstrofes" que sufren las masas populares.

Qué "patrimonio espiritual" es el que está siendo destruído, qué "fe" es la que está siendo aniquilada? El "patrimonio espiritual" que se desmorona es el armado por las ideas de sumisión nacional, de conciliación de clases; de confianz en las clases dominantes, sus FFAA reaccionarias y sus políticos; de desconfianza en que las propias fuerzas de los que hacen toda la riqueza sean suficientes para destruir el orden social injusto y conquistar el poder y junto con él la independencia, la democracia y la libertad. La fe que cae hecha pedazos es la fe en los generales y políticos "salvadores", en los "golpes patrióticos" y las "elecciones democráticas", en los viejos partidos reaccionarios que vienen esperanzando y engañando a la gente desde hace décadas.

Es una infamia afirmar que el pueblo argentino viene perdiendo toda fe, toda confianza, que viene cayendo en el escepticismo y el cinismo. Qué prueba más alta de la confianza, de la fe, en los puros ideales patrióticos, democráticos, revolucionarios, que la entrega de la vida por ellos; que la entrega de años en prisión por ellos; que el enfrentamiento valiente a la tortura por ellos; que la audacia de enfrentar despidos, persecuciones, hambre separación de las femilias por ellos? Pampillón, Mana, Jáuregui, Dolores Pacheco, Cepeda, Quiroga, Villalba; eran gente sin fe? O es que habían perdido su fe en la dictadura y sus apologistas y gahado fe en la justicia de la lucha del pueblo, habían ganado una nueva, poderosa, estimulante confianza en la fuerza y la razón de los desposeídos?

Es bueno o es malo que la acción política se "agite" y que camadas de jóvenes comprendan la necesidad y el derecho de usar la violencia revolucionaria para enfrentar la violencia brutal y cotidiana utilizada por las clases dominantes? Perón opina que es malo y produce "caos". Nuestro Partido opina que es bueno y que las barricadas, las molotov, la resistencia armada a las cargas policíacas, el único caos que provocan es el de las fuerzas represivas y el pánico de las clases dominantes. Lejos de provocar caos en las fuerzas populares, "tumultos" como los cordobazos, van abriendo el camino hacia un nuev poder y un nuevo orden, fundados en una nueva moral y una nueva disciplina.

En síntesis: Perón oculta que la catástrofe económica la han sufrido sólo las masas populares y lo que es más grave, que las clases dominantes vienen sufriendo una catástrofe política. Perón entiende que es malo que las masas hayan hecho a un lado la preservación de la "paz y el estado social " y que los jóvenes elijan el camino de la "violencia". De hecho critica y se opone al camino del Cordobazo. Nuestro Partido opina todo lo contrario.

En sintesis: Perón oculta que la catástrofe ecoróxica la han sufrido sólo las masas populares y lo que es más grave, que las clases dominantes vienen sufriendo una catástrofe política. Perón entiende que es malo que las masas hayan hecho a un lado la preservación de la "paz y el estado social y que los jóvenes elijan el camino de la "violencia". De hecho critica y se opone al camino del Cordobezo. Nuestro Partido opina todo lo contrario.

B) Oculta las verdederas causas de las catástrofes y las penas sufridas por las mosas populares y embellace a la dictadura militar y enteriores regimenes reaccionarios al decir que los últimos 18 años del país han sido de "inestabilidad gubernamental y desarden administrativo" y al afirmar que "el problema es del actual gobierno, si honestamente está decidido a buscar soluciones para el país y no para sectores interesados o comprometidos del mismo, cuyos designios y finalidades tienen poco que ver con los verdaderos intereses na cionales"

Cuél ha sido la característica principal de la situación política nacional en los últimos 18 eños? La inestabilidad gubernamental? El desorden administrativo? Nuestra opinión no es ésa. La característica principal es la de aceleración del proceso de neocolonización norte omericana de la Argentina, de concentración monopolista, de mantenimiento y desarrollo del latifundio, de superexplotación de los trabajadores y hambreamiento del pueblo, de crecimiento de la represión y fascistización del Estado. Frente a estos procesos se viene alzan do cada día más resuelta y conciente la lucha popular, que ha pegado un salto adelante en los últimos años.

Los argentinos del pueblo, deben criticar a los regimenes de Lonardi, Aramburu, Frondizi, Guido, Illia, Ongania, Levingston y Lanusse porque fueron inestables y desordenados o porque consintieron o estimularon el dominio de la patria por los monopolistas, extranjeros en particular?

La entrega del patrimonio nacional, los fusilamientos de José León Suérez, los presos CO - NINTES, la intervención a la CGT y su devolución condicionada a que quedara en manos de bu rócratas complacientes, son producto de la "inestabilidad" o manifestaciones de "desarden"? Alguno de los apremientes problemas del pueblo se hubiera resuelto si Aramburu, Frondizi, Onganía hubieran gozado de estabilidad y hubieran sido más ordenados? Nuestra opinión es exactamente la contraria a la de Perón. Ha sido la inestabilidad de esos regimenes impuesta por la constante resistencia popular la que les impidió llevar hasta el fin sus nefastos planes. Esa misma inestabilidad es un buen rasgo de la situación política. Habla de la fuerza del pueblo. Muestra a esos enemigos como incapaces de mantenerse en la montura y al pueblo como un potro bravío que los viene descabalgando y que se acerca al momento en que no aceptará más a ese tipo de jinetes.

Como se ve, al criticar a Perón no lo hacemos desde una perspectiva "gorila" como algunos peronistas nos acusan. Es perín el que se reconcilia con los gorilas, el que hoy sólo ve co mo malo en ellos que fueron "inestables" y "desordenados". Es VANGUARDIA COMUNISTA la que los sigue calificando como infames traidores a la patria y enemigos jurados del pueblo y actúa en consecuencia.

No es casual que de esas caracterizaciones de Perón surja su llamamiento al gobierno "ines table" y "desordenado" de Lanusse "si honestamente está decidido..." a que resuelva los problemas urgentes del país porque "el problema es del actual gobierno". La dictedura de Lanusse es responsable, autora, ejecutora, de las políticas antinacionales y antipopulares que hoy sufre el pueblo argentino. Lanusse en particular ha compartido la dirección del régimen militar desde el 28 de junio de 1966 y es par ella común responsable de sus crímenes. Esa dictadura, que hoy Perón Ilama "gobierno" demostrando el res
peto que la mereca, cómo pueda ser causa del "problema" y agente de su solución a la vez?
Cómo pueden los agentes del imperialismo ser partícipas de primera línea en la lucha contra él? Cómo pueden los grandes dueños de la tierra ser los que enfrenten al voraz crecimiento del latifundio? Cómo pueden los autores de los asesinatos de Frelew, de los secues
tros de Maestre, Misetich, los esposos Verd, Martins, Zenteno, Pujals y Lanchowsky, escla
recer estos hechos y castigar a sus responsables?

Es correcto aguardar una conducta "honesta" de esa gente que es el summun de la deshonestidad, la ruindad, la hiocoresía? Es posible esperar de la dictadura que busque solucio mes para el país y no actúe en defensa de sectores que "tienen poco que ver con los verda deros intereses nacionales" ? Qué hechos permiten abrigar esa ilusión? Esas afirmaciones de Perón nada tienen que ver con la bondad, la ingenuidad o el maí asesoramiento. Esas afirmaciones tienen que ver con su voluntad de embellecer a la dictadura, colaborar con ella y resistir que sea el pueblo el que tome en sus manos la resolución de sus problemas, y haga "inestable" a la dictadura, su plan político y el eventual gobierno continuista que puede surgir de él.

En síntesis: Perón da cire a los gobiernos reaccionarios calificándolos de "inestables" y "desordenados" y apela a la "honestidad" de la dictadura para resolver los problemas del país. Nuestro Portido caracteriza esos gobiernos como antipopulares y proimperialistas, llama a "inestabilizarlos" y desordenarlos en el camino de destruir el poder que representan; no siembre ninguna ilusión en la dictadura, no la reconoce ninguna hones idad, planted que es una de las causas principales de los problemas del puebo y que éste sólo podrá resolver asos problemas tomándolos en sus propias manos y derribando esta dictadura o las que la sucedan y destruyendo su maquinaria estatal por la fuerza de las armas.

C) Propone un camino que en lugar de conducir a las masas a salir de su actual situación, llevaría al agravamiento de la misma. Esto lo formula al afirmer: "países... han logra do reconstruirse en pocos años porque, en vez de enfrentarse en sectores parciales, se unieron solidariamente para solucionar primero el problema que les era común. Cómo puede ser posible que los argentinos, por defender sectores o parcialidades, sacrifiquen a la Nación, sin percatarse que nadie podrá realizarse en una Argentina que no se realice?"
"Ningún argentino eisladamente puede hacerlo, como no sea concitando a una conciencia pública de unión y solidaridad nacional que presuponga una acción de conjunto, en la que el pueblo y el estado se pongan de acuerdo para encarar un esfuerzo armonizado en procura de sacar al país de la triste y peligrosa situación en que se encuentra"

Nuestra opinión es exactamente la opuesta. Hemos visto que los problemos de las mases populares y las clases dominantes nada tienen en común. Son problemos distintos y enfrento—a dos. No se pueden resolver juntos. O se resuelve uno o se resuelve otro.

El hecho de que los clases populares se enfrenten al imperialismo y la oligarquía no sa crifica a la Nación. Todo le contrario. Si la Nación Argentina tiene alguna posibilidad de sobrevivir a la ofensiva neocolonialista en la política, egonómica, cultural, etc., es justamente a través de la resistencia y la lucha que libran contra los jefes y beneficiarios de la misma los mejores hijos e hijas del pueblo argentino.

Cuanto más clara y tajantemente se separen los campos entre imperialistas y oligarcas de un lado, y obreros, campesinos, intelectuales revolucionarios, pequeños y medianos comerciantes e industriales del otro; cuanto más éspero sea el onfrentamiento entre esos cam pos, meyores serán las posibilidades de liberación nacional, de democracia popular.

Qué sacrifica a la Nación. Unirse en paz con sus saqueadores y capangas o enfrentarlos re sueltamente en todos los terrenos?Cuándo avanzó más aceleradamente el plan de neocolonización, de 1936 al 69 con "expectativa esperandada" y "desensillar hasta que aclare", con pasividad dominante entre las masas o de 1969 a 1972, con grandes luchas y enfrentamien — tos?

Cualquier argentino honesto, no con la "honestidad" atribuída por Perón a la dictadura, sabe que el plan avanzó más aceleradamente del 66 al 69, cuando encontró limitada resistencia.

Es que el camino de la liberación nacional pasa por el meridiano de la lucha de clases y no por el de la conciliación de clases. Quéclase de solución encontrarán a sus problemas los obreros y empleados si se "unen solidariamente" con los dueños de las grandes fábricas que les pagen cada vez menores salarios y les exigen cada vez mayor producción? Y los campesinos, si se "unen solidariamente" con los dueños de la tierra y pulpos acopiadores, vendedores de semilles, plaguicidas y maquinaria agrícola? Y los pequeños comerciantes si se "unen solidariamente" con los grandes comerciantes mayoristas y los dueños de los su permercados? Y los pequeños industriales si se "unen solidariamente" con los banqueros que les niegan crédito, los usureros que los esquilman y los monopolios compradores o pro veedores que encuentran todos los meses una nueva manera de arruinarlos?

Es que la salida para los terturados es "unirse solidariamente" a los torturadores; para los presos "unirse solidariamente" an sus jueces y carceleros, para los despedidos, perseguidos, y reprimidos "unirse solidariamente" a sus cesanteadores, perseguidores y represores?

En qué dirección va a marchar una columna formada por aristócratas, desocupados, generales, villeros, testaferros de los yanquis, hacheros, etc., etc., todos tomados del brazo? En la dirección que le marquen los aristócratas, generales, testaferros y sus etcéteras correspondientes, como lo prueba largamente la historia argentina y de los demás países. Y esa dirección es justamente en nuestro caso la dirección de la entrega del país, del acrecentamiento del poder de los monopolios extranjeros sobre él.

Es que es posible "sacar ol país" adelante poniendo de acuerdo al "pueblo y el estado"?El estado argentino actual está en manos de las potencias imperialistas que dominan el país y de los oligarcas argentinos asociados a ellas. El pueblo argentino viene manifestando un prolongado desacuerdo con él. Qué debe hacer: llever ese desacuerdo a una nueva altura y lanzarse a la tarca de destruir ese estado o abandonar su desacuerdo y reconciliarse con él? Los comunistas optamos por la primera alternativa. Perón por la segunda.

En sintesis. Perón opino que las clases socieles en la Argentina deben "unirse solidariamente" y que el pueblo debe abandonar su desacuerdo con el estado, poniendose de acuerdo con el Nuestro Partido opino que las clases populares deben persistir en su lucha contra las clases dominantes, mentener y desarrollar su desacuerdo con el estado proimperialista y oligárquico y avanzar hacia la destrucción de ese estado y la construcción de un nuevo estado popular, dirigido por la clase obrera.

D) Atace a les fuerzes populares y revolucionarias mientras protege a les reaccionaries de todo pelaje. El ataque a las fuerzes populares, se desgrand a le large de todo el documento. Las luchas de obreros, campesinos, estudiantes y etros sectores han contribuído a que el país se encontrara con "su paz y su estado social en una depresión sin precedentes". Los jóvenes pierden la fe y son empujados a la violencia y el caos. Es molo que las clases populares siguieran el camino de los cordobazos y no se "unieron solidariamente" con sus explotadores y opresores, y es peor que manifiesten desacuerdo con el estado.

El estilo ambiguo de condena a las luchas populares reapcrece al final al hacer referencia a "los mercaderes del odio, incapaces de comprender que nada hay más sagrado que la Patria y que la vengonza es la pasión egoísta de los hombres pequeños" En primer lugar cabe destacar que la mercancia bien cotizada en la bolsa de valores de las clases dominantes no es el odio nacional al dominio extranjero o el odio de clase a los explotadores. La mercancia bien cotizada es el amor a las cadenas de la dependencia y la superexplotación, el amor a la "paz social" y la "unión solidaria". Ten bien cotizada que sus propagandistas y "mercaderes" cobran en general en dólares. Los que liamen al pueblo a no amar a los dueños del poder, las riquezas, la tierra, sino a odiar el régimen que han montado, no son traficantes de mercancías que necesitan las clases dominantes, no reciben dólares como pago. La persecución enconada de los vendepatrias y chupasangres y el cariño de los pobres de la ciudad y el campo son el precio que reciben con alegría.

En segundo lugar, mal pueden hablar del carácter sagrado de la Patria quienes convocan a de jar de luchar por defenderlo y quienes llaman a llegar a un "acuerdo" con aquellos que izaron sobre su suelo bendera de remate. Es sagrado la patria para aquellos que luchan sin vacilaciones contra sus patrones yanquis, para aquellos que combaten por le efectiva independencia nacional, para equellos que se solidarizan abierta y activamente con tados los pueblos del mundo que se alzan contra el imperialismo norteamericano. Entre éstos estamos los comunistas.

En tercer lugar, evitar la venganza de clase de los desposeídos y arruinados es la pasión mer cenaria e infructuosa de los pequeños seres que se han puesto al servicio de los enemigos del pueblo. La causa de la venganza de clase es una causa justa. Cuántos dolores, cuántos sacrificios, cuántas tragedios llenan la vida de las masas populares! Qué deben hacer con ellos? Olvidarlos? Buscar salir de ellos por el camino de la venganza individual sobre sus causantes inmediatos; perderlos a través del alcohol o de cualquier otra forma de embrutecimiento? Nada de eso. Deben llevar adelante una venganza de clase que acabe con el caudillo de los males, con el rey de las enfermedades, con este régimen social inhumano e injusto, con este sistema fundado en la opresión y la explotación de la mayoría para que un puña do de monopolios extranjeros y nativos hagan inmeneos beneficios y sus dueños los aprovechen. El objeto de la venganza son las clases dominantes y no algunos de sus miembros. El fin de la venganza es acaber con esas clases como tales y no la climinación física de sus miembros.

Al mismo tiempo que repudia las luchas populares y utiliza argumentos extraídos del polvoriento baúl del anticomunismo, Perón libra de culpas a las clases dominantes y sus personeros. Los últimos gobiernos sólo fueron "inestables y desordenados"; la dictadura (quizás por un acto de magia?) convirtióse en "gobierno" el que se le mandan proyectos de acuerdo para la reconstrucción nacional y del que se espera una conducta "honesta"; los monapolios extranjeros y la oligarquía deben recibir la "unión solidaria" de las masos populares, el esta

do proimperialista—oligórquico as marecedor de que el pueblo daje da luchar contra él y llegue a un acuerdo con él; los altos mandos de las FRAA reaccionarias, pieza maestra de le aplicación del plan de neocolonización que sufre la mayería de los argentina tienen todavía la posibilidad de optar entre "liberación o dependencia" y ser, en consecuencia, los agentos principales de la liberación.

En síntesis: Perón critica las luchas de las fuerzas populares y predica el amor a sus ene migos y el abandone de toda espiración de venganza de clase. Al mismo tiempo trata con respeto y siembra esperanzas en las clases dominantes, la camarilla dirigente de las FFAA reaccionarias y la dictadura militar. Nuestro Pertido apoya las luchas populares, predica la rebelión de clases, el odio y la venganza de clase. Trata sin respeto y combate toda esperanza en las clases dominantes, La camarilla dirigente de las FFAA reaccionarias y la dictadura.

E) Adhiere a las tesis fundamentales de la distadura: y le brinda socorro en medio de sus

dificultedes.

Desde que entró en su tercer ciclo, la dictadura insiste con que las elecciones arregladas que convocó sólo son un episodio y que por encima de ellas debe trama rse un acuerdo entre los altos mandos de las FFAA reaccionaries y las direcciones de los partidos colaboracionistas. Haciéndose eco de esta política, Perón dice en su documento: "El Movimiento Nacional Justicialista toma la iniciativa y propone a las FFAA, a través de sus respectivos co mandantes en jefe, el ocuerdo para la reconstrucción nacional"; "...debemas iniciar ya mismo la dura tarea de la reconstrucción nacional, un esfuerzo que exige -como condición fundamental— un auténtico y genuino acuerdo del que participen los sectores políticos y sociales mayoritarios y representativos". Refiriéndose a la relación entre acuerdo y elecciones dice también "Confundir o reemplazar deliberada o desaprensivamente la finalidad por los medios, será quedarse a mitad de camino, con la amenaza natural que ello hace pre suponer"

En los hechos estas expresiones de Perón suponen la aceptación lisa y llana del plan de la dictadura tendiente a garantizar su continuidad definiendo por anticipado la política del próximo gobierno y haciendo que en los comicios no se elija realmente nada, sean sólo una prueba de la capacidad de engaño de la trampa.

Perán, que no hace muchas semanas recomendó no concurrir a las audiencias de la Comisión Coordinadora del Plan Político y habló pestes de cualquier condicionamiento electoral, se convierte ahora en promotor del condicionamiento, del acuerdo e espaldas del pueblo y en contra de él.

La dictadura venía también promoviendo abiertamente la participación de las FFAA reaccionarias, no sólo en el acuerdo que determine al plan del próximo gobierno, sino también den tro de ese mismo gobierno con el objeto de controlar directamente la aplicación de ese plan. Aquí también Perón acata la voluntad dictatorial con el punto 4º de su decálogo: "De terminación explícita sobre la futura participación orgánica de las FFAA en el gabinete nacional y en el sistema nacional de planeamiento, así como de sus responsabilidades a corto y mediano plazo en la tarea de la reconstrucción nacional"

La dictadura abogaba por la constitución del CONES para fortalecer su control sobre el aparato sindical y su plan de superexplotación de la clase obrera. Se suponía que ese organismo no se constituía por la resistencia de la dirección peronista a ingresar a un cuerpo no resolutivo, que por otra porte ve a jugar un papel en el condicionamiento político del próximo gobierno. Ahora resulta que la constitución del CONES es una exigencia de... Perón e la dictedura. Punto 3: "Integración del Consejo Económico Social a fin de que se aboque, de inmediato, a la discusión y elaboración del proyecto para la reconstrucción na cional, que será tarea principal exinexcusable del futuro gobierno constitucional".

La dictadura impuse un estatuto policíaco para la reorganización de los partidos. En su momento, el mismo fue duramente criticado por la dirección peronista. Hoy resulta que Perón acepta como propio ese engendro fascistoide. Punto 8: "...Todos los partidos reconocidos deben conter con igualdad de oportunidades para la divulgación de sus respectivas plataformas" Es o no ésto aceptar en toda la linea la política de que es legal lo que está reconocido y lo que está reconocido debe dar reiteradas pruebas de sumisión a la camarilla militar para seguir estándolo?

Perón afirmó reiteradamente que no podría hablarse de elecciones libres mien tras se mantuvieran la actual legislación represiva y los presos políticos. En sus 10 puntos, el punto 9 puede llemar a engaño al decir "leventomiento del estado de sitio, y libertad de todos los presos políticos y gremieles". Se puede suponer por él que el peronismo mentiene sus vejas condiciones. Esa ilusión se borra al lezr el punto 6: "Toda decisión sobre posibles amnistías, eliminación o modificaciones de leyes extrordinarias, será responsabilidad del futuro gobierno constitucional" Quiere decir que cuando se habla de "libertad de todos los presos " se habla sólo de los que están a disposición del poder ejecutivo y por cierto no se incluye al resto, que constituye la inmensa mayoría, que debe aguardar la "posible amnistía del futuro gobierno.

Los presos por la ley anticomunista, los presos por las leyes "antiterroristas", los encarcelados por las modificaciones al código penal, los condenados por la Cámara Federal (o del Torror) todos los presos políticos de la dictadura o anteriores como Méndez y Jouvet, qué deben hacer? aguardar la buena voluntad del próximo gobierno acordado. Es notable que Perón haya ido más lejos en la conferencia de prensa que desarrolló almismo tiem po que Cámpora cumplía las formalidades con el brigadier Martínez. Dijo, refiriéndose a los "terroristas": "Son hombres que están encerrados sin cargos específicos y que debería haber sido ye puestos en manos de la justicia" (La Nación, Jueves 5 de octubre, pág.12) La diferencia entre Perón y la dictadura en la cuestión de los presos se ho convertido en diferencia acerca de la celeridad del trámite. Según Perón, la Cámara del Tarror tendría que trabajar más laboriosamente de lo que lo hace.

En el terreno económico la propuesta de Perón es tomar "como punto de partida el programo mínimo elaborado en forma conjunta por la CGT y la CGE" (punto 2 del decálogo) Se sabe que ese plan mercció las elabanzas de Lanusse en su "charla económica". La misma en que anunció la estafa del 12%. Ese plan no contempla ninguna de las reivindicaciones inmediatas de las clases populares. Cómo será de servil que hasta mereció las críticas editoriales del órgano frondicista Clarín por tibio! Aquí también ese plan constituye una nueva puesta de rodilla en tierra de Perón frente a la dictadura.

Esta sucesión de claudicaciones de Perón frente a la dictadura se produce en momentos en que la misma pasa por grandes dificultades y enfrenta un futuro inmediato nada promisorio. Después de un año jalonado por el Mendozazo, por el junio tucumano, por las grandes luchas de los pobladores de Roca y Malargüe. Un año que demostró largamente que las masas no apoyarían activamente el plan político oficial y que no cejarían en su lucha en virtud del lanzamiento del mismo.

En síntesis: En momentos en que la dictadura enfranta grandes dificultades, Perón acopte sus imposiciones: salida acordada, participación militar relevante en el gobierno tembién acordado, aceptación del estatuto de los partidos políticos y del CONES, programa económico continuista y mantenimiento del sistema represivo. La posición de nuestro Partido es la de atacar con más decisión que nunca a la dictadura en medio de sus dificultades; la de denunciar y luchar por romper su trampa electoral; la de enfrentar sus políticas en todos los terrenos.

F) Juega con justas consignas y sentidas reivindicaciones populares con un fin enteramente demagógico y para ocultar sus verdaderos objetivos.

En distintos puntos del documento, Perón reago la espiración del pueblo argentino a una verdadera independencia nacional, a la liberación nacional. El sunto l de su decalogo dice: "Inmediata ruptura de ataduras internacionales que afecten a la soberanía na cional y sometan a la Nación Argentina a los dictados hemisféricos del imperialismo, tanto en el plano político como en el militar y económico". El documento caracteriza "la verdadera alternativa argentina: liberación o dependencia".

El sólo hecho de que estas propuestas estén incluídas en un proyecto de acuerdo con la dictadura, el gebierno más servil hacía los dictados del imperialismo que recuerden los argentinos, basta para desnudar su calidad de hoja de parra que tape las vergüenzas de la claudicación. Pedirle a la dictadura que rompo las ataduras internacionales que ella misma anudó con más fuerza que antes, es como pedirle a un tigre que se haga vegetariano.

Si la propuesta no fuera suficientemente absurda por si sola, la indiferencia con que la recibió la dictadura que no la incluyó en ninguna de sus observaciones sobre los puntos impugnables, terminó de revelar que esas palabras fueron puestas al comienzo del decálo go sólo para vestirlo, para mejorar su imagen, para oscurecer un tanto su carácter anti nacional y antipopular.

Por otra parte, cabe señalar que algunas de esas "ataduras" a que hace referencia Perón fueron enlazadas por sus manos. Entre ellas se encuentran: la firma del Acta de Chapulte pec y del Tratado de Río de Janeiro sobre seguridad hemisférica, a través de los cuales Argentina se ató al carro de guerra del imperialismo yanqui y puso en manos de Washington su derecho a declarar la guerra o acordar la paz; la participación argentina en la OEA, acordada en 1948, verdadero ministerio de colonies norteamericant; etc. No nos clvidamos tampoco de la nefasta concesión a la California, de los subsidios a los frigoríficos extranjeros; de las indemnizaciones por encima de su valor real a las empresas extranjeras deficitarias (o en tren de serlo) nacionalizadas, del respeto e la CADE y otros pulpos extranjeros.

En síntesis: Perón usa las banderas de la liberación nacional para mantener prestigio en tre las masas y ocultar su claudicación frente a la dictadura y el imperialismo. De hecho iza esa bandera para oponerse a ella. VANGUARDIA COMUNISTA sostiene consecuentemente las banderas de la liberación nacional y por ello no claudica frente a la dictadura sino que la combate con todo vigor. VANGUARDIA COMUNISTA afirma que no se conseguirá nun ca la liberación nacional si no es destruyendo el poder de imperialistas y eligercas y estableciendo un poder y una democracia populares. El camino para alcanzar ese objetivo pasa por el derribamiento de la dictadura y no por la coleboración con ella para que se prolongue en un gobierno continuista.

2°) DENUNCIAR UNA VEZ MAS LA SUBORDINACION DE LA DIRECCION PERONISTA A LA DICTADURA MI LITAR PROYANGUI Y SU EVIDENTE CONVERSION EN DIRECCION REACCIONARIA, OPUESTA A LOS INTERESES POPULARES Y SERVIDORA DE LAS INTERESES DEL IMPERIALISMO Y LA OLIGARQUIA. La dirección del peronismo, con Perón a la cabeza, viene claudicando una y otra vez fronte a la dictadura y colaborando con ella desde nace tiempo. Esta política se hizo particularmente evidente desde al golpe del 23 de marzo que desplezó a Levingston y el lanzemiento del GAN.

Veamos: esa dirección conformó, junto con la dirección del radicalismo y otros elementos, la "Hora del Pueblo", acuerdo político constituído con el fin de colaborar con la dictadura en la elaboración de una salida política a su crisis aplacando la marea de luchas populares que la acosan. Ya en su declaración constitutiva este agrupamiento caracterizaba como la causa de las "horas dramáticas" que vive el país el avance revolucionario de las masas populares y su vuelco creciente hacia las consignas y los métodos de lucho propiciados por los verdaderos comunistas. La "Hora del Pueblo" fue un salvavidas arrojado a la dictadura en medio de sus dificultades, y sin su constitución le camarille militar no hubiera resuelto voltear e Levingston, archiver sus estúpidos proyectos y lanzar la política del GAN. La "Hora del Pueblo" expresó la crisis en que el auge había hundido a esas direcciones (con pérdida de influencia cada día mayor entre las masas), el progreso del trabajo de corrupción y captación que el imperialismo yanqui y sus agentes habían llevado adelanto en su interior, y lo esencia reaccionaria de las mismas. Por estos motivos esas direcciones se subordinaron a la dictadura y a sus planes y se pusieron a colaborar con ella a cambio de una parte menor de la torta, asumiendo su condición de socios menores.

Esa dirección saludó el golpe continuista del 23/3/71 y sus máximos dirigentes locales de entonces visitaron la Casa Rosada para expresar do hecho su solidaridad con el plan político continuista y reaccionario en el momento de su lanzamiento. Al mismo tiempo Perón iniciaba persunalmente una larga scrie de negociaciones secretas con la dictadura de las que hasta el momento sólo se hon hecho públicas la entrevista con Cornicelli y la misión Sapag. El carácter de esas negociaciones a espaldas del pueblo puede ser imaginado a partir de lo poco que trascendió. El diálogo con Cornicelli es un buen botón de muestra: en él Perón aperece compadeciéndose de la suerte de Onganía y Levingston, ratificando su enticomunismo a toda prueba; reconociendo que tiene intereses comunes con la dictadura en chogar el avance revolucionario del pueblo, del que participa un sector del peronismo, etc. El reconocimiento por Perón de haber aceptado dinero (en dólares) de la dictadura "en pago de jubilaciones atrasadas como jefe de estado" }. habla de su bajeza moral y de la existencia de "cláusulas económicas" nada despreciables en esas conversaciones realizadas en nombre de los "más supremos y puros intereses patrióticos". Cabría comparar esa conducta, por ejemplo, con la de los obreros de Fiat Córdoba que se negaron a cobrar las jugosas indemnizaciones que les proponía la empresa con el sencillo y contundente argumento de que su calidad de dirigentes sindicales no estaba en vento y que no convalidarían con esa conducta la injusto disolución de SITRAC-SITRAM.

Esa dirección oceptó la reorganización de su partido en el marco del estatuto policíaco de los partidos políticos elaborado por la dictadura. Por esa vía puso en manos de la policía las fichas de todos sus efiliados, cobró los dineros con que la dictadura, premia a los partidos del orden (\$ 1.000 por afiliado y adelantos para sus campañas

publicitarios); acepti expresas ununciar al uso de la violencia para derriber a la dictadura y convino con que perdería esa precario legalidad si propiciara el voto en blanco o lo abstención.

Al mismo tiempo que aceptaba ese estatuto la dirección del peronismo con Perón a la cabeza se lanzó a una campaña de recomposición de su estructura partidario con las banderas de "unidad, solidaridad y organización". Levantó entonces las senciones contra Coria y demás elementos participacionistas que no sólo reingresaron al partido, sino que lo hicieron como triunfadores, pasando o ocupar posiciones de dirección. Todos los elementos de origen peronista que había colaborado activamente con la dictadura en los periódos de Onganía y Levingston recibieron como premio su derecho no sólo a reingresar al Partido sino a ocupar altos cargos en él. Por esta vía Perón consintió que la red de agentes proyanquis montoda prolijamente por San Sebestían y otros de su calaña se convirtiera en la más poderosa y organizada fracción interna del peronismo.

De hecho la "unidad, solidaridad y organización" que predicó Perón era la "unidad" con gensters vendehualgas al estilo de Coria, la "solidaridad" con los que vienen de comer de la mano de Onganía; la "organización" común con los que dividieron la CGT en el Congreso del 68, los que dijeron pestes del Cordobazo, los que levantaron el paro del 1 y 2 de octubre del 69, los que entregaron la huelga del Chocón, los que botonearon a los huelguistos petroleros de Ensenada y Berisso, etc.

Esta política se combinó con concesiones formales hacia los sectores supuestamente "combativos" del peronismo: unificación de la juventud y representación de la misma en los órganos de dirección, etc. Dichas medidas sólo perseguían engañar a los verdaderos combativos y corromper a algunos de sus dirigentes; subordinar a las "formaciones especiales" y hacer que con su consentimiento se embelleciera un proceso ultrarre accionario; romper la alianza de algunos de estos sectores con la izquierda revolución naria e impedir una posible división del partido.

La directiva de Perón de conformar "listas únicas" para las eleciones internas concretó su propósito; todo el partido junto tras órganos de dirección copados por su derecha con algún elemento combativo en su interior para mejorar su imagen.

Las recientes expulsiones de Guillán, Cabrera y Dighón de las 62 y la carta a Rucci en que Perón afirma "los que lo llaman traidor a Ud. son ellos mismos asquerosos trai dores" constituyen pruebas irrefutables de que los elementos ultrarreaccionarios han ganado la dirección del partido y que si por ahí hay alguno que no lo es, está de

Esa dirección aprobjo la devolución de los restos de Evita en las estrictas condiciones que le fijó la dictadura, de la misma manera que aceptó que los juicios que se le seguian a Perón caducaran por prescripción y no porque se demostrara el carácter erró neo de las acusaciones. Aceptó los condiciones fijadas por Lanusse y Cía. para el retorno, condiciones que Perón ha sintetizado magistralmente en la expresión "como prenda de paz", o sea como aceite que se derrama para aquietar el mar embravecido. Aceptó la presencia del busto de Perón en la Casa Rosada y de su figura en el mural de la escribanía de la misma.

 violencia y oponerse a todo lo que pusiara en peligro el "proceso de institucionalización", expresó con claridad meridiana lo que fue y sigue siendo la escencia de la política promovida por la dirección peronista: oponerse a la lucha antidictatorial de masas y al desarrollo de direcciones políticas, sindicales, agrarias y estudiantiles revolucionerias. Es así que no promovió ninguno de los grandes combates de masas de los últimos años, ni siquiera combatió por la libertad de sus presos o contra los dispositivos represivos con que enfrentó la dictadura algunas de sus convocatorias a actos. Por el contrario, siempre trató de frenar, desencaminar, acabar con las luchas en ourso. Que esa es su política surge también de los hombres a los que recurra. Se sabe que la designación del Consejo Directivo de la CGT nacional y de Rucci en particular es obra de Perón. Y se sabe también que ese es un pigmeo especialista en entregar conquistas, contrater matones y enfrentar todo intento de pelca por las justas reivindicaciones obreras.

Como se ve, el "Acuerdo or a la reconstrucción nacional" y sus "10 puntos" no son hechos sorpresivos ni aislados. Constituyen el punto de mayor subordinación a la dictad<u>u</u> ra a que ha llagado la dirección del peronismo después de una secesión de claudicaciones, después de un prolongado período de colaboración con ella. No debe llamarnos la atención que la dirección peronista con Perón al frente hayan llegado tan bajo. En su mejor momento, durante su primera presidencia sobre todo, Perón actuó sirviendo los in tereses de la burguesía nacional y llevó adelante una política limitadamente antiimperialista y de algunas concesiones democráticas. Ya antes de que concluyera su gobierno, Perón había venido abandonando esa línea y plegándose a los puntos de viste de los sectores de la gran burguesía orgentina partidarios de una alianza intima con el imperialismo norteamericano. La reconciliación pública con los yanquis, la ley de inversiones extrenjeras, el Congreso de la Productividad, la represión a la huelga metalúrgica, el intento de envio de tropas a Corea y la votación de China como "agresora" de Corea en la ONU fueron jalonando el viraje de Peró, del campo de un limitado antiimperialismo al campo del proimperialismo. Su mansa aceptación del golpe del 55 (saliendo del país como "prenda de paz") lo muestra ya totalmente divorciado de los intereses de las masas populares. Desde entonces hasta hoy su conducta es una cadena de "favores" realizados a las clases dominantes: apoyo electoral a Frondizi en el 56, pasividad total después de la anulación de las elecciones del 62, formación del Frente Nacional y Popular con Solano Lima como candidato en el 63, promoción de las condiciones para el golpe militar durante el gobierno de Illía, etc., etc. Perón no actúa hoy como un traidor al lanzar sus 10 puntos. No traiciona por esa via los intereses del pueblo porque hace años que dejó de tener que ver con ellos. No deserta hoy de las filas populares porque no se encontraba en ellas. Perón con su "Acuerdo" y sus "10 puntos" sella una trayectoria, eleva a un nuevo nivel (seguramente no culminante) una historia de destacados servicios a los enemigos del pueblo.

Reconocer estos hechos no supone ignorar las fricciones y tironeos que Perón sustavo con los distintos equipos gobernantes de las clases dominantes en los últimos 17 años. Supone sí, afirmar que esas fricciones fueron siempre secundarias y dejaron lugar a la unidad en cada momento decisivo. Como ocurre ahora. Realmente, nunca tan clara y rotum damente como ocurre ahora. Es tal el temor de la dirección peronista a la revolución que viene naciendo en los últimos años en nuestra tierra; es tal su anticomunismo; es de tal magnitud su desesperación por su pérdida de influencia política, que viene haciendo a un lado sus protestas a los yanquis per su voracidad que pone en peligro el

largo almuerzo común de las clases dominantes.

Actúa así, una vez más, como esos sectoras de la gran burguesía aliados a los yanquis y sólo algo disgustados con ellos porque cada vez es mayor la tajada que se llevan. Esos que a veces asustan a sus sucios mayores con las luchas populares o coqueteando con los monopolios europeos o el socialimperialismo soviético para arrancarle una participación mayor en los beneficios; pero que corren a refugiarse en los brazos de sus socios mayores cada vez que la sociadad con todos sus miembros adentro crre peligro de hundirse.

La dictadura militar viene estimulando y apoyendo el curso político emprendido por la dirección peronista. Saluda cada una de sus subordinaciones como lo hizo con el documen to que nos ocupa. Casi inmediatamente después de la entrevista flartínez-Cámpora, Sajón decía refiriéndose a él "Creo que se pueden señalar cleras coincidencias con el proceso de institucionalización puesto en ejecución desde que la Junta de Comandantes en Jefe reasumió el poder político el 23 de marzo del 71". Lanusse en Glavarría, unos días des pués, ampliaría estos conceptos y pondría enfásis en que es Perón el que se subordina a los dictados militares y no a la inversa. La comisión Coordinadora del Plan Político resolvería: "El documento entregado por el justicialismo el 4 de octubre último, se inserta naturalmente dentro del marco precisado (el "marco precisado" es el plan político continuista. N. del R.) y constituye —en cuento sea expresión de un auténtico anhelo de conciliación— un positivo aporte para la tarea propuesta" y también: "Se está frente a una actitud que marcaría una aproximación a las ideas rectoras del proceso que el Gobier no de las Fuerzas Armadas viene cumpliendo".

El mismo documento recibió fervorosas adhesiones del elenco estable de politiqueros ven depatrias y antipopulares, de grandes empresarios, burócratas sindicales, etc.

En síntesis: El "Acuerdo para la reconstrucción nacional" y sus "10 puntos" constituyen una nueva y flagrante prueba de la calidad colaboracionista con la dictadura, de Perón. Es una nueva claudicación del mismo frente a la camarilla militar pronorteamericana y una nueva manifestación de su espíritu de servicio hacia las clases dominantes. Responde a los intereses de la dictadura como ella mism a lo dice y a las expectativas de los enemigos del pueblo.

3°) ALERTAR A LAS MASAS POPULARES SOBRE EL PASO ADELANTE EN LA CONSTRUCCION DE LA TRAM-PA ELECTORAL Y DE LA SALIDA CONTINUISTA Y REACCIONARIA QUE HA PODIDO DAR LA DICTA-DURA CON LA COLABORACION DE PERON

Desde el lanzamiento del GAN por la dictadura de Lanusse quedó en claro que la camarilla militar trabajaría para llegar a un sólido acuerdo con las direcciones del peronismo y el radicalismo. Un acuerdo que tuviera e esa camarilla como fuerza hegemónica indiscutida y consagrara como plan del próximo gobierno la continuidad, en lo esencial, de las políticas aplicadas en el país desde 1966.

Los grandes combates populares dificultaron el propósito de concretar pública y abiertamente esc clianza. Las exigencias de sumisión absoluta realizadas por la camarilla militar a los otros vértices del "triángulo" crearon resistencias en éstos y prolongaron las negociaciones. Esos partidos también sufrieron luchas en su interior entre corrientes más o menos dispuestas a aceptar los condiciones militares, etc.

Pasaron los meses sin que se pudiera concretar la mesa del acuerdo, sin que terminara de acordarse el programa del futuro gobierno, sin que se resolviera la cuestión candidaturas.

mientras se prolo-ngaban las negociaciones por arriba, la dictadura recrudecía su represión sobre los de abajo. Al mismo tiempo amenazaba con llevar adelante sus proyectos "aunque voten tres personas", como lo expresó publicamente el general López Aufranc.

Sin abandonar su posición colaboracionista, Perón especuló en varias oportunidades con que un golpe militar quebrara esta dura política oficial y abriera el camino a una conducta más flexible, de la que pudiera obtener mayores concesiones. No ocurrió esto. Como bien lo dijo Lanusse en Olavarría: la cohesión de la alta oficialidad de las FFAA reaccionarias fue una de las condiciones que permitió vencer las resistencias de las direcciones políticas, del peronismo en particular.

El documento de Perón puso más cerca que nunca la concreción del plan original dictatorial en cuanto a la constitución del futuro gobierno y su carácter. La formación de un gabinete de coalición es austiciada por Perón en el punto 2º de su decálogo: "...designación de un gabinete económic. Dial integrado por representantes de ambas centrales (se refiere a la CGT y la CGE, N. del R.) y/o de los sectores políticos mayoritarios" (léase peronistas y radicales). Se sabe también que el documento conjunto CGT-CGE fue elaborado en común por economistas peronistas y radicales. Estos son antecedentes del gran contuber nio que se prepara. Para concretarlo, el trío enfrenta dificultades de diverso tipo. Una de ellas es la resistencia de sectores de esos partidos a integrar ese gob ierno de coalición con tutela militar.

dustamente para sortear esas resistencias es que la dictadura elaboró su complicaco mecanismo electoral. Si no logra llegar con acuerdo peronista-radical a la primera vuelta, buscará que se constituya para la segunda, y especulando quizás con el cuco de Manrique o algún otro similar. Y si tampoco allí se formaliza la alianza, seguramente impondrá al futuro gobierno un "gabinete de unión nacional".

Una vez más llamamos la atención sobre el hecho de que la dirección peronista abre el comino a la solución descada por la dictadura en un momento en que el GAN viene siendo derrotado por abajo, En un momento en que la dictadura se encontraba empantanada, sin poder abdorat de sus propésitosenunciados y sin poder concretarlos. En ese momento fue que Perón vino a echarle aire al GAN, a encancher su peligroso camino de cornisa.

No debe subestimarse el daño a la causa del combate antiacuerdista que su actitud (y las perspectivas que abre) puede provocar. Pero sería un error creer que el hecho de que Perón se juegue entero por la salida acuerdista es una garantía definitiva del éxito de la misma. Desde el Cordobezo en adelante quedó vbien claro que Perón no tiene poder suficiente para poner en movimiento o parar a las masas en función de sus intereses. No fue necesaria orden de Madrid para ninguna de las grandes movilizaciones populares de los júltimos tres años. Y ninguna orden de Madrid pudo detenerlos.

Aún más, si a pesar de la resistencia popular llegara a concretarse esc engendro de reaccionarios coaligados con tutor militar que la dictadura bautizó elegantemente como "gobierno de coalición", sus dificultades serían aún mayores que las de la dictadura en el presente porque a la lucha contra las políticas que seguirán en aplicación se sumarán los reclamos de los sectores que hayan creído que solucionarían sus problemas por esa vía, con el retorno de los políticos civiles al congreso y (quizás) a la Casa Rosada.

En sintesis es necesario que los sectores más amplios de las masas comprendan el golpe que Perón busca inflingir ál combate antidictatoriel y antiacuerdista y la ayuda que
brinda a que se plasme por arriba la salida por la que la dictadura venía bregando desde
el lanzamiento dol GAN. Esc comprensión no debe desalentar la confianza en derrotar al
GAN hacieddo que persista el auge de las luchas populares y no dando tregua a la dictadura.

Si esa "derrota per abajo" del GAN se concreta, pún cuando haya elecciones será posible que el rem**e**dio sea peor que la enfermedad y que el próximo gobierno sea más duramenta golpeado que lo que fue la dictadura militar abierta.

4°) LLAMAR A PERSISTIR EN LA LUCHA POR DERROTAR EL GAN EN EL CAMINO DEL DERRIBAMIENTO DE LA DICTADURA Y LA DESTRUCCION DE SU APARATO REPRESIVO-ADMINISTRATIVO POR LA FUERZA DE LAS ARMAS

En muchas portunidades hemos dicho qua el objetivo último del GAN es detener la oleada de luchas populares abierta por el Cordobazo; frenar la ruptura de la masas con las viejas direcciones políticas, sindicales, agrarias y estudiantiles reaccionarias; aislar y hacer retrocader las fuerzas consecuentemente antidictatoriales, a los auténticos comunistas en particular. Todo esto, para qué? Para alivier la crisis que viven las clases dominantes cada vez más necesitadas de asentar su poder sobre la punta de sus bayonetas, y cada vez más incómodas por sentarse allí. Para salir de esa crisis, alcanzar un período de "paz social" que les permita dar un nuevo y gran paso adelante en su programa de neocolonización de la Argentina, de concentración monopolista, de expansión del latifundio, de superexplotación y saqueo a todo el pueblo argentino, e los obreros en particular.

En ese proyecto, les elecciones son un accidente. Lo esencial es unir al frente más amplio posible de oligarcas, políticos reaccionarios, burócratas sindicales, "dirigentes" agrarios de cuello y corbata, etc., tras la tarea común de desalentar la luche popular y colaborar con su represión, combatir las nueves direcciones de las organizaciones de masas leales a sus bases, aislar a las fuerzas consecuentemente antidictatoriales para mejor perseguirlas.

En las elecciones que prepara la dictadura no se elegirá neda. Todo esterá cocinado de antemana. Es imposible gañarle "sus" elecciones a la dictadura. A lo sumo, las elecciones permitirán mulir la capacidad de engeño de la tramoya, dirimir algunas fricciones entre grupos de las clases dominantes y dar la base para asunción de un nuevo gebierno "legal y con apoyo popular".

El filo del combate antiacuerdista no deba dirigirsa hacia las elecciones que son un señuelo. Deba dirigirsa hacia el pacto de salvación de las clases dominantes y el programa de ataque a las fuerzas populares que surgo de esa pacto. Ahí está el blanco.

Si los masas populares, los obreros, campesinos e intelectuales revolucionarios en particular frustran la maniobra que pretende ahogar sus energías de combate, destruir sus organizaciones representativas y decapitar sus nuevas direcciones, el GAN habrá sido derrotado en lo esencial Si con su lucha imponen una fractura del pacto reaccionario, el abandono de este proyecto electoral o el repudio abrumador al mismo, habrán derrotado completamente le actual campaña política reaccionaria.

Si se frustra el objetivo central del GAN tambeleará su mecanismo de ratificación electoral. No puede suceder a la inversa.

Es por ello que sólo la lucha popular contra la dictadura y su plan continuista, la lucha de los diversos sectores populares por sus reivindicaciones inmediatos, específicas y de conjunto, puede significar la derrota del GAN, el fracaso de los proyectos de la alianza reaccionaria danusse, Perón, Balbín y Cia. Al GAN no se lo derrota con una campaña votoblanquista o abstencionista. Ni que hablar de derrota participando del juego tramposo de las elecciones arregladas, después de haber pasado de rodillas frente a la mesa examinadora de generales, almirantes y brigadieres, y de haber hecho buena letra desde entonces hasta el "instante supremo" de la consulta electoral. Después de haber inflado las iluciones de que los problemes de los masos pueden resolverse por vía electoral y no por le vía del Vivorezo, de Roca y Malargüe.

Al GAN no se lo derrota el 11 de marzo. Se lo derrota todos los días entes del 11 de marzo y después de él, o no se lo derrota.

Libertad e los presos políticos, paritarios, precios para los cosechos son algunos de los frentes de batalla. El frente decisivo es el de los relaciones con la dictadura y sus planes. Con la dictadur-a y su selida o contra ella. Apoyar el plan político duictatorial o repudierlo y combatirlo. Participar de los proyectos ideados por el Departamento de Estado, El Estado Mayor del Ejército, Mor Roig y otros "corebros", o participar de los proyectos que vienen ideando los obreros, empleados, estudiantes, camposinos y otros hombres y mujeros de pueblo en sus huelgas, manifestaciones, barricadas, destituyendo jerarcas vendidos que no los representan, volteando agentes de la administración dictatorial, caminando hacio el nuevo poder, popular y democrático.

Esa es la opción que se presenta. De que las masas siguen uno u otro cemino, aquí, dependerá la suerte de toda la batalla.

Creemos seriamente, sin exitismo ni irrefexión, que os posible derrotar a este GAN reforzado por la inyección de vitaminas que acaba de ponerle Perón. Las masas, en general, repudian a la dictadura y sus planes. No han perdido voluntad de combate ni confianza en sus fuerzas. La dictadura no ha resuelto, ni puede resolver ninguno de sus problemas fundamentales. Al contrario, los agrava. La conciencia revolucionaria de las masas se ha desarrollado. Tienen a su frente organizaciones y dirigentes consecuentemente revolucionarios, cada vez en más y más puntos. La trama urdida por la dictadura es grande y débil a la vez. Aparece grande porque compromete ala mayoría de los grandes bonetes de la vieja política ergentina: desde Perón hasta Rodolfo Ghioldi, desde Balbín hasta Alsogaray. Es realmente débil porque las posibilidades de engaño y atracción de masas por estos elementos están estrechamente limitadas por la necesidad del continuismo.

Los engendros reaccionarios surgidos al calor del plan dictatorial, como la Hora del Pueblo, el Frente Cívico de Liberación Nacional, el Frente de Izquierda Popular, el Encuentro Nacional de los Argentinos o el así llamado Polo Socialista, a cuya frente se encuentran conocidos políticos siempre prestos a dar su apoyo a los diversos proyectos de las clases dominantes, siguen fuerfanos de calor popular y son herramientas inaptas para desencarrilar a los masas de su camino de combate.

Creemos seriamente que es posible volver contra los colaboradores los golpes que éstos quieren propiner al movimiento popular. Estamos convencidos que, más allá de transitorias dificultades tácticas que pueda provocar Perón al movimiento antidictatorial con su decálogo de la claudicación, será él mismo el principal perjudicado, porque su influencia sobre los mosas sufrirá un nuevo golpe y nuevas camadas populares se alinearán tras las banderes de la lucha entidictatorial consecuente, por la liberación nacional y la democrácia popular.

Es por todo esto que hoy llamamos con más vigor que antes e desarrollar activamente el combate antidictatorial y entiacuerdista, a enfrentar con redobladas fuerzas el plan continuista, en momentos en que recibe el espedidorazo de Perón, a hacerle pagar caro a la dictadura y sus colaboradores los ataques que lanzen en común contra el pueblo argentino y su obra más preciosa : las grandes luchas revolucionarias de los últimos años.

5°) CONVOCAR A ENGROSAR LA FRA Y A LEVANTAR EL VERDADERO PROGRAMA DE RECONSTRUCCION NACIONAL ENFRENTANDOLO AL FALSO

Pere unir a todas las fuerzas antidictatoriales y antiacuerdistas, pereimpulsar y orientar revolucionariamente los combates populares, con el objeto de armer al pueblo con la herramiente necesaria para derrotar al GAN, nuestro pertido junto a otras organizaciones consecuentemente antidictatoriales y compañeros independientes de la misma calidad, impulsó la formación de la Fuerza Revolucionaria Antiacuerdista.

Es esta una fuerza donde tienen su puesto de combate todos aquellos que no renuncian al camino de los Cordobazos y a sus banderas. Los que no olvidan a los mértires ni negocian con su sangre. Los que afirman que no es la dictadura la que puede abrir la puerta a la solución de los problemas populares, sino que para abrir esa puerta es necesario antes derribar a la dictadura y destruir el aparato represivo al servicio de las clases dominantes.

A unirso a ella llamamos a los obreros, campesinos, intelectuales y demás patriotas y demócratas revolucionarios. A unirse a ella llamamos a los compañeros peronistas, radicales y de otras extracciones políticas, disconformes con el colaboracionismo de sus directivas reaccionarias y a oponerse a ellas. Que recciones y resueltos a no acatar sus directivas reaccionarias y a oponerse a ellas. Que sepan estos compañeros que la misma mano de los comunistas que se alza crispada y desagrante, convertida en puño, frente al rostro de los enemigos, se tiende abierta y fraternal hacia ellos.

En el seno de esta Fuerza, y en todos los sitios donde luchamos, los comunistas alzazmos las banderas de la verdadera reconstrucción nacional: Poder popular dirigido por los obreros; Construcción de la efectiva independencia nacional repudiandotoda subordinación a las potencias imperialistas y convirtiendo las propiedades de los monopolios extranjeros en propiedades del Estado Popular; confiscación de los monopolios bancarios, industriales y comerciales de propiedad oligárquica; expropiación de los terratorientes y entrales y comerciales de propiedad oligárquica; expropiación de los terratorientes y entrales de la tierra a quienes la trabajan; trabajo, pan, casa, escuela y salud para todos los hombres y mujeres del pueblo; cultura nacional, popular y revolucionaria para las amplias mosas, libertad para las fuerzas populares y dictadura férrea para los agentes del imperialismo, oligarcas y demás reaccionarios, garantizadas por el armomento general del pueblo; solidaridad activa con todos los pueblos del mundo que luchan contra los imperialistas y reaccionarios.

Esas banderas se diferencian como el día de la noche, de las banderas blancas de rendición nacional, respeto al pader imperialista—alig**án**quico, protección a la propiedad monopolista, mantenimiento de la superexplotación y miseria de las amplias masas y de su falta de libertad que levanta Perón en su revelador documento.

La lucha porque ondeen en todo el país será larga y dura, nos exigirá grandes sacrificios. Tarde o temprano asumirá forma armada, porque solo con las armas en la mano será posible que el pueblo destruya el estado reaccionario y el aparato represive que ha construido para su defensa.

Si el GAN es derrotado, mal que le pese a Lanusse, Perón, Balbín y Cia., el pueblo argentino abrá dado un gran paso adelante en esa dirección.

Los comunistas lucharemos sin cuartel porque llege ese momento, que sabemos inevita-

El pueblo ergentino sabe y sobrá comparar nuestro conducta y la de Perón y sacará con clusiones. EL COMITE PERMANENTE DEL COMITE CENTRAL DE VANGUARDIA COMUNISTA, FRENTE AL DOCUMENTO DE PERON "ACUERDO PARA LA RECONSTRUCCION NACIONAL" Y SUS "BASES MINIMAS" DECIDIO LA PUBLICACION DE ESTA RESOLUCION, LA QLE EN FORMA ABREVIADA FUE DADA A CONOCIMIENTO EN"NO TRANSAR"Nº 115, DE FECHA 27 DE OCTUBRE DE 1972.

waw

Part

###

MATERIAL DE CIRCULACION ENTERHA

(PARA COMOCIMIENTO DE LA MILITANCIA)

ANEXO a la RESOLUCION de la TERCERA RECUNION del PRIMER COMITE CENTRAL - Primera quincena de agosto de 1972.

Con el objeto de desarrollar los máximos esfuerzos para aplicar creadoramente el plan político enunciado, el CC ha considerado la actual situación orgánica del partido a partir del balance de la lucha política en su seno y considera:

1.- Que la razón principal del retraso en la construcción orgánica de nuestro Partido, de la enorme distancia que existe entre la conciencia y la lucha del proletariado argentino por un lado y las débiles fuerzas de los comunistas por el otro, se debe a la relativa debilidad de nuestra práctica en la lucha específicamente política, la falta de privilegio a las tareas de la agitación, propaganda y movilización políticas.

En el período que se abre, de gran confrontación de fuerzas entre la revolución y la contrarrevolución, es necesaeio combatir vicios de tipo sindicalistas y procesistas que se oponen al trabajo político abierto del partido. Por supuesto que es necesario precaverse, para evitar la reaparición de viejos vicios evidenciados en nuestra práctica anterior, tales como el puro agitativismo y la incapacidad para construir programas de movilización minuciosos que permitan desarrollar políticas y tácticas diversas y adecuadas a la conciencia y la disposición al combate de las masas,
en cada lugar y coortunidad. En el período que va entre la 2a. y esta 3a. reunión del CC, nuestro Partido ha realizado grandes progresos en este sentido y está en condiciones de no desandar lo hecho, ni caer en una práctica superficial agitativista.

El plan político enunciado será el motor de la construcción orgánica del Partido, nuestra capacidad para organizar un Frente Antiacuerdista de miles de compañeros desarrollará bases materiales para pegar un salto cualitativo, pero también de cantidad, de nuestras fuerzas propias.

2.- En lo inmediato (mientras luchamos por resolver estos problemas de base), es necesario duplicar las filas del Partido desde hoy hasta fin de año. Esta tarea sólo supone recoger lo ya hecho, consolidar la influencia que «na hemos ganado en los combates pasados. Lograremos este objetivo con relativa facilidad, apenas apliquemos con audacia la presente resolución política.

Hay que entender este objetivo de duplicar nuestras filas hasta el fin de año como una necesidad imprescindible, para el éxito de nuestro plan.

- 3.- Además de la causa principal señalada que traba nuestro crecimiento, es necesario combatir con vigor otros aspectos (vicios ideológicos y políticos) que también se oponen objetivamente a la construcción del Partido. Algunos de ellos son:
 - a) el caudillismo, que tiene una base individualista y espontanuísta, se opone a la construcción colectiva de la política: y la táctica del Partido. Confía más en la brillantez de un discurso de agitación que en la división del trabajo, la construcción de agrupaciones, círculos de simpatizantes y células del Partido. En momentos de gran combatividad este vicio pasa relativamente desapercibido, pero luego es imposible consolidar los frutos del combate. Es necesario consolidar mientras peleamos y hay que criticar a los cuadros y camaradas que sólo se ocupan de la táctica y además piensen que esa táctica es perfecta y surgida de su propia inteligencia. Para combalir este vicio, debemos estimular la crítica de las masas de simpatizantes y apigos del Partido, lla mándolos a asumir su responsabilidad revolucionaria y a oponerse a cumplir el único papel de "barra".

 Tambiés es necesario llevar la crítica a fondo en el terreno ideológico (individualismo) y advertir las consecuencias políticas que pueden tener estas posiciones si pravalecen. Basta con advertir la similitud de estas actitudes, con la base ideológica de las posiciones foquistas-comandistas, es decir, el aventurerismo pequeño-hurgues, el espíritu de Robin Hood, el heroismo individual, etc.
 - b) el purismo ideologista, expresión sectaria pequeñoburguesa que ve al Partido como un pequeño círculo de amigos. Es necesario preservar límitos apropiados de condiciones ideológicas en el seno del Partido, oponiéndose al liberalismo y demás formas de la influencia de la pequeña burguesía intelectual en nuestras filas. Al mismo tiempo es necesario comprender que los problemas ideológicos sólo se pueden atacar a través de sus manifestaciones políticas. En cuanto a sus caasas profundas, hay que disponerse a manterer una lucha prolongada, en cuyo transcurso las posiciones de crítica deben ser claras y explícitas, con las cartas sobre la mesa y con planes de rectificación que permitan avances por partes.

Al mismo tiempo debemus adventir que existe cierta actitud hipócrita en muchos organismos y camaradas, que brioden una imagen "perfecta" do la calidad ideológica de los miembros de nuestro Partido, como si esto fuera una realidad y no una meto de principios. De este nodo se promueven ideas erróneas en los simpatizantes y

amigos, que no son euucados en la perspectiva de la lucha de clases en el seno del Partido, que no ven al Particomo una escuela donde se aprende a servir al proletariado y -para colmo- sólo se les abre la posibilidad del camino de formas de la autocultivación, como vía para transformarse en comunistas.

Este vicio ideologista está a menudo emparentado con las posiciones sectarias que venimos combatiendo en el terreno político, errores que se unen para eponerse al crecimiento de la influencia política y de las células de V.C.

Para corregir estos errores graves, es necesario que todos los organismos discutan todos los criterios de reclutamiento fijados en el Estatuto y lo apliquen de manera creadora a las condiciones concretas de cada luy, r, reconociendo las características desiguales de la lucha de clases en distintos puntos y tambien el desarrollo desigual del Partido. Consultando con los organismos de dirección, ese debate debe transformarse en un plan preciso de reclutamiento.

c) el teoricismo, que consiste en imponer un exagerado conocimiento de la línea general del Partido como condición para incorporarse a una de sus células. Este punto da vista se opone al criterio de considerar la participación de los simpatizantes y futuros camaradas en el Partido como una escuela, y es especialmente nociva para la construcción del Partido en el movimiento obrero.

6.- Al servicio de la consolidación orgánica del Partido, el primero de octubre se iniciará una campaña Financiera Nacional, que finalizará el 31/1/73. La misma tendrá como objetivo principal, contribuir a organizar lasfinanzas estables de todos los Comités y organismos de base del Partido. Secundariamente permitirá resolver los acuciantes problemas económicos que planteará la aplicación del plan político.

TERCERA REUNION DEL PRIMER COMITE CENTRAL - PRIMERA QUINCENA DE AGOSTO DE 1972.

7/872

MATERIAL DE CIRCULACION INTERNA

(PARA CONOCIMIENTO DE LA MILITANCIA)

Se transcriben parrafos del punto 5 de la Resolución de la Tercera Reunica del Primer Comité Central, no incluídos en el Documento impreso, por razones obvias.

Pág.45, entre el primer y segundo párrafo:

Entendemos que el frente debe moverse en la semilegalidad, con pronuncia mientos y propaganda legales y algunos dirigentes públicos y con organizacio nes clandestinas. Esa semilegalidad impondra limites a su propagarda, que de beran ser compensados per un perfil nitido obtenido a través de su actividade.

nes clandestinas. Esa semilegalidad impondra limites a su propagarda, que deberán ser compensados per un perfil nítido obtenido a través de su actividade para llevar adelante la tarea de la construcción del frente y garantizado acuente orientación revolucionaria, es necesario que el Partido acuenta la respensabilidad de dirigirlo. Y de dirigirlo por justeza política, por aplicación de la línea de masas, por entrega al trabajo revolucionario de sus efectivos allí destacados, por el estilo proletario fraternal y vigoroso, de que deben hacer gala. El sectarismo, la estrechez, el grupismo, por den dificultar grandemente el establecimiento de nuestra dirección y aun ha cer fracasar toda la iniciativa.

Pág. 145, entre el tercer y cuarto parrafo:

Para crear condiciones para el lanzamiento de esta inichativa es necessido dar un salto adelante en el trabajo con D. Pasar a organizar en todas partes grupos de difusores, colaboradores, etc. Paso previo a la multiplicación de su tirada. Es posible, ya, a partir de D. o de acuerdos prigramáticos locales formar grupos para el trabajo antiacuerdista que inicien sus lareas antes del lanzamiento del llamamiento nacional.

CONTRA EL GRAN ACUERDO NACIONAL: BOYCOT AL ACTO DEL PARTIDO JUSTICIALISTA

La dirección del Partido Justicialista se propone festejar con bombos y platillos el creciente ACUERDO de Perón con la dictadura militar de Lanusse, convocando a actos públicos para el 17 de octubre. Aspira reunir a la base del peronismo para apcyar los llamados "10 puntos para la Reconstrucción Nacional" y hacerla participar en la farsa electoral de marzo de 1973.

Todavía está fresca en la memoria del pueblo la imagen de las Fuerzas Armadas ensangrentadas con el fusilamiento de Trelew, cuando Perón sostiene en la carta que acompaña a los diez puntos que de hacerse las elecciones, los oficiales del Ejército, Agronautica y Marina podran retirarse

con la conciencia limpia a sus hogares.

Mientras el pueblo argentino se hunde en una creciente miseria, con el aumento incesante de los precios y con salarios de hambre, cuando la riqueza del país es saqueada por los pulpos imperialistas, en especial el yanqui, Perón aprueba el plan económico elaborado por la CGT de Ru

cci y la CGE, otorgando su aval al miserable aumento salarial del 12%. En uno de los "lo pumtos" Perón propone encargar al Consejo Monómico y Social (CONES, organsimo inventado por Lanusse, San Sebastian y Coria) la elaboración del programa económico del futuro gobierno "constitucional"

Hoy, cuando más que nunca, los militares han puesto al desnudo su ca_ racter de <u>gendarmes y gerentes</u> de los intereses norteamericanes, Perón propone confiar en un oficial de las Fuerzas Armadas para que "garantice" la limpieza de los comicios, y que asegure el pleno ejercicio de los derechos de partidos <u>LEGALES</u>, silenciando el cercenamiento de la casi totalidad de las derechos demonstratos de las master applicantes.

dad de lso derechos democráticos de las masas populares.

Por todo esto, EL COMITE PROVINCIAL DE VANGUARDIA COMUNISTA DENUNCIA
QUE EL ACTO PROGRAMADO POR EL PARTIDO JUSTICIALISTA NO ES FARA LUCHAR CON

TRA LA DICTADURA SINO PARA SALUDAR EL ACUERDO CON LA DICTADURA

El pueblo de Cordoba, autrico heredero del Cordobazo, Ferreyrazo, Vi-borazo, Sitrac y Sitram, y centenares de luchas antidictatoriales, NO SE PRESTARA A SER USADO POR LA DIRECCION PERONISTA PARA AVALAR ESE SÚCIO A-CUERDO GESTDO EN CONTRA Y A ESPALDAS DEL PROPIO PUEBLO.

Los propios peronistas antimperialistas, los que se jugaron en la resistencia a la dictadura gorila en el 55, los compañeros de Vallese, Blajaquis, Pujadas, etc. NO PUEDEN NI DEBEN permitir que los Campora, OBRE-BON CANO, RUCCI, CORIA, SIMO, GALIMBERTI y demás transfugas utilicen sus Blahonestos y combativos sentimientos hacia el 17 de octubre de 1945 para

un 17 de Octubre de 1972 A FAVOR DEL GRAN ACUERDO NACIONAL.

Este acuerdo pro-dictatorial de la dirección peronista ha originado la maniobra de los llamados gremios "ortodoxos", que apoyados en matones y elementos policiales, organizados en bandas fascistas, pretenden apoderar se de la dirección de la CGT de Córdoba, con el fin de contribuir al aplas tamiento de las luchas antiacuerdistas del pueblo cordobés. Estos fascistas, agentes de las 62 ORGANIZACIONES que capitanea el patrón CORIA, amigos del jefe de Policia Latella Frias, deben ser enfrentados y expulsados gos del jefe de Policia Latella Frias, deben ser enfrentados y expulsados de los lugares que usurpan por la movilización activa de miles de trabaja dores cordobeses.

El camino del pueblo cordobés es la lucha contra la CARESTÍA DE LA VI-DA, por AUMENTOS DE SALARIOS, por CONVENIOS DIGNOS A TRAVES DE LAS PARITA RIAS, para que CESE EL TRABO BRUTAL Y LA AMENAZA DE MUERTE QUE PESA SOBRE LOS PRESOS DE RAWSON, por LUBERAR A LOS PRESOS CON LA LUCHA POPULAR, por el DERROCAMIENTO DE LOS BUROCRATAS SINDICALES Y por la DERROTA DEL GRAN ACUERDO NACIONAL DE LA FARSA ELECTORAL Y DE LA DICTADURA MILITAR PROYAN

El plan continuista, llamado de "institucionalización" lejos de servir al pueblo para conquistar el bienestar, la libertad y la independencia na cional, esta dirigido a profundizar aún mas la explotación económica la opresión política y la dependencia al imperialismo. Por eso quienes se apreston politica y la dependencia al imperialismo, for est quienes se apprestan a participar en la farsa electoral, como el justicialismo, o el radiclismo, o el Encuentro Nacional de los Argentinos, merecen el más amplio repudio de tedo el pueblo argentino.

Por eso, VANGUARDIA COMUNISTA llama a todo el pueblo CORDOBES, incluyendo a los peronistas revolucionarios, a BOYCOTEAR el acto convocado por el PARTIDO JUSTICIALISTA, para el 17 de Octubre.

Denunciamos a todos les trabajadores cordobeses que la Resolución del Plenario de la CGT de Cordoba autotitulada combativa an al servido del

Plenatio de la CGF de Cordoba, autotitulada combativa, en el sentido de

llamar a una concombración provia para luego encolumnarse hacia el acto del PARTIDO JUSTICIALISTA, es una ABIERIA CLAUDICACION ante la dirección peronista y una reculada "ante el ataque de los fascistas encabeza.

dos por Seitembrino y Simó

Denunciamos así mismo que esa resolución de la CCT de Atilio Lopez se ha tomado sin consultar a las bases obreras. La CGT de Cordoba auspicia la esta manera el intento del Partido Justicialista de colocar bajo su and a los trabajadores cordobeses, pero sugestivamente se ha"olvidado" de encarar un inmediato plan de acción par a impulsar la unidad w lucha de los trabajadores alrededor de las paritarias

Esta conducta claudicante, opuesta al sentimiento del pueblo cordobes, no hace sino collaborar con los sindicalistas y políticos traidores.Co mo es posible que aver la CGT de Cordoba tildara a Rucci de traidor y hoy convoca al acto del pattido de Rucci?

Llama la atención que el delegado del SMATA ante la CGT, como quienes actuaron en nombre del SITRAC hayan aprobado esa concentración previa

para concurrir al acte del Partido Justicialista.

Cabe preguntarse si tal posición es consecuente con la conducta de los obreros del SMATA que derrotaron al "peronista legalista" BAGUES y que acaban de echarlo de Diversas Comisiones internas. Cabe preguntar se si tal aprobación responde a la conducta de los obreros de Fiat , que por su lucha antipatronal, por su oposición a los burocratas traidores y por haber levantado la consigna NI GOLPE NI ELECCION, REVOLUCION fueron reprimidos salvajamente por la dictadura militar, CON EL SILENCIO COMPLICE Y LA APROBACION TACITA DE LA DIRECCION DEL PARTIDO JUSTICIALIS $T\Lambda$

Tento la dirección del SMATA como los compañeros del SITRAC deben a-clarar y rectificar públicamente su posición que no coincide ni con los sentimientos de las bases ni con la CONDUCTA que los obreros esperan de

VANGUARDIA COMUNISTA 1lama a concretar la fecha del acto resuelto en el Plenario de la CGT y la realización del Anunciado Plenario Nacional de Gremios Combativos para que sirvan al impulso de las luchas reivindi

cativasy democráticas en contra del Gran Acuerdo Nacional.

VANGUARDIA COMUNISTA convoca a todo el pueblo cordobes , a gienes odian a la dictadura y quieran luchar por su derrocamiento, a quienes as pizen a derrotar al Gran Acuerdo Nacional y pelear por el pan , la liber tad y la independencia, a sumarse sin distinción de ideologías al fren te unitario que acaba de nacer en nuestra ciudad de Cordoba, el día 30 de septiembre con el nombre de FUERZA REVOLUCIONARIA ANTIACUERDISTA LLAMAMOS A INCORPORARSE A ESTA NUEVA ORGANIZACION POLITICA, que repre

senta y expresa la confluencia de los centenares de combates y la crec ciente conciencia revolucionaria del pueblo cordobés y de todos los ar sentinos en su lucha contra la dictadura militar pro-norteamericana.

ABAJO EL GRAN ACUERDO NACIONAL, LA DICTADURA Y SUS COLABORADORES!!! INCORPOREMOS NOS A LA FUERZA REVOLUCIONARIA ANTIACUERDISTA(F.R.A.); 11 POR UNA ARGENTINA INDEPENDIENTE, DEMCCRARICA Y POPULAR!!!

COMITE PROVINCIAL DE VANGUARDIA COMUNICIA EL PODER NACE DEL FUSIL. MAO.

16 de cetubre de 1972

POSICION DE VANGUARDIA COMUNISTA PERON LLEGADA DE LA ANTE

orrado diez dies del retormo de Perón es posible hacer un primer balance sobre el signifia

1. VANGUARDIA COMUNISTA denunció el retorno de Perón como una meniobre política e través de la cual la dirección peronista aumentaba su claudicación frente a la comerillo militar proyenqui y coleboraba con su plan "acuerdista", continuista y reaccionario.

Dijimos que nos oponismos al sentido político de este retorno porque era parte del ciam que quiere gerantizer la permanencia del oscuro régimen inaugurado por Enganta y de su so-

lítica proimocrialista y antipopular.

Dijimos que Perón venía a trabajar para el " acuerdo" poniendo toda su influencia al servicio de perer la luche popular, y por ese el pueblo no debie celebrer su retorno ni perticiper en los actos que se organizaban para recibirlo. El camino abierto por el Cordobezo no pasaba, ni pasa, por Ezeiza o Vicentr López. El camimo de lucha resuelte contra la dictadure militer y sus planes, no pasa por el homenaje a uno de sus colaboradores más des

Dijimos que el paro dispuesto por la dirección reaccioneria y vendehuelga de la CGT nacional debia ser repudiado y no acatado. Esa escoria con el architraidor Rucci a la cabeza. que nunca propuso perar contre la dictedura, no debia salirse con la suya y embretar a los trabajadores en un paro de homanaje a la "prenda de paz" con los assainos de Tralew, de Mg ne, Jauregui y tantos otros. Por eso , nos opusimos también a la propuesta oportunista de perer pero agregandole otras reivindicaciones copulares o "serer con etro contenido".

2. La dirección peromista lanzó los días previos al retorno un vardadero torrente de decla teciones "pacificadoras", de staque a las luches populares. Diches declaraciones esclarediezon mucho el sentido del retorno. El mismo Perón se encargó de repetir: "Maré todo to po sible pere tranquilizer e la gente" ; "Mi misión es de paz y no de guerra".

Aixon viajo acompañado por Coria, Miguel y otros rotorios"pacificadores". Abrezo fuertemente al "pacificador" Rucci al llegar.¿Podía llamar la atención que ni uno soló de los 300 mismbros del Comité de Recepción, ni los ciento y pico del Comité de Compañís que vino con 61, haye salido de les primeres files de los combetes obseros, campesinos, estudienti-

las, que commovieron el país en los Oltimos amos?.

Caben algunas prequintas: ¿Qué obrero metalórgico combativo hubiera elegido al gengater Miguel como acompañante en una misión de importancia? ¿Qué obrezo de la construcción pelegder como los huelquistas de San Nicolés hubiera puesto a Coria a su lado? ¿Qué tesbajador ical a su clase hubiera abrazado a Rucci como a un héxoe?

La actividad de Perón en el país es un rosario de claudicaciones frants a la dictadura

y demás fuerzas reaccionarias,

Acepta de hecho el cerco represivo, tendido a su alrededor. No realiza una sele criticaa la dictadure en ninguna de sus apariciones y les respuestes de Lanusse a la afensa extrajera le parecen "una posición positiva".

Convoca a los partidos "tradicionales" al restaurante Nino para proponeríes un plan de coincidencia que es inferior a sus diaz puntos. Falta, por ejemplo, el primer funto de aque llos diez. El único que hacie referr cia a la "ruptura de atadures internecionales que afecton la soberanía nacion l y sometan la Nación Argentina a los dictados hemisféricos del imperialismo". Como si esto fuera poco, frente a algunas resistencias en la mesa de tr<u>a</u> bajo surgida de esa reunión, la dirección paronista, en eleno proceso descendento lyuelve a reducir sus reclamos!. heciendo a un lado sus "exigencias" de renuncia de Mor Roio, derogación de la reforma constitucional, etc.

Vasmos a que han quedado reducidas las"terribles" exigencias de la dirección peronista. con Perón ahora indudablemente a su cabeza, a la dictedura: leventamiento del estado de sitio; derogeción de la clausula del 25 de agosto; que mingún partido sea proscripto (seguramente elvidaron los que la dictadura ya proscribió con su estatuto policiaco de los cartido políticos); que todos los pertidos gocen de las mismas facilidades en los medios de difusión; liberted a los presos políticos. Este último punto hece sólo referencia a los presos a disposición del poder ejecutivo, que son una infime perte de los presos coliticos. Ve incluye a los encercelados por la ley enticomunista, nor les leyes "antiterroristas".cor les modificaciones el código penel, a los juzgados por la siniestre Cámera Federal. El mis no Cârcora afirmó que: "No es conveniente solicitar la derogación de las leyes represivas porque hacerlo esi significaria introducir un elemente urticante en las relaciones con los sectores castrenses". Con este pensamiento no es casual que haya rechazado el "audaz"pedido de devolver les preses de la Camara Federal a la justicia ordinaria. Peor aén, pregunbado el dia 24/11, en conferencia de prensa, sobre los fusilados en Trelaw, Perón respondif textualments: "No debamos projuzger ni opinar".

La dirección peronista na llevado adelente una verdadera campaña para forjer el acuerdo de partidos, que al plan político oficial establece. Reuniones con la Hora del Pueblo, con el France Civico, con el ENA, a solas con Balbin, de "unidad nacional". Perón que desde que llega al país no na dicho una palabra de homenaje a les luchas populares, a los mártiras, a los presos, na afir mado en cambio, refiriéndose a Balbin, Frondizi y otros traficantes de votos: "agradezcamos a to dos estos dirigentes políticos que unidos al justicialismo trabajan por la felicidad y el porvenir del pueblo argentino."

- 3. Frente a esta actividad de Perón, no es casual que la dictadura y demás reaccionarios se nayan manifestado satisfechos, Lanusse en la conferencia con corresponsales extranjeros lo dije con su mejor sonrisa: "Ereo que ha sido muy positiva la llegada de Perón al país".Balbin afirmô: "Mada de lo que dice Perón es contrario a la pacificación y a la democracia".El vucero eli gárquico "La Nación" saluda aditorialmente la "inclinación hacia el diálogo del caudillo justi cialista". Estos son sólo algunos ejemplos.
- 4. Corresponde ahora que preguntemos, en particular a los compañeros paronistas que han luchado en la barricada antidictatorial, que entregaron mártires a la causa dei pueblo, que afirmaren, ellos af sinceramente, que la sangra derramade no sería negociadajera correcta o no la caracterización de los motivos del retorno que hizo nuestro Partido? Sinceramente preguntemos; Quide tenía razdn? ¿Los que decian que Perón vendría a ponerse a la cabeza de la lucha popular o los que afirmábamos que venía a frener la lucha popular? ¿Los que afirmaban que llegaría pare dirigir personalmente la derrota del plan continuista de la dictadura o los que decian que Parón ponía e Campora, Jainda, Rucci, Coria en primeras filas para "quemarlos" o los que proclamábamos que Perón coincide con esa gente y es corresponsable de sus crimenes?

No nos caba duda que los compañeros leales a los intereses de la Nación y el pueblo argentino, enemigos firmes del imparialismo y la eligarquía, dazán justas respuestas a estas preguntas y actuarán en consequencia.

5. Estas diez dies de permanencia en la Argentina de Perón, dieron la paute de lo que será qui política durante lo que reste de la misma.Perón seguirá poniendo sus esfuerzos el asrvicio pel "acusado", lo suscribirá e incluirá en ese "acuerdo" (pública o secretamente) la cuestión cancidaturas.Esto no supone afirmar que hayan deseparecido sus tironeos con la camerilla militar y demás colaboradores.Pero esse fricciones nunca pesarán de ser disputas de socios interagados en el negocio común de salvar de la crisia el actual régimen.

Made bueno pueden esperar los trebajadores y demás homores y mujeres de pueblo de la activida del Perón.Es por ello que reiteramos nuestro llamedo a boycotear los actos y demás activida des que promueve la dirección colaboracionista del peronismo.

6. El pueblo argentino no avanzará hacia la efective independencia nacional, hacia una vardede ra democracia, hacia mejorez condiciones de vida y de trabajo siguiendo al camino de pesividad y confianza en el gobierno que surja del acuerdo, que le indican en común Lenusse, Perón, Calbín y Cia, Esa camino adlo conduce a la multiplicación de la entrega, la acentuación de la represión y la superexplotación.

El driveo camino que permitirá concreter las más justas y hondas espiraciones populares as el del derribamiento de la dictadura proyenqui y la destrucción de su aparata militar-jurídico y burocrático, el camino de la Revolución Nacional, Democrática y Popular.

Ese camino pasa por impedir que la dictadura logre con su GAN el propósito principal por el que lo na ideado: parar la sucesión de combates populares que recorren el país desde 1969, detener el avance de las ideas y les fuerzas revolucionarias.

Es por ello que llamamos a no cajar en el combate antidictatorial, a no dejarse angañar por la supuesta democratización de la dictadura y a seguir combatiendo sin respiros ni concesiones contra alla.Llamamos también a no abandonar los combates por las reivindicaciones inmediatas, sino a reddolarlos.Los obreros deben combatir por mejores salarios, los compesinos per precise justos para sus cosechas, el pueblo todo contra la carestía y la rapresión.

Ya existen signos evidentes que el pueblo no se ha hecho eco de la exhortación de Juan Perrón a la trenquilidad:cinco días después de su llegada los municipales de Cárdobe recuperara violentamente su sindicato y echeron el interventor designado por Izzeta. No posó uno semana de su retorno y los docentes fueron al paro nacional por 24 hs. Debe destacarse que las Ligas Agrarias del Chaco no se adhirieron el paro cegetista.

il combate popular, que desgranado en Cordobazos, Rosariazos, Catamarcazos, supo nacer tritas los anteriores proyectos dictatoriales, puede derrotar al GAN, a pesar de la ayuda que noy le presta Perón. Para que ese combate popular confluya en una amplia unidad, liamenos a todo el poe blo y sus organizaciones revolucionarias a incorporarse a la Fuerza Revolucionaria Antiacuerdista (F.R.A.), constituída recientemente para vertebrar en un solo cuño la lucha política contro el Gran Acuerdo y su farsa electoral.

Comité Pormenente del C.C. de VANGUARDIA COMUNISTA

INFORME INTERNO - RESOLUCION DE LA IV REUNION DEL PRIMER COMPTE CENTUAL

I - Ha transcurrido un año desde la segunda reunión del CC del Partido, Dirigiendo nuestra vista hacia el movimiento popular, está claro que, si en aquel momento el auge prerevolucionario atravesaba su momento más dificil, hoy no cabe duda alguna que el ascenso le las luchas y conciencia antidictatoriales ha persistido.

Ya la tercera reunión del CC realizada en la primera quincena de agosto, destacaba que las masas populares habían sorteado exitosamente el "desinfle transitorio que se operó después de la parálisis que sumió al Sitrac/ Sitram la represión descargada por la dictadura.

No sólo se habían conjurado los riesgos, sino que el auge avanzaba por un camino superior. La oleada de junio, en la que se legistraron levantamien tos populares que llegaron hasta cuestionar abiertamente el poder de la dictadura (Roca, Malargue, Animana), y-con anterioridad, el Mendozazo, precedieron esa reunión. Tales acontecimientos const eron la base principal para que el CC concluyera su reunión convocando a tedo el pueblo argentino a llevar a la práctica la consigna de derrotar al Gi Acuerdo Nacional mediante la continuidad, extensión y profundización de sus movilizaciones y la construcción de una fuerza política antiacuerdista y de amplia conver gencia revolucionaria.

II - Entre la tercera y ésta reunión del CC continuaron desencadenándose importantes combates, en los que participaron decenas de miles de argenti nos. Si en algún momento se produjo cierto bache, éste no alcanzó de ninguna manera a amenazar el carácter francamente positivo que cursaba la acción de las masas.

En agosto, el preblo responde indignadamente al salvaje fusilamiento de 16 presos políticos en Trelew, repudio que en Córdoba cristaliza en un paro activo. Los estatales de Rio Negro y Jujuy aplican medidas de lucha en demanda de aumentos salariales y los obreros de Ferroductil, Tool Reaserch, Gilera y del Plan VEA en Córdoba resisten el cierre de las fuentes

En Octubre, las Ligas Agrarias del NE deciden producir un paro activo cam pesino de 48 horas; en Misiones se produce la huelga de los tealeros, que impone la negociación directa entre los monopolios y los representantes de lo los productores,; el pueblo de Rawson, Trelew, Puerto Madryn libera con su acción callejera, a 16 vecinos apresados por la dictadura, forjando un Comité Popular que encabeza el combate; 15:000 estudiantes de las escuclas técnicas se vuelcan a la calle; judíciales y no docentes pelean por sus escalafones y en Córdoba, miles de obreros mecánicos del SMATA, IME y Perkins eligen obreros combativos para que los representen en las negociaciones paritarias.

Durante noviembre y diciembre se hacen presente los trabajadores municipales. Exigen y protestan activamente en Córdoba, Bahía Blanca y Sáenz Peña (Chaco). Paran los docentes y/empleados de los organismos de previsión social continúan su lucha. Ya despuntan las primeras agitaciones del proletariado por las paritarias. En Transax. (Cha) se cortan las horas extras, idéntica medida asumen los obreros de John Deere de Rosario y se desarrolla un plan de lucha en el SMATA cordobés.

Una oleada ce protesta condena el secuestro de Brandazza y el asesinato de Cesaris. La represión de William Morris (Bs.As.) da lugar a una gran movilización de repudio de los pobladores de la zona.

Las luchas de los trabajadores pegan un salto. Varias decenas de miles van al paro y la huelga, encabezados por la clase obrera cordobesa.Se derrumba otro ejemplar de la burocracia sindical: Monicat del SUOEM de Córdoba, quien es desalojado y reemplazado por una dirección combativa. Se produce en Córdoba la primera reunión entre dirigentes de las Ligas

Agrarias Chaqueñas y del SHATA cordobés. En general, varias de estas luchas culminaron con victorias totales o parciales para las masas.

III - Pero la simple reseña de los episodios combativos protagonizados por el pueblo esboza de manera muy superficial la calidad de estos acontecimientos. Afirmar que tal descripción prueba que el auge persiste es absolutamente cierto, pero limitarse simplemente a eso empalidece los reales lutamentes del progreso alcanzado por el curso y significado que adquieren hoy en día esos combates.

IV - Lo realmente destacable de este proceso se descubre cuando se verifi, ca que el mismo se ha jugado en medio de un brutal sabotaje de las fuerzas políticas reaccionarias y aún a pesar de las vacilaciones en que han in incurrido corrientes progresistas y revolucionarias.

Jamás, desde marzo de 1971, el pueblo argentino había sido bombardeado por los proyectiles apaciguadores, pacifistas y granacuerdistas como lo

fue durante este último período. Es cierto que ya en abril el llamado a la "prudencia y sabiduría" encon-

tró un eco totalmente inverso al que buscaban: el mendozazo.
También resulta irrefutable que los diez puntos para la reconstrucción nacional ofrecidos por Perón como base del acuerdo, tampoco lograron el nacional ofrecidos por Perón como base del acuerdo, tampoco lograron el nacional ofrecidos por perón como base del acuerdo.

efecto pacificador buscado. El peronismo se ha venido desprestigiando a pasos agigantados ante los el peronismo se ha venido desprestigiando a pasos agigantados ante los ojos del pueblo. Vastos sectores han advertido que en la feroz lucha intestina desatada luego de la partida de Perón, los intereses populares no testina desatada luego de la partida de Perón, los intereses populares no cuentan para nada. La fórmula Cámpora-Solano Lima no puede despertar mayores simpatías, salvo en los más efervorizados partidarios del Justicia-

Las cuatro semanas que estuvo Perón en la Argentina contribuyeron a desgastar su influencia en el pueblo(se ratifica informe última reunión del GP).

En términos generales, la disputa interna entre el sector que responde m's firmemente a Perón (Cámpora y Cía) y el participacionismo se arreglé transitoriamente con el pacto Abal Medina-Lorenzo Miguel, en el que transaron el reparto de las candidaturas. Las divergencias que subsisten (renuncias de Coria y Rodriguez a la conducción de las "62") tienen un sentido táctico.

La conducta desplegada por Perón, los acontecimientos que se sucedieron a partir de su llegada y la actitud de las masas, a su llegada y a posterioridad, confirman lo acertado de la política trazada por nuestro Partido que, fiel a los intereses del proletariado, desechó todo camino oportumista.

La crítica implacable al Partido Justicialista y a su lider, no debe eclipsar la actitud unitaria que para el combate debemos guardar hacia la masa perorista, a la que debemos -fraternalmente- ayudar a deshacerse de la influencia peronista o los restos de ella.

Pero lo que nadie puede negar es que el retorno de Perón constituyó el operativo más gigantesco montado de 17 años a esta parte con el objeto explícito de todos sus protagonistas de apagar las llamas surgidas en el condebago de 1969.

Perón, "prenda de paz", consejero de "volverse a casa tranquilos", ha sido una carta muy seria, muy importante, que han jugado el imperialismo y la oligarquía. Quienes afirman que Perón regresó gracias a la lucha popular, mienten concientemente o inconcientemente, cuando con tal afirmapular, mienten concientemente o inconcientemente, cuando con tal afirmapular, mienten que el motor de las movilizaciones del pueblo ha sido el ción sustenta que el motor de las movilizaciones del pueblo ha sido el anhelo de contar a Ferón en la Argentina.

Pero desde otro ángulo es cierto. A Perón lo trajeron las luchas populares, de la misma manera cuando las llamas de un incendio atraen a los bomberos. Que el pueblo argentino no haya hecho caso a tales consejos de Perón, que las Ligas Agrarias resolvieron no parar el 17 de noviembre; que a las pocas horas de su arribo los mur cipales cordobeses ocuparon violentamente el local de su sindicato; que los obreros de Concord se pronunciaron aplastantemente a favor del SMATA y desoyeron a la dirección peronista de la UOM, que los exhortara con la marcha peronista como música de fondo; en fin que la conducta escencialmente proacuerdista de Perón no haya logrado empantanar la lucha objetivamente antidictatorial de los argentinos, constituye el acontecimiento político más importante de todo el año 1972.

Sobre todo, por la colosal acumulación de conciencia revolucionaria que tal hecho demuestra. Es cierto que desde abril no hubo nuevos endozazos o que desde Julio no se produjo un acontecimiento de la altura de Roca, aunque en varios pueblos como Trelew, Caleta Olivia, Tres Isletas, Acberal etc., se produjeron puebladas y desconocimientos del poder municipal de la dictadura.

Pero aquellos sucesos de enorme significado, resultan cualitativamente infefiores en el terreno político, cuando se los compara con un proceso masivo, multitudinario, en donde millones de conciencias van descubriendo descartando, a la ideología reaccionaria del peronismo, reconociendo al VERD. DERO Perón y simultáneamente, abriendo más aún las COMPUERTAS PARA LA PEMETRACION DE LAS IDEAS REVOLUCIONARIAS.

Si el retorno provocó alegría, esperanzas, dudas y hasta desconcierto en vastos sectores populares, los heches posteriores evidenciaron que tales sentimientos en la mayoría de los casos van dejando lugar al asentamiento de las posiciones que la izquierda consecuente y en especial nuestro Partido, han sostenido frente al retorno y frente al camino revolucionario que debía recorrer el pueblo argentino.

V - No sólo Perón y demás politiqueros electoralistas intentaron construír un dique de contención para la lucha popular.

Los sectores del llamado peronismo combativo (JP, legalistas, etc.)manifiestan un proceso de derechización inscripto en la subordinación a la dirección oficial del peronismo. Algunos de ellos han participado en el reparto de candidaturas y así han acentuado su compromiso con los Cámpera y Miguel.

Enfrentado con este proceso, se desarrolla una aguda crisis de la influencia política del peronismo en compañeros y grupos de base (incluso en aquellos organizados en las diversas estructuras básicas del peronismo) y allí se evidencia una paulatina ruptura, es necesario aclarar que, librada a su curso espontáneo, esa ruptura tiende a orientarlos hacia posiciones socialpedagogistas y otras variantes pequeñoburguesas. De allí la necesidad de que nuestro Fartido actúe e intervenga activamente en este proceso a través de una política de unidad "lucha con estos compañeros y grupos.

El falso P.C., esperanzado primero en alcanzar su legalidad para ocupar públicamente el puesto de oposición de"izquierda" en el acuerdo reaccionario; ilusionado después en la posibilidad que Alfonsín ganara las elecciones internas del radicalismo, desengañado finalmente por un Perón al que suponían más "independiente" de la esfera del imperialismo yanqui, optó también por desestimular a la lucha de masas, como se comprueba en su conducta opuesta a desencadenar movilizaciones de los trabajadores bajo las banderas de salarios y convenios dignos. La participación -de hachodel PC en las listas de la Alianza Popular, constituye una forma de colaboración activa con la trampa electoral. Asuma o no en definitiva forma pública, esta conducta debe ser denunciada por nuestro Partido, como una contribución política al plan de la dictadura y una demostración de la catadura antipopular del falso PC. Esto genera condiciones para impulsar las contradicciones creadas en la base del ENA y del PC. Aprovechando la la expoliación yanqui, los imcrisis producida por la agudización de perialistas europeos han irrumpido en la escena política como no lo habían hecho hasta ahora. Una prueba es la producción ideológica-política que ha venido desarrollándose, tendiente a mostrar como bondadoso al capital europeo.

Algunas fuerzas políticas, como el caso de la Alianza Popular, por su conducta y programa vienen combinándose con esos intereses. La Alianza Popular se escindió del FREJULI, negándose a "aclimatarse" a un programa rebajado y la compañía de los participacionistas. En cambio otras fuerzas similares, el MID, eligió la táctica de acompañar al Partido Justicialista.

El lenguaje antimonopólico de la Alianza Popular puede confundir a sectores populares. Nosotros debemos desenmascarar la falsedad de ese "antiimperialismo", pero sin convertirlos en blanco principal.

Ya en la resolución de la III Reunión del CC se marcaba la subordinación del comandismo a la dirección del peronismo y el falso PC. El hecho que algunos sectores de las bases de estas fuerzas hayan expresado alguna resistencia, a tal política, no revierte de ninguna manera el comportamiento de sus direcciones.

En el caso de la FAR y LIGHTONEROS se verifica una creciente derechización anticomunismo producto del fortalecimiento de los hilos ideológicos y políticos que los unen a quienes ellos aceptan como sus tutores políticos los Perón, López Rega o Cámpora.

En el caso del ERP, se mantiene la oposición de esta fuerza a impulsar o sumarse a lo que atenta contra la "institucionalización" del país. La tregua propuesta, unida a la búsqueda de una participación electoral, ha fracasado como política, y esto lo lleva a enfrentar la última etapa del GAN y sus elecciones, en condiciones no deseadas. En ese marco el reinicio de sus acciones armadas, de ninguna manera puede anotarse como un signo de progreso.

El Partido Socialista de los Trabajadores, que ha combinado la herencia socialdemócrata de Juan B. Justo con la tradición contrarrevolucionaria de la versión morenista del trotskismo, lanzó al mercado electoral otra pildora dorada, la de los "candidatos obreros", como si pudiera ser realmente obrera la política de convalidar la farsa electoral, enmarcar el programa en los límites no cuestionables por el régimen que determinan el Estatuto de los Partidos Políticos y contribuír a la comedia del futuro Parlamento, cuando el movimiento de masas justamente viene recorriendo un camino absolutamente opuesto.

Las fuerzas socialpedagogistas, al negarse a reconocer la necesidad del combate antiacuerdista, hacen evidente, una vez más, su conducta vacilante en la lucha antidictatorial. Debemos estimularlos a que se sumen a la corriente de repudio a la dictadura, el GAN y sus elecciones, sin abrir ilusiones de que desempeñen un papel activo en esta batalla.

VI - a) en el último período el PCR no ha abandenado la trinchera antiacuerdista pero sus posiciones denotan que vacilan ante los acuerdos del
GAN y por lo tanto, hoy pasamos per un período de lucha.
La política del PCR ante el retorno de Perón y ante la oleada de luchas
del mes de diciembre, demuestra una posición oportunista de derecha.
Las diferencias entre nuestro Partido y el PCR se pueden sintetizar en
dos políticas, dos procesos de acumulación, y dos líneas de alianzas distintas:

Política para encabezar la derrota del GAN y política que espera su ruptura a raíz de las contradicciones en las alturas. Proceso de acumulación en la lucha política entidictatorial o proceso de acumulación dentro de los marcos sindicales. Alianza con las masas populares que se oponen al GAN y rompen con la influencia ideológica del peronismo (política que se propone colaborat con esa ruptura) o alianza con el peronismo "combativo"

y el trotskismo para "evitar el aislamiento". Naturalmente estas diferencias tienen como base discrepancias en cuanto a la línea general de la revolución.

las diferencias han puesto en tensión las relaciones entre nuestros partidos, pero nuestra política no es -en ningún caso- responder medida por medida en cuanto a las actitudes del PCR y sus miembros hacia nuestro Partido. Concentramos nuestra respuesta en una pplémica política fundada y vigorosa.

politica el seno del movimiento agrario del NE se manifiesta una corriente politica el seno del movimiento agrario del NE se manifiesta una corriente / de peso que ha manifestado una actitud práctica antidictatorial y que no vacila en empujar la lucha de masas. Esta corriente (que por ahora mantie ne una actitud expectante y no ha definido su posición electoral) puede cumplir un papel de importancia en la definición de grandes sectores del campesinado, como parte de las fuerzas políticas y sociales que repudian a la dictadura, el GAN y sus elecciones.

VII - Como se ve, el pueblo argentino ha sufrido en las últimas semanas, la monumental presión del acuerdismo, ya sea en sus versiones abiertas (dictadura, peronismo, radicalismo, etc) o encubiertas (comandismo) y aún de la vacilación oportunista con signo derechista de fuerzas progresistas como el caso del PCR. A pesar de eso su disposición a la lucha se m mantiene intacta.

VIII - Una prueba y un signo positivo de esta situación la constituye una característica del proceso actual: el proceso contínuo que se advierte en el surgimiento de nuevas direcciones progresistas en las organizaciones de masas y en la consolidación de las ya constituídas. Se debe prestar particular atención a la creciente fragilidad que evidencian las direcciones sindicales traidoras y el avance de los procesos de recuperación sindical.

La nueva situación abierta en abril por el triunfo de la Lista Marrón en el SMATA ha encontrado un vigor insospechado durante los tres últimos tres meses, evidenciado en los paritarios obreros combativos elegidos en Córdoba, en la recuperación del SUOEM, en el cerco tendido a la burocracia de ATE, también en Córdoba, en la derrota de la UOM en Concord y la que ellos mismos evidenciaron tomar en Laterfer, en la crisis permanen te en que se encuentra Sayas en el Ingenio Ledesma en Jujuy, en la aparición de listas opositoras a la burocracia como empleados públicos de Corrientes o en Ingenio Luñorco en Tucumán, en el avance del clasismo en algunas filiales del Sindicato de Contratistas de Viñas de Mendoza, en el crecimiento de la oposición a Klosterman en Peugeot, quien debió recurrir al expediente patronal de despidos masivos de delegados para intentar conjurar el peligro, así en otros puntos del país.

Los progresos del trabajo del Partido en el movimiento obrero encuentran uno de sus frutos en la incidencia que nuestros camaradas han ido adquiriendo en diversas direcciones de Sindicatos. Debemos prestar una cuidadosa atención a la tarea de voltear burócratas ya sea en el curso de movilizaciones o mediante la instrumentación correcta y planificada de las elecciones en los sindicatos, extendiendo esta atención a los programas que debemos realizar, junto a la vanguardia de la clase, en ocupar posiciones en los cuerpos de delegados y comisiones internas. De este mismo progreso forma parte el avance político puesto de manifiesto por la dirección de las Ligas Agrarias, que han venido resistiendo los anzuelos colocados por los partidos que participarán en la farsa de marzo. Otro índice de este curso señalado, es el triunfo obtenido por el Bloque de Abogados de Córdoba al vencer al bloque por -PSIN de la agrupación de abigados y arrebatarle la dirección de la misma.

Un este avance debe inscribirse el surgimiento de la FRA. También el FSC como así también el fortalecimiento y surgimiento de agrupaciones obreras y estudiantiles que pertenecen o estan relacionadas con la TO 29 de Mayo o el TUPAC , respectivamente.

IM - En la situación política balanceada en la tercera reunión del CC se hacía notar como un límite de la oleada de junio, el papel secundario desempeñado por el proletariado en aquella coyuntura. Esta situación se ha venido modificando en los últimos meses.

Si justamente existe un sector del pueblo argentino que viene eslabonando, aunque sin concertación planificada, su combate, lo constituye los asalariados y entre ellos se destaca la misma vanguardia que encabezara la derrota de Onganía y Levingston, es decir, el PROLETARIADO de la gran industria y su expresión más avanzada, los obreros mecánicos de Córdoba. La posibilidad de un nuevo encadenamiento o convergencia de diversas luchas populares, cuenta hoy con protagonista principal que no contó la oleada de junio.

I - Lo que sí constituye un déficit es la evaluación de la situación del movimiento universitario. En este tema el CC ratifica el contenido del Documento Balance sobre la situación universitaria.

XI - De este balance se desprende que la situación de la lucha antidictatorial del pueblo argentino ha progresado sensiblemente en el período que va desde la 3a. a la 4a. reunión de este CC.

Sin embargo este progreso agudiza algunos problemas y plantea otros nuevos Ya en la resolución de la 3a. reunión que destaca que "el retroceso de los factores concientes de la Revolución con respecto al movimiento espontáneo constituye el rasgo más negativo del momento presente". Ante un pue blo que viene dando tamañas pruebas del progreso de su conciencia y participar en la lucha política, antiacuerdista, antidictatorial y revolucionaria al servicio de su movilización, se ha constituído en la tarea principal de las fuerzas revolucionarias y de nuestro Partido. Es urgente enfatizar los esfuerzos por cubrir con la Revolución el terreno que entre -las masas va abandonando, aún a su pesar, la contrarrevolución.

El auge ha persistido. Por tanto el objetivo principal del GAN, que es

ahogarlo, se ha visto frustrado.

Pero la lucha contra el GAN, su farsa electoral, y -eventualmente- el gobierno surgido de ella, necesita elevarse más alto que lo que da el movimiento espontáneamente antidictatorial.

Si lo espontaneo, que ha sido hasta ahora el componente principal de la resistencia objetivamente antiacuerdista no es PREMADO por la ideología y organización revolucionaria, los frutos de este auge estarán por debajo de lo que realmente puede producir.

Preñar de conciencia a lo espontáneo significa enfrentar los intentos de los partidos reaccionarios tendientes a reinstalar la confianza de las masas en el Parlamento creando las condiciones para lograr después que ellos se subordinen sumisamente a las leyes y políticas que de él surgen. Preñar de conciencia a lo espontáneo quiere decir hay que ganar a vastos contingentes del pueblo para la linea antiacuerdista y revolucionaria de: la FRA, ayudarlo a apartarse de la trampa electoralera y parlamentarista, estimulando la elección del camino de la acción revolucionaria para derrocar a la dictadura de las clases dominantes y dar así un nuevo impulso y sostén al combate popular

Tal es la tarea principal que tiene hoy planteada VANGUARDIA COMUNISTA

XII - Hemos dicho que la dictadura y los partidos que acordaron con ella la farsa electoral no lograron detener las luchas populares.

Esto significa una victoria del pueblo y de las fuerzas revolucionarias sobre el GAN. Pero esta victoria es parcial. Es parcial, porque la lucha popular no ha cesado, pero tampoco alcanzó todavia la fuerza suficiente como para hundir a sus enemigos en tamaña crisis que provocara el derrumbe de la totalidad del plan político de Lanusse. Desde este ángulo, la dictadura ha ido cristalizando sus mañosas elecciones. El combate antiacuerdista no ha logrado aun hacerlo fracasar. La persistencia de la lucha popular y los saltos en la conciencia de las masas, son el rasgo principal, la victoria frente al GAN. El hecho que la dictadura haya progresado, en especial con el aporte del justicialismo y el radicalismo, en montar las elecciones, expresa un limite, secundario, pero cierto, de aquella victoria. Que haya dado pasos hacia adelante en cristalizar las elecciones, no quiere decir que el dictador Lanusse haya logrado el 100% de lo que aspiraba conseguir de los portidos políticos. guir de los partidos políticos. Aun no logró hacerles suscribir un pacto público, ni pudo concretar la fórmula radical-peronista. Esto no quiere, decir que tanto lo uno como lo otro hayan sido archivados definitivamente. El pacto publico puede firmarse en cualquier momento y el acuerdo peronistaradical ya tuvo principios de concertación en arreglo a lo que declararon casi simultaneamente Peron y Balbir en el sentido de que, de triunfar, uno y otro convendrian un gobierno compartido,
De cualquier manera, la dictadura resolvio a último momento, y en razón de
los limites que alcanzo el acuerdo por arriba, constituir una fuerza propia,
para incidir en el futuro Congreso y/una eventual segunda vuelta:la Alianza
Republicana. A su vez, la utilidad para presionar sobre el peronismo, amenamando con incluir a un neo-peronista como candidato a vicepresidente para
el case que no hubiera severdo entre el sector camporista y participacionisel caso que no hubiera acuerdo entre el sector camporista y participacionis-ta. Concretado éste, Ezequiel Martinez desechó la compañía de un neoperonista en su fórmula. La transitoria consolidación de la perspectiva electoral ha fortalecido el ' frente interno en las FFAA.

XIII - Es imposible aspirar aún a provocar una derrota total del GAN, que incluya frustrar las elecciones del acuerdo, o al menos el acuerdo Lahusse-Perón-Balbín?
No, no es imposible, aunque si dificil. La dictadura ha venido acentuando sus características terroristas y represivas sobre el movimiento popular. Esto es una muestra de su debilidad y de que el acuerdo ni es total ni del tipo que Lanusse y sus estrategos ambicionaban como completo. La unidad en las alturas es mayor que ayer, pero no han desaparecido los antagonismos que ante el avance de la lucha política del pueblo- pueden volver a temar estado crítico.
La posibilidad de lograr tal objetivo se apoya en la perspectiva de que se desencadenen un enero caliente, resultante de la convergencia de:
1) La lucha de los trabajadores de la industria y comercio privados por salarios y convenios dignos.
2) El combate de los trabajadores estatales, también por aumentos de salarios 3) La movilización del campesinado del NE, exigiendo precios remunerativos para su cosecha.

para su cosecha.
Las dificultades principales para que tales luchas se encadenen y por tanto
Las dificultades principales para que tales luchas se encadenen y por tanto
se multipliquen sus efectos en una oleada generalizada, se originan princise multipliquen sus efectos en una oleada generalizada, se originan principalmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando
palmente en el sabotaje que la reacción y el reformismo vienen practicando

Sin embargo, tales diliterated no deben allocation allocations de Es consigna para todo el Partido, y en particular para las regionales de Córdoba y Chaco realizar gigantescos esfuerzos para cumplir con tal objetivo.

XIV - De cualquier manera, la labor política antiacuerdista y antielectoral, continúa siendo la tarea principal y la concreción de nuevas luchas depende en gran medida del vigor y la profundidad que alcance esta campaña. La dictacura, el GAN y sus elecciones son el blanco principal de nuestra actividad. Sobre esta base criticaremos programas y candidatos, en particular del peronismo y del radicalismo, bases de la colaboración con el partido militar. Es opinión de este CC que todo el Partido debe fortalecer a la FRA, crear decenas y centenas de comités de base y preparar las condiciones para desatar en febrero una activa campaña votoblanquista, que pugnaremos para que la FRA haga suya en el plenario Nacional del 20 de enero

Debemos construír los programas antiacuerdistas y revolucionarios; y confron tarlos con los programas de otros partidos. No se trata de convencer en el voto en blanco a un pequeño puñado de personas. Se trata de llegar con esta política a centenares de miles, apcyandonos en el votoblanquismo espontaneo que ya surge entre los que repudian la farsa y optan por la Revolución.

Eso si, para cumplir este objetivo, el Partido debe afilar sus armas para la batalla política, estudiar minuciosamente los argumentos y desprenderse de un estilo superficial en la lucha política.

XV - Que no se pueden impedir las elecciones no significará -claro estáque se abre un periodo oscuro en la lucha popular. Tampoco resultará así en el caso que vastisimos sectores del pueblo incluso la mayoría se vuelquen por uno u otro Partido. Antes y después de las elecciones, antes y después del 11 de marzo, el pueblo continuará luchando; no hay razones para sur;-

La base material de la opresión dictatirial seguira sin modificaciones. La situación económica seguira siendo el "talón de Aquiles" del acuerdo en la medida que las clases dominantes no puedan resolver la crisis económica de nuestro país. En lo económico es posible afirmar, que -en lo fundamental-suba quien suba al sillón presidencial, no se puede esperar otra cosa que un plan continuista y un empeoramiento de la situación económica de las masas populares. Por otra parte es absurdo suponer que la crisis económica pueda ser resuelta con una cosecha feliz o con la varita mágica del aumento del precio de las carnes y los granos en el mercado internacional. Situación que podrá beneficiar a la oligarquía argentina, pero no podrá resolver la situación recesiva de la economia la dificultad para el plan de obras públicas, el cumplimiento de los compromisos financieros internacionales, etc.

Mas aun, la existencia de un gobierno "constitucional" puede generar exigencias y combates aun más audaces, aunque se produzca un breve periodo de expectativa. Aún cuando la dictadura pueda concretar el parlamento del GAN y el gobierno "constitucional" que busca acordar, no terminarán los tironeos y crisis entre los enemigos del pueblo. El combate popular, por el contrario, los puede llevar a una nueva altura. El panorama es promisorio.

Pero hay que tener en cuenta que cuanto mayores sean las luchas con que arribemos al 11 de marzo o 25 de mayo, cuanto más vigoroso sea el FRA, cuantos más argentinos se hayan pronunciade con el votoblanquismo contra la farsa y por la Revolución, serán más solides los cimientos para que en el año 1973 curse la maduración de la situación prerrevolucionaria en que vivimos.

PRIMERA QUINCENA DE ENERO DE 1973

```
11.- LA TACTICA ELECTORAL COINCIDENTE CON LOS INTERESES DE LOS CBREROS,
 CAMPESINOS Y DEMAS SECTORES POPULARES.*
  El proyecto continuista de la dictadura tienecomo base de acuerdo político
 la colaboración entre la camarilla militar y las direcciones de los parti
  dos del GAN.
  Esta base política tiene un correlato jurídico tramposo montado por los ase
Esta base política tiene un correlato jurídico tramposo montado por los assesores del ministeridel interior. El Estatuto de los partidos políticos garantizo la no participación en las decisiones internas delas masas de simpatizantes, permitiendo que la correlación de fuerzas del peronismo y el radicalismo arrojara la hegemonía de los sectores mas reaccionarios y por los sectores populares que sún confian en esos partidos. Es conocido que la opinión pública se volcaba en favor de Alfonsín, quefue derrotado en las elecciones internas de la UCR. Es también notorio que las simpatías peronistas no se vuelcar en favor de los Campora, y de los Rucci en la pue-
  peronistas no se vuelcan en favor de los Campora y de los Rucci en la pu-
   ja intena, pero estos salen gananciosos.
 El Estatuto - que margino de la legalidad del GAN a toda fuerza antidicta torial más o menos consecuente- se vio complementado por la Ley electoral urdida por los leguleyos de la dictadura.

Por si faltaban garantias, el Estatuto establece formas de centralismo establece formas de contralismo establece formas de cont
  absoluto que permite a la dirección de los partidos, intervenir y mo dificar cualquier decisión tomada en cualquier provincia. La promoción de las alianzas interpartidarias que orienta la Ley electoral, permitió que los acuerdos entre las cupulas de los Partidos resclvieran programas que no fueron aprobados non los acuerdos entre las cupulas de los Partidos resclvieran programas que no fueron aprobados non los acuerdos entre las cupulas de los partidos resclvieran programas que no fueron aprobados non los acuerdos entre las cupulas de los partidos rescluiran programas que no fueron aprobados non los acuerdos entre las cupulas de los partidos rescluiran programas que no fueron aprobados non los acuerdos entre las cupulas de los partidos rescluiran programas que no fueron aprobados non los acuerdos entre las cupulas de los partidos partidos per la composición de los percentas percentas per la composición de los percentas percentas percentas percentas per la composición de los percentas pe
  que no fueron aprobados por las convenciones de los partidos integrantes. Lo mismo ocurrio con laslistasde candidatos que se cocinaron en los estudios de algunos apogados, ya que el mardo de las convenciones (frutos del numero de las convenciones).
   proscriptivo estatuto), no fue suficiente para garantizar cantidatos "po-
   tables para la partitura del GAN y su proyecto continuista.
Así es como la selección final de candidatos, en particular entre las fór mulas presidenciales y de gobernadores, ha sido un nuevo balde de agua fria sobre los sectores que estaban esperanzados en "romper el GAN desde a-
   dentro" apoyando candidaturas que no pudieran ser aceptable para la camari
    lla gobernante.
   L dictadura montó todo un andamiaje político proscriptivo, jurídico tram-
poso que tira por tierra toda ilusión de oposición al proyecto continuista
    , participando del mismo No se trata de la buena o mala voluntad de algu-
  , participando del mismo No se trata de la buena o mala voluntad de algunos candidatos , sino de las posibilidades concretas de romper la trampa siendo parte de la misma . El Gan se hizo y se lo rodeo de una serie de garantias "legales2- para que todo el que llegue al 11 de maygo con alguna posibilidad de ganar cuente primero con el visto bueno de la dictadura, firme los pactos """ para gobiernos "compartidos" y asegure la firma de garantias para que se le entregue el gobierno al 25 de mayo, con la obediencia al programa continuista. Por el contrario la ilusión de romper el GAN desde adentro" -aunque este alfombrado de buenas intanciones- concluye objetivamente, en una forma de colaboración con lospolíticos de la dictadura y contribuye a convalidar la trampa, a vestirla de progresista acep tando las leyes de juego impuestas por los enemigos del pueblo argentino. Reiteramos nuestra convicción sobre que por si sola, ninguna conducta electoral el 11 de marzo, podra anular los planes de la dictadura. Pero al mismo tiempo no podemos hacernos los desentendidos, Si la lucha popular no consigue impedir el proceso electoral, es necesario unificar tras una
    no consigue impedir el proceso electoral, es necesario unificar tras una consigna a grandes sactores de las masas. Es necesario forjar una gran corriente de repudio a la dictadura, el GAN y sus electiones, una corriente
     que se pueda contabilizar como fruto del combate. Una corriente que se sacu de de sus espaldas la influencia de las distintas corrientes políticas e
     ideológicas de los enemigos del pueblo, por lo tanto fruto de estos años
     de combata.
     Tratamos de forjar una copriente que antes del 11 de marzo, el 11 de marzo
     y después

le diga si a la continuidad de los cordobazos. Una corrien
te que a lo largo y a lo ancho del país se pronuncie positivamente en favor
de todo lo que la dictadura y los partidos colaboracionistas pretendenaca
     llar
        Es por eso que obreros campesinos y demás sectores populares
     nuestro repudio a la dictadura , sus elecciones y plan continuista ,vo-
      tando en blanco.
     Esta no es una expreción purista, menosaun una opinión antielectomalista. Si nos oponemos a la teoría de que es posible obtener un gobierno
      popular revolucionario por el camino electoral y el transito pacifico. Nos
      oponemos a estas elecciones arregladas para tratar de detener el auge de
```

5

las luchas de masas y ahogar el desarrollo de la verda dera democracia expresada en Cordoba, Mendoza, Tucuman, Roca, etc. Nos oponemos a toda mentira sobre la posible democratización de esta dixtadura ase sina, cuando lo que está puesto a la orden del día es la lucha por el derri bamiento de la dictadura proyanqui.
El 11 de marzo no hay posibilidad de opter por el "mal menor", porque la conciencia de nuestro pueblo avanzo lo suficiente como para organizar una corriente votoblanquista de envergadura que diga ::NO:: a la trampa. Es pueril pensar que en las actuales condiciones voto en blanco constituye una posición"negativa" o "improductiva". Porque precisamente, no se trata de "quedar bien con nuestras conciencias" demostrando que no nos inte resan las bancas parlamentarias, el queso por el que disputan los políticos tradicionales ya que eso está fuera de discución. Vamos a luchar por la cons truccion de esta corriente con vigor, nuestra tactica no es un secreto, Sal dremos a luchar entre las masas para sumar votos de repudio, que seran en blanco. Debatiremos con los compañeros en las fabricas y en el campo, en las aulas y los barrios y pelearemos voto por voto para que no se vuelquen en favor de ningún "mal menor" Haromos flamear las banderas de repudio votoblanquista en las ciudad es que encabezaron el combate, para que en to do el país nadie piende que "pierde" su voto, votando en blanco. Para que quien combatió sepa que su voto en blanco se suma a una corriente nacional antidictatorial. "os oponemos a propuestas "izquierdistas" tales como la abstención, el voto programatico y la actividad para impedir la realización de elecciones. Entendemos que esas conductas sólo lograrian aislarnos de los amplios de masas que se inclinan hacia el voto en blanco, cuando nuestra actividad debe estar orientada a ligarnos lo mas estrechamente posib ble a ellas. La propuesta de concentrarnos en tareasque no nos ... ple a ellas. La propuesta de contenta de trascendancia política y resulta fuerzas a la promoción de una gran campaña votoblanquista. Por supuesto que oponernos al voto programático no es oponemos a la constitución de programas : locales revolucionarios por la FRA, en blanco". Sabemos que entre las masas populares-que odian a la dictadura sin lugar a dudas- hay sectores confundidos y que ese es un campo de batalla. Mo nos vamos a equivocar: hombres y mujeres est pueblo -erroneamente- votar ran por Bal bin Campora o Alende. Ese hecho que criticaremos y trataremos de modificar- no nos colocará en trincheras opuestas, ya que continuare mos combatiendo juntos hasta el 11 de marzo y nos volveremosa unir para la lucha el 12 de marzo. Un voto en blanco multitudinario el 11 de marzo, creara inmejorables condiciones para ampliar su número significativamente en la segunda vuelta, cuando la ley electoral del GAV trate de imponer una opción entre los dos candidatos más votados o con una eventual recomposición de fórmulas)
Un voto multitudinario en la primera vuelta ayudará a unirnos en la segun
da con sectores de las masas populares eque confundidamente opten el 11 de marzo por el"mal menor" El 25 de mayo, cuando el gobierno surgido del plan continuista, quienes hayamos votado en blanco y quienes pusieron su ilusión en algunos partidos (con seguridad mayoritariamente sin entusismo) estaromos unidos con nuestras banderas en alto resistiendo la explotación de los monpolios, luchando contra las diversas formas de opresión política. Votar en la blanco no nos impedirá entonces proponemos na táctica de desarrollo y agu dización de las contradicciones en el parlamento y de comprometer apoyar las reivindicaciones popularesa algunos miembros u del mismo que adopten posiciónes progresistes. La FRA(Fuerza Revolucionaria Antiacuerdista) a la que nuestro partido ha impulsado, ha vanido cumpliendo un papel de avanzada política entre las fuerzas y se ctores que se oponen a la trampa electoral. Será necesario redoblar nuestros esfuerzos para contribuir a que la FR: se coloque-en el 2verano caliente" que luchamos por desarrollar- como centro de atracción para que los sectores de la campaña de no compartir su programa, pero estén dispuestos a sumarse a la campaña de repudio votoblanquis ta, se nos unan en la concreción de la corriente que converja en el voto en blanco. Cuanto más fortelezca (S) a FRA, más sectores independientes

o desgajados de los partidos del GAN

se unan a ella, más comités y grupos antiacuerdistas surjan por todas partes, estaremos en mejores condiciones para ampliar la convergencia para el veto en blanco.

EL PUEBLO QUIERE ROMPER CON EL CONTINUIC O

Acaba de concerse el resultado final de las elecciones del 11 de mar zo. En ellas el Frente Justicialista de Liberación ha obtenido una clara victoria logrando el apoyo de alrededor de la mitad de los votantes. La dic tadura ham conocido este hecho después de una serie de dilaciones.

Con estos resultados la dictadura ha logrado alcanzar uno de los objeti-vos que se propuso, desde marzo de 1971: conseguir el apoyo electoral del pueblo a los partidos que colaboraron en armar estas elecciones condicio-

nadas,

Sin embargo es necesario destacar que la inmensa mayoría de los votantes del FREJULI optaron por el creyendo que de esa forma golpeaban de la manera más eficaz y contundente a la dictadura y su actual jefe:Lanusse. La campaña gubernamental y de otros reaccionarios contra el FREJULI por su su-puesta complicidad con la "subversión" obtuvo lo contrario de lo que se pro ponia. En lugar de alejar voluntades del Frente ayudo a que muchos indecisos se volcaran hacia las listas del Frente.

La mayoría de los votos a la Alianza Popular Revolucionaria, en blanco y

a algunos partidos menores tuvieron el mismo sentido. La gran mayoria del pueblo argentino trato de repudiar, de golpear, a la dictadura el 11 de marzo. Trato de expresar su aspiración a la independen-

cia nacional, a la destrucción del poder-imperialista oligarquico, al establecimiento de una democracia popular. Trató de expresar su voluntad de que acabe la dictadura militar y no se produzca el continuismo.

Nosotros que criticamos al FREJULI antes de las elecciones por su programa, su acción política y su dirección, actuariamos como despreciables oportunistas si hoy no repitieramos que creemos que una cosa son las expectativas de sus votantes y otra cosa es el Frente. Si no afirmaramos que su dirección ha formulado un programa que no corresponde con esas expectativas rección ha formulado un programa que no corresponde con esas expectativas sino que sólo promete acabar con algunas de las formas más groseras de la sino que solo promete acabar con algunas de las formas más groseras de la dependencia pero no con la dependencia misma; limitar a los monopolios, pero no expropiarlos; controlar la productividad del latifundio pero no erradicarlo, etc. Esa misma dirección ha aceptado distintas imposiciones contiguidad, etc. Esa misma dirección ha aceptado distintas imposiciones contiguistas, como el Estatuto de los Partidos Políticos que proscribió a nuestro Partido y otras fuerzas revolucionarias y la conformación de un gobiero compartido con otras fuerzas políticas y la camarilla militar, que no se no compartido con otras fuerzas políticas y la camarilla militar, que no se no cansado de repetir que el futuro gobierno será de "transición", que "no serán prescindentes" frente a él , reservandose de hecho el papel de tutores del mismo.

Creemos respetar el sentido que el pueblo le dió a su voto el 11 de marzo, al afirmar que defenderemos el repudio al continuismo y al alertar contra los seguros intentos de concretario provenientes tanto desde afuera co-

mo desde dentro del Frente. Al asumir esta actitud somos consecuentes con la línea que nos llevó a propiciar el voto en blanco en las elecciones recientes. De los 120.000 votos en blanco, una gran parte expresó la forma más alta de repudio a la dic tadura, el GAN y sus elecciones. Creemos que la actividad desarrollada por tadura, el GAN y sus elecciones. Reveluciones de la actividad desarrollada por tadura. nuestro Partido y la Fuerza Revolucionaria Antiacuerdista, que sin lugar a dudas aportó el grueso de ese contingente, fortaleció en miles y miles de conciencias la decisión de seguir avanzando por el camino de los cordobazos, conclencias la decision de seguir avanzando por el camino de los cordobazos con su campaña de denuncia acerca del sentido continuista de la maniobra electoral. Creemos que esta es una de las reservas más preciosas con que cuenta la Devolución en nuestro país, que son los más firmes abanderados de cuenta la Devolución en nuestro país, que son los más firmes abanderados de voluntad contraria al continuismo que predomino en la conciencia de los electores el 11 de marzo.

Así lo comprendieron el amplisimo número de compañeros que compartieron nuestro repudib a la trampa electoral aunque difirieron en la forma de ha-cerlo efectivo. Así lo comprendieron los compañeros que a pesar de discrepar con nuestra táctica electoral no rompieron los lazos fraternales que

los unen a nosotros y no se plegaron al intento reaccionario de presentarla como favorable a la dictadura y su politica.

En la lucha contra el continuismo, estamos seguros que coincidiremos una vez más con los más amplios sectores de las masas, que estaremos juntos con más con los más amplios sectores de las masas, que estaremos juntos con millones de argentinos que votaron por el FREJULI u otros partidos en la lu cha contra el imperialismo y la oligarquia. Nuestra lucha común permitira cha contra el imperialismo y la oligarquia. Nuestra lucha común permitira seguramente ir estableciendo cuál era la actitud correcta el 11 de marzo de seguramente ir estableciendo cuál era la actitud correcta el 11 de marzo de 1973 y que lecciones se desprenden de esta experiencia que acabamos de Vivir.

La política de la dictadura en su etapa Lanusse fue clara: tratar de salir del atolladero en que la "stieron les luchas populares llegando a una coincidencia con las direcciones del radicalismo y el peronismo y organizan do junto con ellos unas elecciones que crearan la fantasia de la democracia y apartaran a las masas de la acción política directa. Es indudable que la

dictadura ha obtenido su propósito, aunque no totalmente.

Entre sus éxitos están la aceptación por parte del radicalismo y el pero nismo de los puntos básicos de la acción política, económica y social con

que la dictadura ha condicionado al futuro gobierno, y la concreción de las elecciones del 11 de marzo con altísima participación popular.

Pero esos exitos se ven empañados por la continuidad e las luchas populares; porque las masas votaron contra la dictadura pero lo depositan una fe ciega en los recien elector; porque la mayoría absoluta del FREJULI difi culta el control ferre del proceso que los tutores militares se disponian a ejercer sobre el gobierno compartido con presidencia radical. Esos exitos se dificultan también en la medida que el Frente se propone una politica de tironeos con el imperialismo yanqui, aunque sin atacar las raices de su dominio sobre el país.

Este éxito parcial de la dictadura pone al auge abierto por el Cordobzo ante su mayor peligro desde 1969. Estamos frente a la amenaza que se intente ahogar la lucha de las clases populares por sus reivindicaciones con el argumento de que es necesario aguardar la "reconstrucción nacional" para sa tisfacer los más imperiosos reclamos populares: frente al peligro de que se ataquen los sindicatos clasistas y otras organizaciones populares de masas con el falso argumento que las elecciones avalan en toda la linea la activi

dad de la dirección traidora de la CGT de Rucci y otras similares.

Estamos convencidos que este no fue el propósito de la inmensa mayoría de los votantes al FREJULI. Pero estamos convencidos también que esto es lo que intentarán hacer los Calabró y Cia, ahora desde puestos gubernamentales.

Desde ya alertamos sobre ese seguro intento de distorsionar la voluntad popular anticontinuista. For voluntad popular anticontinuista.

popular anticontinuista. Esa voluntad popular que quiere que se ataque a los "5 Puntos", a la decisión militar de tutelar el próximo gobierno, que quiere que se castigue a los responsables de los crimenes de 7 años de dietadura militar y que no quiere que el golpe se vuelva sobre los consecuentes luchadores antidictatoriales, sobre las organizaciones que recuperaron para las masas arrancándolas de las gorras de la dictadura y sus colaboradores. Esa voluntad popular que reclama:

Aumento de salarios y congelación de precios - Precios compensatorios para las cosechas de los campesinos.

- Expulsión de los agentes de la dictadura de la universidad y cambio de la orientación reaccionaria impresa a sus estudios.

- Parar el plan de erradicación de villas y satisfacer los reclamos de

los pobladores de barrios obreros y villas de emergencia.

- Inmediata libertad de los presos políticos, castigo a los asesinos y torturadores de militantes populares, derogación de la legislación represiva

Al mismo tiempo que levantamos estas banderas, entendiendo que resumen algunos de los más urgentes reclamos populares, los comunistas afirmamos que para hacerlas realidad el pueblo deberá movilizarse y no descansar en la convicción que serán lievados a cabo por los electos el 11 de marzo si pueblo no se pronuncia.

En lo inmediato llamamos a resistir todo intento por parte de la dictadu ra de desconocer los resultados de las elecciones o imponer nuevos condicio

namientos para fortalecer su control sobre el futuro gobierno. El pueblo argentino quiere librarse de la dictadura y su nefasta politica. Quiere ajustar cuentas con los responsables y beneficiarios de la risma. Sólo movilizandose lograra esos objetivos. Sólo apelando a la lucha sin cuartel contra el imperialismo y la oligarquia lograra acabar con ellos y concretar la liberación que una vez más, el 11 de marzo. volvió a manifestar que ansía.

> COMITE PERMAPLEMEE DEL COMITE CENTRAL DE VANGUARDIA COMUNISTA

V REUNION DEL PRIMER COMITE CENTRAL - la. Ouincens le mayo de 1973.DOS AÑOS DE COMBATE ANTIDICTATORIAL Y ANTIACUERDISTA Y LAS PERSPECTIVAS
QUE SE ABREN A PARTIR DEL 11 DE MARZO

l.- En los últimos tiempos la siturión internacional se ha tornado más favorable para la lucha denuestro pueblo.

Los heróicos combatientes vietnamitas han obtenido una magnífica vietoria sobre el imperialismo norteamericano, tal como previmos acertadamen te en nuestra II reunión. Los progresos delas fuerzas patrióticas laosianas y camboyanas anuncian el colapso de la dominación yanqui sobre Indochina y ponen en peligro la misma en todo el Sudeste de Asia.

Las colonias portuguesas de Africa y los regimenes racistas de Rodesia y Sudáfrica enfrentan una resistencia popular en aumento.

KANNAMANA El desarrollo de la resistencia armada a la dictaduraterrorista y pronorteamericana de Brasil, en distintas partes del interior del país, en particular a lo largo del valle del Rio Araguay, prueba que el combate antidictatorial del pueblo brasileño está llegando a una nueva altura.

A pesar del retroceso en algunos puntos, como es el caso de la Revolución Palestina, la corriente que sigue creciendo en Asia, Africa y América Latina es la configurada por el combate de las naciones por su indepencia y de los pueblos por la democrácia y la revolución.

El desarrollo de la lucha y la conciencia antiimperialista de los pueblos es la causaprincipal del crecimiento de movimientos de defensa del pa trimenio nacional como los que hoy se manifiestan en el reclamo de la soberanía sobre lasprimeras 200 millas del mar territorial, sobre el petróleo, el cobre y otros minerales.

La República Popular China se convierte cada día más claramente a los ojos de los explotados y oprimidos del mundo entero en el más firme sostén de esas aspiraciones. Su fortalecimiento, junto con el de Albania Socialista y de otros estados revolucionarios ha sido una constante de los últimos tiempos.

La situación del nuevo MCI no parece haber sufrido cambios de importancia con relación a lo valorado en nuestra II Reunión.

La consumación de su derrota em Indochira, el cretimiento de la resistencia a su dominación en toda su esfera de influencia, sus pugnas con la otra superpotencia, las dificultades con los otros estados imperialistas, han acentuado la decadencia y la crísis del imperialismo yanqui, pero sin que peligre aún su condición hegeménica en el campo contrarrevolutionario. Las medidas que el gobierno de Nixon viene adoptando para salir de esas crísis (nueva devaluación del cólar, negativas a los reclamos de los estados semicoloniales y dependientes en los organismos internacionales, exigencias depago d sus deudores, etc.) acentúan su sislamiento internacional y nacional.

En particular en América Latina sehacen cada vez más agudos los enfren particular en América Latina sehacen cada vez más agudos los enfren particular del imperialismo norteamericano no sólo con los pueblos, sino con distintos sectoresdelas clases dominantes y un número creciente de poblernos. Empujado por el ascenso delas luchas antiimperialistas y revolucionarias de los pueblos y tratando de valerse de ellas para arrancar con cesiones al amo del norte crecen las tendencias renegociadoras, revisionistas y nacionalistas burguesas. Estas tendencias revalecen sobre las posiciones revolucionarias proletarias.

Estas son épocas de ofensiva general sobrecl imperialismo yanqui en América Latina. Ofensiva que debe concentrarse sobre él y los gobiernos y corrientes políticas con los que stá más intimamente ligado (la dictadu ra brasileña en particular). Ofensiva que los comunistas debemos tratar de encabezar, pugnando de esa forma por la dirección de la misma con las otras tendencias. Tendenciasincapaces de llevar consecuentemente hasta el fin la batalla antiyanqui y de abrir e partir de ella el camino a una

efectiva independencia.

Entendemos que en la 20. Reunión del CC llegamos a una interpretación en lo fundamental correcta de la situación internacional y latinoamericana. Lo hicimos a través dela depuración de una serie de puntos de vista "izquierdistas" que impregnaron nuestra visión durante un período. llegan do a manifestarse, según nuestra opinión, en el Informe Político del Primer Congreso. En esa Revnión, a partir del análisis de las derrotas que viene sufriendo el imperialismo yanqui, del paulatino fortalecimiento del campo de la Revolución Mundial y de las divisiones en el campo contrarrevolucionario, apoyamos la estimación realizada por el camarada Mao Tsetung en su declaración del 20 demayo de 1970: las tendencias hacia la revolución prevalecan sobre las tendencias a la guerra en la actual coyuntura internacional. Criticamos por esa vía la subestimación dela crísis del imperialismo yanqui y de las contradicciones en el campo contrarrevolucionario dela que se desprendía que las tendencias a la guerra eran tanto o más fuertes que las tendencias a la revolución. Criticamos también la sobreestimación de las condiciones revolucionarias en América Latina y de las fuerzas delos corxista-leninistas.

Nuestra propia experiencia nos ha permitido comprender mejor la existencia deuna serie de vicios "infantilistas" en algunos destacamentos del nuesvo MCI. La derrota de la linea "izquierdista" que ganó posiciones de impostancia en el PCET (línea que falsificaba el minsamiento de Mao Tsetung bajo formas dogmáticas, que desalentaba la construcción de auténticos partides de clase que dirigieran la lucha de sus respestivos pueblos por el poder político, que difundía la errónea idea de la guerra como pro ducto del heroico esfuerzo depun puñado de personas, etc.) crea buenas con diciones externas para la rectificación de esos vicios.

Esa misma experiencia ha fortalecido nuestra convicción de la corrección esencial de la política internacional que viene aplicando la RPCH. En este sentido expresamos claramente nuestro acuerdo con su política hacia la dirección del FJL orientada a estimular sus contradicciones con los EEUU, de allí que entendemos correcta la invitación hecha a Perón para que visite Pekin. De realizarse el viaje de Perón deberemos aprovecharlo para realizar la más amplia propaganda de la Revolución China y sus conquistas, destacando que enseñanzas pueder extraprse de ella, útiles mara defi nir nuestre verdadero camino hacia la Liberación.

Debemos establecer una nítida distinción entre la política de estado chino y la política de nuestro Partido hacia el futuro gobierno de Cámpora. Si bien ambas políticas sirven los mismos intereses históricos, son inevitablemente diferentes y complementarias. El PC CH no de propone que reproduzcamos su política internacional en el interior de nuestra sociedad. Sería erróneo pedirle a ese Partido que asumiera tareas que no puede ni debe realizar por nosotros.

En las nuewas condiciones políticas y al rectificar sus errores de "iz dela nueva situación internaciona, nuestro P. quierda" en la aprecio ncia de concepciones derechistas que confundebe precaverse de la i den el aprovechamiento de las contradicciones en el campo contrarrevolucionario con un cambio de estimación sobrela naturaleza reaccionaria del socialimporialismo y sus satélites, de los imperialistas europeos o japoneses. Debe procaverse de la confusión entre la necesidad de una política flexible de alianzas con la pérdida de identidad de clase e independencia y la renuncia al combate por la hegemenía.

Estudiando las conclusiones de nuestra II Reunión aquí ampliadas y apoyándose en exceriencias como la del acto que promovimos en Buenos Aires en celebración dela victoria del pueblo vietnamita, nuestro Partido será capaz de cumplir con las tareas internacionales que se desprenden de este Informe.

2.- El 35 de mayo los miemeros de la Junto de Comandantes entregarán el gobierno a Cámpora-Lima y su gabineto y al parlamento reciontemente cerrado casi 7 años de dictadura militar abierta. El período más prolongado de interrupción del "orden constitucional" de ede que se inauguró éste en 1853 y seguramente uno en que se operaron emabios económicos, socia les y políticos de mayor significación.

Ese día cesará en particular, el tercer equipo dictatorial militar, pre

sidido por Lanusse.

Entendemos que los hechos de estos 7 años han dado larga y dolorasamente la razón a nuestro P. que a escasas horas del golpe del 28 de junio de 1966 caracterizó al régimen que acababa de instalarse como una dictadura militar proyanqui y denunció su profósito de acelerar la neocolonización del país por el imperialismo norteamericano, estimular la concentración y la centralización monopolista, con centro en las empresas extran jeras, proteger y ampliar la propiedad terrateniente y extremar la superexplotación de los trabajadores, la ruina dela pequeña y mediana burgue-

sía y el saqueo de las riquezas del país.

Dijimos entences que pra alcanzar esos objetivos la dictadura no vacilaría en apelar a la más dura represión y en avasallar los más elementales derechos democráticos. Hoy afirmamos que a lo largo de sus tres ver siones, la dictadura mantuvo, hasta allí donde la detuvo la resistencia popular, su mismo plan y propósito. En particular, sostenemos, frente a la opinión reaccionaria que busca diferenciar este último período de los anteriores, que fue correcta la definición de nuestro P. al caracterizar los rasgos esenciales de la versión Lanusse de la dictadura militar proyen qui. El golpe de estado de marzo de 1971 tuvo un carácter continuista. N Busco aplicar a las nuevas condiciones políticas creades por el desencadenamiento y la persistencia del agge de las luchas populares y el desa-7 rrollo de la oposición oligárquica, el mismo plan fundamental que sus antecesores, defendiendo y representando los mismos intereses que ellos: los del gran capital monopolista norteamericano y los sectores de la oligarquía local más intimamenteligados a ól. Ese golpe fue un producto directo de la derrota del plan Levingston a manos de las masas populares en las heróicas jornadas del 14 y 15 de enero, el ferreyrazo y el 2º Cordobazo. Ese plan del presidente importado de USA no sólo había sido incapaz de detener las movilizaciones populares, sino que tampoco había logrado concitar la adhesión de las direcciones del peronismo, el radicalismo y otros partidos, que, lejos de prestarle adhesión. organizaron la Hora del Pueblo para presionar por su abandono.

Ya antes del golpe eran evidentes los contactos entrela cúpula militar, la embajada norteamericana y los jefes del peronismo y el radicalis mo orientados a concertar un nuevo plan político que apúntara a frenar los peligrosos aumentos del auge, estabilizara el poder de las clases dominan tes y les permitiera recuperar la ofensiva. Ya Levingston había proclama do su voluntad de reconciliarse con sus adversarios cara poder enfrentar en común con ellos a sus enemigos. Pero no fue lo suficientemente lejos en la aplicación de ese criterio. Sería Lanusse el que lo llevaría hasta el fin. El que propondría a través de concesiones económicos y políticas "reconciliar" a diversos grupos oligorquicos con la dictadura militar y atraer a la oposición política prooligarquica a la elaboración de una "so lución política" común para sus desventuras comunes.

Como se sabe, las concesiones realizadas a los ganaderos les permitie ron realizar fabulos as ganancias y pasar de su política deliquidación de vientres a la de retención de rodeos, los barones del azúcar lograron también importantes beneficios, lo mismo que los bodegueros mendocihos. La presencia de Mor Roig en el gabinete y el lanzamiento del GAN abrieron un período de diálogo con las direcciones del peronismo y el radicalismo y de coincidencia con ellas.

Los asfuerses per reconstruir esa alianza y los progresos en esa dirección se reflejaron en la política internacional con la tésis de la caducidad delas fronteras ideológicas, el aumento de las fricciones con la
camarilla militar brasileña (también determinada por la pugna entre ésta
y la Argentina por la posición de capataz latinoamericano del imp. yanqui) y el desarroblo de algunos tironeos del conjunto del estadó argentino con el estado norteamericano. También encontraron su reflejo en una política de mayor apertura hacia los vínculos económicos con el MCE.

El conjunto de estas medidas no reflejaba un combio del carácter de clase del gobierno, de los intereses representados por la camarilla militar, como afirmaron el PCR y otros; reflejaba sí un pasaje de una situación de "monopolio" del poder por los elementos proyanquis, a una situación de "hegemonía" de éstos en el seno de una alianza, con sectores de intereses diversos. "Hegemonía" que buscaba preservar esa alianza, para encontrar a través de ella, solución a la crísis política. De allí la necesidad de actuar en función de los intereses de conjunto de la misma y de haser concesiones a sus componentes "minoritarios".

Los planteos que fue reclizando nuestro P. sobre estas cuestiones fueron esencialmente correctos. Lo que no advertimos fue la magnitud de las dificultades de la camarilla militar y de los elementos proyanquis en general y de allí sus límites para controlar ferreamente el proceso que abrían. De allí que exgeramos el dominio de la camarilla militar en el sono de la alianza, la estabilidad de ese dominio y la magnitud de su control sobre sus nuevos aliados políticos a través de las facciones proyanquis en su interior. No prestamos suficiente atención tampoco al hecho que la común voluntad contrarrevolucionaria de los miembros de la alianza no anulaba sus diferentes intereses y la pugna per hacerlos dominantes, valiéndose/de las mismas movilizaciones populares que trataron de sofocar, para mejorar su posición y exigir mayores concesiones.

3.- El objetivo esencial del GAN fue detener el auge de las luchas populares, frenar la radicalización política de las masas, ahogar el crecimiento delas fuerzas políticas revolucionarias, del elasismo sindical, de
los sectores combativos del movimiento agrario, de las tendencias avanzadas de la intelectualidad antidictatorial. Este objetivo fue y sigue siondo compartido por las direcciones del peronismo y el radicalismo y la camarilla militar.

La camarilla militar trató y trata no sólo de que se concrete ese objetivo (que garantiza la continuidad del estado), sino también que abra paso a un gobierno continuista, con hegemonía de los elementos proyanquis.

Su naturaleza contrarrevolucionaria y continuistaeran los dos términos característicos de la concepción oficial del GAN. Y la importancia relativa de esos términos se daba en ese orden. La aspiración máxima de la camarilla fue enunciada por Lanusse en San Nicolás y por Sanchez de Bustaman te en su discurso secreto. Era el pacto público, el presidente acordado y las FFAA como el "gran elector".

Pero la aplicación de este proyecto "máximo" suponía la más amplia subordinación de los aliados. En un principio éstos resistieron muy tibiamente estas imposiciones. Fue la persistencia de las luchas populares y el desarrollo de corrientes nacionalistas burguesas y pequeño-burguesas en el seno de esas partidos lo que impidió la concreción del propósite dictatorial y no la resistencia que opusieron las cúpulas partidarias.

Para preservar el plan político y garentizar su propósito contrarrevo lucionario, la dictadura fue sacrificando algunas de sus más brutales aspiraciones continuistas hasta llegar a las elecciones sólo con un "consenso tácito" apoyado en el pacto de garantías de la Hora del Pueblo, con los 5 puntos como pronunciamiento unilateral de los altos mandos de las FFAA, don la aceptación por los partidos políticos de su estatuto policía co, su régimen electoral antidemocrático y su reforma constitucional por

decreto. Agrás habían quedado el paeto público y el propeidente acordado. Esta proceso fue advertido por nuestro P. Este CC en sú 3a. reunión "Con este panorama de agudización de las contradicciones en las alturas, es nuestra estimación que para mantener el GAN la camarilla militar seguirá presionando con fuerga sobre las direcciones de los partidos, buscando su subordinación plena, pero enfrentada con nuevas olcadas de comba tes populares que harán fracasar el GAN por abajo, tratará de mantenerlo por arriba ampliando sus concesiones a esas direcciones, sacrificando la fontinuidad absoluta en la búsqueda de una fórmula que pare a las masas y al comunismo. Debe quedar claro que la dictadurapuede renunciar a la con timuidad absoluta, pero no puede renunciar a los límites posibles de su apertura y la inscribe en el proceso de neocolonización y fascistización del estado. La debilidad del factor conciente en el auge, de las fuerzas revolucionarias organizadas, de nuestro Partido sobre todo, permite a la camarilla militar un mayor margen de maniobra. Es conciente también que un retorno a la dietadura abierta se realizaría en muchas peores condiciones que en el 66 y podría errestrarla e enfrent mientos dentro de las FFAA". (Inf. de la III Reunión del CC, pags. 30-31)

Como dijo La Nación en su editorial del 13/3, la composición del gobierno era una de las "hipótesis secundarias" en el proyecto político oficial. Por cierto que los retrocesos de las aspiraciones continuistas de la camarilla militar en función de la preservación del plan contrarrevolucionario ne fueron ni voluntarias ni alegres. La camarilla resistió hasta cionario ne fueron ni voluntarias ni alegres. La camarilla resistió hasta el último momento las aspiraciones del peronismo y el radicalismo, trató de limitarlos, en particular al peronismo con amenazas y medidas en su contra. Si no fue más lejos no fue por temor a las reacciones de esa dirección, sino por su confianza en que de llegar al gobierno no iría demasiado lejos en sus fricciones con los sectores que la camarilla militar representa y por su temor que un brusco abandono del GAN creara condiciones para un nuevo salto adelante de la lucha de masas dirigida por la izquierda revolucionaria.

Las direcciones del peronismo y el radicalismo coincidieron paenamente con el objetivo contrarrevolucionario del GAN. Coincidencia explicitada en el acta de fundación de la "Hora de Pueblo" y otros documentos de la misma, que como ha dicho Cámpora recientemente "siguen en vigencia".

Tanto en el príodo de Paladino como en el de Cámpora la dirección

Tanto en el príodo de Paladino como en el de Campora la dirección peronista desalentó las luchas populares antidictatoriales y, por supuesto, se opuso al proceso de radicalización política de esas masas. Son bien conocidos sus llamados a "la produncia y la sabiduría" y su conversión del retorno de Perón en "prenda de paz", sus convocatorias a aplicar un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económico reaccionario en "La realidad es la única verdad" y sus un plan económ

La conducta de la dirección balbinista del radicalismo fue aún más hodyin a las demandas y lasluchas populares.

Volvieron a comportarse ambas como defensoras del poder imperialistaoligárquico, como corrientes políticas que enfrentan y enfrentarán toda lucha revolucionaria de signo consecuenteme te antiimperialista y antimonopolista, y que subordinan a la defensa de ese poder sus pugnas con el gran capital norteemericano.

Al mismo tiempo resistieron la hegemonía dela camarilla en el marco del acuerdo y el curso ferreamentecontinuista que esta quería imponerle Esa resistencia tenía como base la representación de diversos sectores de la gran burguesía y los terratenientespor parte de ambas direcciones y se veía facilitada por las dificultades en que ponía a la dictadura el auge de las luchas populares. Ni la conducta política presente ni la pasada de esas direcciónes permiten suponer que esas resistencias estuvie-

ran enciminadas al logro de una independencia efectiva, aún bajo la forma de una economía capitalista independiente con la propiedad en manos de la gran burguesía local de los sectores clavesy más rentablos de la economía. Tampoco pueda preveerse que combatan la neocolonización y las raíces del capitalismo dependiente. De su historia y su presente surge que se proponen atenuar la neoc lonización, impulsar el capitalismo dependiente, favorecer el proceso de concentración y centralización monopolista, tratando que el mismo favorezca a sectores del gran capital local, directamente o a través del sector capitalista de estado controlado por ellos.

Debe destacarse también que ni de la historia ni dela composición actual de la dirección peronista surge la tendencia a una lucha vigorosa por un cambio de metrópoli. En el curso de su segunda presidencia el gobierno peronista se volcó francamentehhacia el imperialismo yanqui y es tanto por eso como por su apoyo a Frendizi, corresponsable de la conversión de la Argentina en una neocolonía de ese imperialismo. Su colaboración con el golpe militar del 28 de junio se inscribe en esa línea. Sus tironeos actuales con ese imperialismo están encaminados a llegar a un nuevo trato con él y no a desplazarlo de su posición de dominio.

Entendemos que la caracterización partidaria de la esencia del proyecto político oficial fue correcta, lo mismo que la caracterización de la representación de clase delas direcciones del peronidmo y el radicalismo. Defini**res** también correctamente el acuerdo de fondo que existe e tre ellas y la camarilla militar pronorteamericana. Reivindicamos especialmente la posición del Partido el 17 de noviembre.

Tendimos si a subestimar lasresistencias del peronismo y el radicalismo al aspecto continuista del GAN y a interpretar las fricciones en
las alturas sólo en términos de desacuerdos políticos o reacomodamientos
tácticos, despraciando el peso del choque de intereses objetivos de clase. Otro error fue no advertir que esas resistencias eran percibidas por
emplios sectores de masas como pruebas de oposición a la dictadura, y que
si se desarrollaban podrían canalizar los sentimientos antidictatoriales
predominantes en las masas como fruto del auge, carentes de una base conciente sólida como fruto del retraso de las fuerzas revolucionarias organizadas.

Como fruto de estos errores de apreciación cometimos algunos errores políticos que debemos pugnar por no repetir en la nueva situación: golpeamos por igual a los elementos proyanquis y a los renegociadoresy propusimos definiciones al novimie to de masas muy superiores a sus niveles de conciencia.

El reconocimiento de estos y otros EREXEXEXERIZER errores similares no debe abrir el paso a una revisión de la caracterización de las direcciónes peronistas y radical o al desarrollo de una política de "noutralidad" o "apoyo crítico" frente a sus projectos.

4 - Durante la torcera etapa de la dictadura, persistió el auge de las luchas populares abierto por el Cordobaze, con las características que destatamos en mues-3ra. reunión.

No compartimos los puntos de vista de aquellos que a partir de los resultados clectorales cuestionan retroactivamente la existencia de este proceso que fue y si gue siendo el rasgo fundamental de la situación política argentina. Innumerables

hechos prueban la vigencia del mismo.
Esto no niega habiendo sido derrotada la voluntad pacificadora de la dictadura y algunos de sus más aberrantes proyectos, siendo incapaz nuestro Partido de a caudillar el batallar antidictatorial y hacer que éste llegue a una altura superior (como amenazó hacerlo en Roca, Trelew y otras experiencias), asistiendo a un tironeo disfrazado de enfrentamiento entre la dictadura y el FJL, comenzaron a per der influencia en les masas las posiciones de repudiar las elecciones del GAN y a ganarlas las ideas de usar éstas contra la dictadura y concentrando el rechazo a ella detrás de la boleta CAMPORA-LIMA. Este vuelco se operó en los meses posterio res al retorno de Perón. Este vuelco constituyó un retroceso en el proceso de avance de las masas. Retroceso que por si solo no llega a invertir el proceso de auge, pero que lo pone frente a una dificil situación.

Durante este periodo, el auge tuvo un rasgo que no supimos apreciar suficientemento: el crecimiento de la conciencia antiimperialista y democrática del pueblo argentino se reflejó principalmente en el desarrollo de su conciencia antidictatorial. Las masas no repudiaban directamente a las fuerzas políticas que objetivamen te colaboraban con la dictadura. Se oponen si a los representantes de las alas ul

trareaccionarias de esas fuerzas (en el terreno sindical por ejemplo).

El hecho de que las masas no atacaran directamente a esos elementos no anula nuestro señalamiento de la crisis de su influencia entre ellas. En varias oportuni dades las masas desconocieron sus órdenes, abuchearon a sus delegados, etc. Prueba si que su ruptura estaba lejos de ser definitiva, aún cuando se desarrollaba. Y lo hacía de manora zigzagucante, como lo demostró el pasaje de la expectativa generada por el retorno de Perón a la decepción por sus actividades aqui y su partida, decepción que dejó lugar a un nuevo crédito de confianza cuando la acentuación de los forcejeos con Lanusse.

La errónea estimación de la magnitud de la ruptura nos llevó a realizar equivocadas apreciaciones sobre la capacidad de influencia política y volumen electoral

del peronismo.

Esta experiencia nos enseña que nuestro Partido deberá orientar el proceso do descarte del peronismo por las masas a través de propuestas positivas y con propa ganda persuasiva y penetrante durante un largo periodo, y que debe hacer a un lado toda ilusión en la posibilidad de quebrar la influencia política de la dirección peronista en un santiamen. Debemos depurarnes también de la confusión entre la ruptura parcial con esa dirección (con su política sindical y los que la llevan adelante, por ej.) y la ruptura total con ella. El repudio de los trabajadores del SMATA de Cordoba, por ejemplo, al peronista Bague, indica un principio de ruptura politica con la dirección peronista, pero no se asimila a una definitiva ruptura con ella. Seria erróneo suponer, como lo hace el PCR, que una serie de de rrotas sindicales del peronismo van a provocar, casi por si solas, la ruptura pollitica. Lo hacemos para indicar nuestro enorme retraso en la promoción de las luchas políticas que ayudó a que la ruptura se limitara fundamentalmente al plano sindical. Lo hacemos para resaltar que lo que limitadamente intentamos hacer con la FRA en los últimos meses, dobiamos haberlo comenzado a hacer mucho antes, mejor, y con mucha mayor iniciativa y vigor. Grandes campañas antiimperialistas y democráticas, la actuación del Partido como una fuerza activa en todas las coyunturas políticas de significación, hubieran constituído (y constituirán) las palar cas para elevar la ruptura del plano sindical al político.

Las grandes luchas populares de 1972, el crecimiento de la influencia de las corrientes sindicales clasistas y combativas, la expansión de las ligas agrarias, las grandes batallas democráticas, los combates estudiantiles universitarios y se cundarios, el crecimiento de nuestro Partido, etc., impidieron la concreción del propósito dictatorial de alcanzar la pasividad antes de las elecciones, y por esta via, junto con los tironeos de las corrientes renegociadoras, frustraron la concreción del continuismo tal como la dictadura aspiraba. Estos son los aspectos victoriosos del batallar antidictatorial y antiacuerdista del pueblo argentino.

La concreción de las elecciones controladas y condicionadas por la camarilla militar, la vigencia de un "consenso tácito" entre la camarilla y las direcciones del percnismo y el radicalismo, el establecimiento de un govierno compartido y las expectativas que deposita en el un amplio sector del pueblo (aún de sus masas básicas y dentre de ellas de sectores que protagonizaron grandes luchas en los úl timos años) son algunos de los saldos nogativos de ese combate.

Si biem las masas no consiguieron entonces una derrota complete del GAN, lo-

graros en estos dos asos los victorios equiteses que hacen equilibrado de los nismos los sus en lo fundamental favorable. Saldo favorable que ligado a la agravación de su situación material persite afirmar no sólo que el auge subsiste, sino que puede llegar a superar su relativa retracción y alcanzar nuevos alturas.

Dentro de la compleja y relativamente large lucha que las mesas desplogaron contra las 3 versiones de la dictadura militar y en perticular contra la versión granacuerdista, podemos decir que a pesar de que el pubblo fue derrotado en varias batallas -la del 11 de marzo en particular- en cambio ha resultado victorioso en la campaña antidictatorial que tenía por objetivo evitar el ahogo del auge revo lucionario, impedir el aislamiento a la izquierda, frustrar el reencautamiento com pleto de las masas bajo la influencia de los partidos pro-oligarquicos y quebrar el continuismo absoluto.

En lo que hace a los avances partidarios y comparando con el pasado inmediato, son evidentes los progresos tanto por el crecimiento de nuestras filas como por el mejoramiento de su calidad proletaria e incidencia en el movimiento de masas. Las organizaciones tendenciales también se han fortalecido y crecido; la experiencia de construcción de la FRA no sólo ha dejado innumerables lecciones para el Partido sino que ha contribuído a ampliar sus vínculos.

Todo esto, cotejando los avances con las metas propuestas en la III Reunión del CC (ver Inf.III Reunión del CC páginas 36/37) nos permite decir que en lo esencial luego de estos años de dictadura, tanto ella como su proyecto GAN han sido parcialmente derrotados. Al respecto entendemos que en la IV Reunión del CC se des lizó un serio error en la estimación del momente político, cuando se abrió la posibilidad de la derrota total del GAN a pesar de los evidentes signos de reversión del proceso de repudio a la farsa granacuerdista (Pag.6, punto XIII). Este orror del CC, así como la incomprensión evidenciada en algunos militantes y cuadros acer ca de los criterios aprobados para juzgar la derrota del GAN, nos permiten advertir el débil grado de unidad alganzado al respecto. Esto explica la confusión de algunos camaradas cuando se hizo el balance de la jornada electoral del 11/3. Confundian entonces la derrota de la batalla electoral del 11/3 con el balance del conjunto de la campaña antiacuerdista.

El hecho de que las masas populares no hayan podido derrotar completamente al GAN depende principalmente de la actividad contrarrevolucionaria de la dictadura y sus colaboradores, de la influencia de éstos aun sebre amplios sectores de las masas y secundariamente de los errores de nuestro Partido que le impidieron orientar de una manera enteramente correcta la lucha popular y anticontinuista.

Los hechos acaecidos luego del 11/3 como la resistencia antiparticipacionista del SMATA cordobés, los avances en la recuperación sindical, la lucha antimonopolista de los campesinos misioneros, la lucha democrática por la libertad de los presos, demuestran no sólo que el auge está vigente sino que las posiciones de la izquierda, si bien afectadas por los resultados electorales, mantienen su fortaleza en el movimiento de masas.

5 - El plan con que el Partido enfrentó a la 3ra. versión de la dictadura y su pro yecto político, sufrió modificaciones en el curso de estos 2 años. Modificaciones que reflejan más que los cambios de la realidad, la búsqueda por el Partido de una política correcta anti-GAN a través de la revisión autocrítica de ideas y prácticas erróneas, de signo "izquierdista".

En un primer momento, la orientación principal que guió nuestra actividad fue la construcción de nuevos SITRAC que impulsaran la concreción de un "15 de marzo nacional" (ver NT Nro. 99) a través del desarrollo de sus luchas específicas, el encadenamiento de las mismas por medio de la unificación de reclamos, la solidaridad mutua y la "politización" espontánea. Entendemos que esa orientación era equivocada porque por esa vía no se legraria la derrota completa del GAN ni se daria un salto en la acumulación de conciencia y organización revolucionaria. Por el contrario perpetuaba nuestra estrechez sindicalista y dejaba la iniciativa política

en manos de la dictadura y los partidos reaccionarios.

En julio de 1971 el CP publicó su llamamiento "Enfrentar..." (ver NT Nro.102), que si bien supone un avance en la medida en que propone unir las fuerzas antidictatoriales y revolucionarias, y enfatiza la importancia de las tarcas políticas de mocráticas antirrepresivas, no rompe radicalmente con ese punto de vista estrecho original en la medida que ni siquiera menciona las tarcas antiimperialistas y las reivindicaciones democráticas en cuanto a la actividad política (no al condicionamiento, legalidad de las fuerzas revolucionarias, etc.). Por lo demás mantiene ampliado el blanco del golpe. De hecho, ese documento y otros materiales posteriores pendrían las iniciativas políticas al servicio de la construcción de nuevos SITRAC y el avance hacia el "15 de marzo nacional" y no a la inversa.

Un similar punto de vista se refleja en el informe polítice del primer congreso y en otros decumentes partidaries hasta la 2da. reunión, en que comienza a ope-

ä

rarse un viraje. Las conclusiones de la Bra. Reunión y la construcción de la FRA, en particular los intentos de detarla de comités de base, que denuncieran la depo dencia y la empletación monopolista, que confrontaran el programa de la revolución nacional democrática con los programas de los partidos enemigos, etc., y las decisiones organicas correlatives delinearon un nuevo plan partidario. Plan que por lo tardio de su enunciación, por inconsecuencias e inexperiencia en la aplicación del núcleo dirigente y por la notable fuerza de resistencia que le epusieron las ideas y prácticas economistas largamente asentadas en el Partido, llego a cuajar solo parcialmente.

La inminencia del hecho electoral y el saldo limitado (por las razones apuntadas) de la rectificación, impusieron un retorne a la concentración en la promoción de la lucha específica combinada con la campaña de agitación por el voto en blanco. Debe señalarse que este retroceso, de la misma forma que el fracaso (en cuanto a a traer una acción por el voto en blanco a corrientes de fuera del espectre FRA) de la convergencia votoblanquista no fueron acertadamente evaluados por el contro del Partido, que no los percibió como prueba de la inversión que se operaba en el desa conciencia de los sectores avanzados de las masas, y de la posibilidad que el 11/3 las corrientes revolucionarias que reflejan los intereses de esas ma-

sas populares sufrieran una derrota. De lo dicho a lo largo de este informe surge que reivindicamos la importante contribución realizada por el Partido a la derrota parcial de la dictadura y su GAN. Surge también el camino de progreso seguido por el Partido en su depuración de ideas erroneas y políticas no proletarias, el camino de progreso hacia el dominio de las leyes de la revolución argentina y la formulación de políticas revoluciona-

rias que correspondan a ellas. De lo dicho también surge la autocritica que realizamos de nuestro plan inicial. Se imponia criticar el reflujismo y mantener una política de ofensiva general anti dictatorial, tal como intentamos hacer. Golpear aun más duro a la dictadura, pero encarando nuevos tipos de lucha. El desarrollo de una activa campaña antiimperialista (principalmente antiyanqui) y la concentración del golpe sobre la dictadura hubieran ampliado nuestras relaciones con las masas y dificultado la unidad de los

de arriba. Se imponia inscribir en esa política de ofensiva las banderas de la demecracia en segundo lugar, y hacernos sus más claros abanderados. Desde alli, enfrentar resueltamente la decisión dictatorial de organizar, controlar, y condicionar sus elec Nuciones, combatir por la legalidad de las fuerzas populares y revolucionarias. Esto hubiera permitido ponernos a la cabeza de los procesos subterráneos que eclosiona-ron en Roca y Trelew, orientar la comprensión paulatina por un sector más amplio de masas del propósito reaccionario del "plan de institucionalización" dictatorial. Hubiera dificultado la campaña confusionista de los partidos colaboracionistas y vigorizado nuestras relaciones con sus bases populares y sus corrientes internas progresistas. De no haber logrado derrotar completamente el GAN (empresa cuyas dificultades hoy podemos estimar más ajustadamente) hubiéramos llegado al voto en blanco arrastrando la franja de obreros, campesinos e intelectuales avanzados que (1) se veleó hacia el FJL después de haberse enrolado reiteradamente tras propuestas revolucionarias y de haber dado pasos importantes en la ruptura con su direccion

su politica.
Debiamor ciones especificas haciendo a un lado los prematuros llamamientos a un nuevo 15 de marzo y fortaleciondo nuestra acumulación paulatina para ponerla en movimiento en los momentosde las confrontaciones de importancia que generara esto plan marzo. Debiamos haber concentrado ferreamente nuestre actividad en estos campos y haber subordinado por entero a la evolución de este plan en la lucha por reivindicaen los momentos de las confrontaciones de importancia que generara este plan políti

Al servicio de estes objetivos el programa de la FRA debió haber tenido un cla ro nivel antiimperialista, contraponiondo frente a los programas reaccionarios de los partidos concurrencistas un verdadero programa de liberación nacional, con una clara explicación de las medidas revolucionarias necesarias para lograr esa libera ción. Al mismo tiempo y evitando los ya señalados errores de aplicación del blanco de ataque, debió haber formulado una táctica antiacuerdista más flexible, concentrando el fuego sobre la dietadura. Esta orientación debió haber sido llevada adelante aun cuando esta definición programática impusiera concretar esta iniciativa sin el PCR.

6 - Ratificamos la valoración de las elecciones realizada por el CP en sus documen tos del 13 y 20 de marzo. En tal sentido el 60 ratifica también la desición adopta da de proponer al pueble que expresera electoralmente su anhele anticontinuista mo

diante el voto en blanco.

I - El plan político con el que contó nuestro Partido fue en lo esencial correc to. Por lo tanto no correspondió en su memento, proponer a las fuerzas políticas aliadas y a los sectores progresistas del movimiento de masas encarca la legaliza-aión de una fuerza política con vistas a la participación electoral. Hacorlo hubic

ro creção confeción cabro los decreas revolucionoriam, en un os ente en que los espe fuerzos debina experconcentrarse en mantener el rege popular y chevarlo a la altura suficiente como para desparator la alienza contrarrevolucionaria que se había formade.

II) Pal como se señala un esta lecumente, hacia fines de 1972 se operé una reversión en la actitud de la masa ente las elecciones y de su conducta fronte a los

partidos.

En estas nuevas condiciones esta CC entiende que debía mantenerse la posición votoblanquista, pero a la luz ĉe un balance más preciso, estiva necesario realizar las siguientes apreciaciones:

a) El P. debe desprenderse del prejuicio infantil que la participación en elecciones constituye una conducta violatoria de los principios e inevitablemente reac

cionaria. b) Constituyó un error incluir como argumento favorable al voto en blanco la i dentificación mecánica de ascunso o augo de las luchas y conciencia revolucionaria con necesaria negativa a concurrir con candidatos a un proceso electoral y aprobar esta conducta sólo en momentos de descenso o reflujo de la revolución (NT Nro.118).

c) Partiendo del punto de vista que la posición frente a cualquier proceso elec cionario depende principalmente del curso de la situación de pesas y del plan polí tico que el P. elabore ante este curso, corresponde criticar la idea que el condicionamiento que el estado burgués siempre impone a esos procesos y el sentido tran poso con que los encara, son razón suficiente para negarse a constituir -desde un

angule revolucionario- un movimiento político concurrencista.

d) El CC conviene que como orientación general, aún en el caso en que las masas adopten una actitud expectante e interesada hacia las elecciones, abriéndose la condición básica para que el Partido se plantes la posibilidad de tener un comportamiento positivo en el proceso, este dependera de que lo permita la maduración po lítica y orgánica del P. y ayude a ella; que contribuya a la ampliación del espectro de alianzas del Partido y no a su reducción; que los saldos de acumulación pre visibles por esta via sean superiores a los que se obtendrían a través de una poli tica no concurrencista.

No descarta, asimismo, la posibilidad de apoyo crítico a otras fuerzas, si con tribuyo al avance del movimiento de masas, profundiza crisis en el enemigo y crea,

entonces, mejores condiciones para el avance de la revolucion.

e) En las circunstancias políticas en que se desarrolló la IV Rounión del CC correspondia resolver que la participación electoral que proponiamos a las masas e ra el voto en blanco para garantizar que el pronunciamiento antiacuerdista tuviera la mayor fuerza posible en las difíciles condiciones que se abrian, preservar las alianzas políticas básicas del Partido, evitar la confusión en sectores influidos por el y mantener la unidad y energía política del mismo. Adoptar una política con currencista en esa oportunidad hubiera dividido al pronunciamiento antiacuerdista; agrietando nuestras alianzas y paralizado al P. influido por ideas izquierdistas, no educado en la necesidad de rápidos virajes tácticos. Por otra parte una conducta de este tipo no se hubiera visto justificada tampoco dada la virtual imposibili dad que permitiera ocupar posiciones parmamentarias. De ninguna manera hubiera co-rrespondido brindar nuestro apoyo al FJL, fuerza política reaccionaria, que mantenia y mantione acuerdos básicos con la camarilla militar prenorteamericana y que antes que nada se propone ahogar el auge y acabar con sus saldos revolucionarios. Haber apoyado al FJL hubiera sido contribuir a la derrota tàctica del 11/3 y es ab solutamente falso que hubiera creado mejores condiciones para la aplicación de la táctica que hoy llevamos adelante. Las fuerzas políticas que convergieron en la Alianza Popular Revolucionaria no forman parte de las alianzas del P. en el campo del pueblo y fue entonces correcto descartar cualquier posibilidad de apoyo a esta agrupacion. Lo que si correspondia es que, advertido el cambio operado, el P. enfa tizara el aspecto propagandistico, explicativo de las tarcas desarrolladas, y abando donara por caducidad táctica, la consigna "Ni golpe, ni elección, Revolucion".

f) El CC no considera correcto legalizar a nuestro Partido en condiciones que impongan una rebaja de su programa político o un ocultamiento de sus objetivos re-

volucionarios, y mantiene la estimación que desde el punto de vista de la acumulación revolucionaria global, una táctica electoral concurrencista juega siempre un

papel subordinado.

El 11 de marzo el procose de ayance de las clases populares de nuestra patria hacia la victoria de la RMDP sufrió un objetivo revés que se venía incubando desde

tionpo antes y se plasmé en los resultados electorales. Al hacer ceta valoración no tenemos simple y únicamente en cuenta la sucrte de nuestra projuesta votoblanquista. Juzgamos la confrontación política del 11/3 como toda otra confrontación política: es bueno le que eleva el mivel de conciencia, or

ganisación y lucho de lea accesacia, organisación y lucho le la escuigo, es colo todo le que deteriero la conciencia, organisación y lucho le la cuesas y fortaleca y unifica a sus enemigos. Me nos debeues dejar llevar por una eximión superficial y capirica que no se atenga a estos criterios.

Viendo desde este ángulo es evidente que el reverdecimiento de la confianza en la dirección del FJL, las expectativas que se depositan en ella, la prevención fren te a que los golpes populares a la camarilla militar y demás agentes y socios del imperialismo yanqui on nuestro suelo dificulton la gestión del gobierno, son ideas que han venido creciendo en las masas y minan objetivamente sus niveles de conciencia, organización y movilización. También la constitución de un gobierno compartido ayuda a la reunificación de los enemigos y crea mejores condiciones a su propósito común de frenar los avances de la lucha revolucionaria.

Por cierto que esa derrota se ve relativizada por el campo en que se opera: el terreno electoral, que en toda sociedad burgu sa nunca refleja fielmente la correlación efectiva entre revolución y contrarrevolución, corriendo siempre el espectro a la derecha. Elección por otra parte brutalmente distorsionada por condicionamientos, proscripciones, régimen electoral distorsionante, etc. Contribuye a la relati vización la presencia de un contingente de algo más de 200.000 votos en blanco, que son valiosos no sólo porque en alto porcentaje no refleja indeferentismo politico sino la forma más alta de conciencia política, sino también porque esas decenas de miles de votos en blance dan un nuevo testimonio del nacimiento de una fuer za politica en la arena politica nacional, no ya limitada a pequeños circulos de o pinión sino extendida a gran parte del país y vigente en número no despreciable, desde una óptica revolucionaria, entre compañeros de las masas básicas.

Y relativizada aún más per la falta de correspondencia entre el propósito subjetivo de los votos y la realidad de a quienes llevan al gobierno. En este terreno no dudamos en reafirmar que el 11/3 la inmensa mayoría del pueblo argentino busco pronunciarse contra la dictadura y el continuismo y contra las políticas en que se encarnan. Este hecho (reflejado directamente por la catástrofe electoral de los continuistas confesos y los sospechosos) constituye un saldo del auge y una reserwa de la revolución. Justamente es une de los datos que permite afirmar que la derrota electoral no cierra el ciclo abierto por el cordobazo.

Pero este carácter parcial de la derrota no puede oscurecer su carácter de tal,

sino alumbrar su peculiaridad y el camino de su superación.
Afirmar lo contrario lleva casi inevitablemente a negar o subestimar peligrosa mente la naturaleza reaccionaria de la dirección del FJL, o lo que es más grave a-ún, a embellecer a la oligarquía poniendo en el lugar de las grietas que la separan del imperialismo, el abismo que la opone de las masas populares, confundiende las contradicciones armónicas que mantiene con los monopolios extranjeros con las contradicciones antagónicas que la enfrentan centra les obreres, campesines, empleades, intelectuales antiimperialistas, pequeño-burgueses y burgueses nacionales.

Afirmar lo contrario lleva con seguridad a confundir las banderas de la renego ciación con las de la revolución, a perder iniciativa e independencia política, en fin, a delegar por esta via la dirección del enfrentamiente antiimperialista... a

los socios disconformes de los imperialistas.

Y también, afirmar lo contrario, puede llevar al aventurerismo político infantil y a ahondar nuestras diferencias con esa masa de millones que apoyó electoral mento al FJL.

Al próximo gobierno de debemes dudar en calificarlo como reaccionario. Será un gobierno producto de un acuerdo y compartido entre el FREJULI, los militares y aún no está claro si no lo será también por los radicales, o algunos elementes afines

a_ellos. Podemos afirmar que el futuro gobierne reflejará a la misma alianza de clases que cuenta con el poder, pero que so diferenciará de est- en la inversión de la re lación hegemónica. Es decir, que en el aparato del gebierno y el parlamento, los sectores de la oligarqui renegociadora contarán con mayor fuerza que las fracciones representantes directas del imperialismo y los monopolios, con mayor concentración de poder en sus manos. En el FJL predomina la corriente pro-oligarquica que lidera Cámpora, apoyado en el grueso de la rama política (Romero, Juri, Bidegain). A su derecha se encuentra la corriente más afin a la preservación de la situación actual y más ligada a los yanquis, encabezada por el grupo de dirigentes sindicales vendidos que tiene a su frente a Miguel, y aliados con la mesa de trasvasamiento (FEN, guardia de hierro, encuadramiento de profesionales o demetrios), y los censejos de planificación. A ellos se enfrentan sectores nacionalistas burgueses y aun pequeñoburgueses como la fendencia que hegemoniza la JP, les comandes tecnolégices de Licastro y los Consejos tecnológicos de Garcia.

En este juego de intereses centradictorios intervienen las otras fuerzas ligadas a monopolies imperialistas de distinte origen y a diversos grupes de la cligar a u ia, expresadas per el reste de los partidos: MID, Conservadores Populares y Po-

eulares Cristianos. Por uso decimes que el próximo gobierne será un gabierne comportido y que será reaccionario no solo per los intereses de clase que representa, sine por la política hacia las masas populares que es posible preveer. Será un gobiera incapaz y sin interés por resolver la satisfacción por las demandas más plementales del pue-blo argentino, porque para hacerlo debería emprender la empresa imposiblo, de atacar sus propias raices de clase. Su enunciada política de "Reconstrucción Nacional" està intimamente ligada a su intención declarada de legrar la tregua social. Esto no puede sino anunciar gamancias para la eligarquia y los menopelies y sacrificios para el pueblo.

El próximo gobierno lleva también sobre sus espaldas la responsabilidad" de dar continuidad a la osencia de la política granacuerdista: frenar el auge, aislar a la izquierda -como paso previo al intente de aniquilarla- y tratar de estabilizar la influencia de los partidos reaccionarios sobre las masas. Ese objetivo esencial no cumplido por la dictadura y los partidos colaboracionistas hasta el 25-5, ve a tener que ser abordado por Campora no solo por las presiones de la camarilla militar y los agentes directos del imperialismo, sino tembién por directos intereses de

la clase oligárquica a la cual representa.

Al mismo tiempo, el gobierno de Cámpora será renegociador y eso supone tironeos con el imperialismo yanqui, para obtener beneficios y buscar un nuevo equilibrio en el que se estabilice la alianza de las clases dominantes.

No debe asombrarnos, entonces si la primera etapa es la de los tironeos más grandes. Nuestro Partido y las demás fuerzas revolucionarias no deben poner en duda el carácter reaccionario del gobierno ni permitir que las fuerzas revolucionarias asumiendo una actitud pasiva, no acumulen en el curso de las batallas naciona

les y democráticas contra el imperialismo.

La renegociación tiene dificultades para ir muy lejos en los tironeos con el imperialismo. Carece de un apoyo entre las fuerzas armadas y comparte el gobierno con sectores de sus contendores; el plan político que dio lugar al establecimiento de este gobierno no logro terminar con el auge de las luchas populares; existe una situación económica en lo interno muy dificil para el nuevo gobierno. La enorme propaganda desplogada alrededor de las "esperadas" inversiones extranjeras nos imde las inversiones imperialistas, las pone desenmascarar el verdadero sentido que sirven fundamentalmente para asegurar la concentración monopolista, acentuar la crisis de la economia argentina, provocar la quiebra de la industria y el comer cio nacional y acrecentar la desocupación, por lo menos en el terreno mediato. En cuanto a las inversiones yanquis, tanto por las propias declaraciones de Rogers y Mixon, como por su prepia situación económica no es lógico esperar que concurran

Además hay que tener en cuenta que si el gobierno del FJL quiere estimular uon elevada medida. na amplia corriente de inversiones deberá acentuar sus rasgos reaccionarios (pacificación social, tregua política, superexplotación, no adopción de medidas irritan

tes para los monopolios, aunque hayan sido promesas electorales).
Contradictoriamente con esto, es necesario destacar que se abre una buena co yuntura en lo que hace a los precios internacionales de carnes y cereales, en momentos en que el país tiene una cosecha de properciones excepcionales, y en que los rodeos, como consecuencia de los buenos precios del ganado y de los privilegios acordados a este sector de la oligarquia, han crecido significativamente.

El futuro gobierno enfrentara, sin que hoy corresponda hacer estimaciones prematuras en cuanto a su mayor o menos inminencia, la perspectiva de la decepción de las expectativas puestas en el proyecto renegociador. Estimamos que esto sucederá tanto en el terrene demecrático, donde las características de clase -reaccionariassaldrán inevitablemente a la luz, como en lo que hace a las expectativas de las masas respecto de las tareas antiimperialistas.

Por ultimo, y dadas las características peculiares del perenismo, es previsible que la ingerencia del estado en las organizaciones de masas se incremente o al menos haya serfos intentos para lograrlo.

7. La tactica del Partide en el merisdo que alre el polerno lel FRONTAL debe sur estudilar, discutiva y aplicada de samera cinaciosa y reflexiva por todos los camaradas, dado que vivreuos une experiencia inélita mara el Partilo en la que lebereuos abrender y cam-

biar muchas cosus.

Formulada sintéticamente, questra táctica consiste en unira las más ampliasm masas tras las banderas de liberación nacional, democracia para el pueblo, liquidación de la herencia de la dicta ura y ferrota del continuisco, policer centralmente al imperialismo yanky, sus aliados oligarquicos das intinos y los representantes políticos de ambos. la camarilla militar y las corrientes proyanays y procontinuistas lel TJL y denás partidos, i moner la definición del gobieras Calpora frentes esas luchas y esos blancos y, por esta via, junto con la las amplia propaganta partidaria, elevar paso a paso la conciencia le obreros, canpesinos, intelectuales antimperialistas y otros sectores populares, le la peculiar naturaleza reaccionaria de ese pobierno.

esta táctica se funda en el hecho de que, olviamente, las elecciones no han modificado los plancos de la revolución (el imperialismo y la pliparquia), ni el enerigo principal de la misma, el imperialismo norteamericano. Se funda también en el hecho de que la mayoría de las masas populares, aún las básicas, no identifican al gobierno Cámpora (y menos aún a la corriente de la que este forma parte Jentro del peronismo) como al servicio de los

blancos de la Revolución.

Esta táctica es ofensiva y no defensiva. An este sentido prolonga la táctica ofensiva aplicada por el Partido desde el Cordobazo, pero bajo nuevas formas, adecuadas a las nuevas condiciones. Sus diferencias con la anterior no solo reside en que concentra sus blancos sino también en que a través de ofensivas en puntos y de un avance significativo de la acumulación de fuerzas revolucionarias, busca premarar las condidiones para una nueva ofensiva general.

Esta táctica busca sortear el período de relativa retracción que vividos y asegurar la

persistencia del auge.

En el peridodo que se abre el Partilo, reconociendo la opinión popular mayoritaria sobre el gobierno Campora y para no dificultar su trabajo de elevación paulatina de los niveles de conciencia de las masas, no les propone consignas tales como "Abajo el gobierno de Cámpora". Por el derribamiento del gobierno FREJULI, etc.. La consecuencia, el Partido no alienta por el momento la concreción de levantamientos populares al estilo de los Cordobazos e incluso | | | tratara de disuadir a los sectores de masas que manificaten el deseo de lanzarse a ese tipo | | la combates en lo inneulate. Promoverenos resueltamente las luchas contra los biancos señalados, principalmente bajo formas peificas. X q

Esta es una táctica independiente de clase, principalmente porque busca mantemer la i-niciativa en manos de la clase obrera y nuestro Partido, diferenciániose tajantemente de la táctica colista de appyar lo bueno y críticar lo malo que predican los revisionistas y otros reformistas. Secumuarizmente, porque se combina con una clara propaganda partidaria sobre la naturaleza del gobierno Campora y lo que puede esperar el pueblo de él. Propaganda que no solo deberá combatir la parodia de Liberación que propone el peronismo, sino también demostrar la necesidad del Partico Comunista, de la Revolución armada y le la dictadura democrático popular para lograr la auténtica Liberación.

Será un objetivo de enorse isportancia para el periodo que se abre, guiar a las masas en el proceso de comprensión práctica sobre la segura incapaciead x y desinterés del gobierno de Campora, de encabezar y cumplir las tareas nacional democráticas por las que se han pro-

nunciado la inmensa mayoría le las masas populares-

Este proceso fiene un momento de arranque. Apoyanionos en el regudio del pueblo hacia la dictadura militar y su proposito continuista, lebemos concentrar el ataque justamente contra las medidas que exige la continuitat. En ese sentido, debemos promover las movilizaciones anticontinuistas con más amplio respullo de masas (amnistis, reincorporación le cesande tes, etc), debasos intervenir en las contradicciones que separen a los sectores de la oligarquía que Cámpera representa de los monopolios extranjeros y la camarilla militar, tratando de Jolpear lo más dur mente posible a estos, esta política permitirá establecer puntos de unidad con amplios sectores le obreros y empesimos que voteron al FJL y con los grupos nadomalistas burgueses y mun pequeño burgueses radicalizados, que forman parte de la estructura partidaria peromista y su bloque parlamentario.

De esta manera comenzarán por desemmascararse los dembros de la dictadura que serán parte del fuguro gobierno (por ej., los ministros militares) y los elementos más concilia-

dores con clios que forum parte le la estructura lel FJL y el peronismo.

Afirmanos que la principal actividad del partido en el período será la promoción de la lucha política antignerialista. Depurados de las ideas infantilistas, con su anexo econogicista, polemos noy ver la importancia de este tipo de lucha que es el centro de las preocupaciones políticas le los argentinos. Si antes subestitunos estos combates (Deltec, ITT, Flota, Desmacionalización de bancos y empresas, Plan Agrex, etc.) hoy no podemos volver a cometer el mismo error. La conformación de un vasto novimiento antimperialista es decisiva no solo para organizar las filas ropulares y lesenciascarar al EDEJULI cuando no cumpla con sus promesas, sino principalmente para asestarle los golpes más duros que sea porcible al mismo imperialismo, en particular al yanky y debilitar al máximo sus posiciones en el país.

La consigna blandados o burgados de la leantan no lo hacen signerancete, por el contrario, lebenos lienarla de contemuo concreto y en todo caso, el proceso costrara quienes con sinceros y quibucsno, que clase social puede concretar ese program y quilines vacilina o lo abeautoman.

Este tipo de actividad es el que nos permitirá en muchos casos ganar a sectores de wanguardia y ordenar las filas populares en combates que no deriven hacía un aconomicismo estrecho, peligroso incluso si es utilizado por sectores reaccionarios que aspiran al golpe o un rápido desgaste del FJL que abra campo para sus intentos de acentuar los rasgos continuistas. La lucha antimperialista es además un buen ámbito para concretar la alianza obrero-campesina (lucha de colonos y obreros contra los monopolios comercializadores del algodón y las hilanderías, por ej.) así como para estrechar los lazos entre la intelectualidad revolucionaria y el proletariado.

Nuestra resistencia a la treçua propuesta por el FJL se fundamenta principalmente en la necesidad de llevar adelante las batallas por la Liberación y contra el continuismo.

A las batallas antimperiolistas se suma como segundo frente de lucha el combat. democrático por la libertad de las presos, la derogación de la legislación represiva, la disolución de los tribunales especiales, el castig . asesinos y torturadores, etc..

Pero estos, siendo los principales, no erán los únicos frentes de combate. No debemos olvidar que el objetivo renegociador de Cámpora es para él secundario ante lo que fue y es el principal objetivo del plan político de la dictaddra, el peronismo y el radicalismo, aunque desde distintos ángulos: pacificación, "reconstrucción nacional", inversión del proceso del auge.

LA TREGNA: TAREAS CONTRA

Ya hay datos de la campaña de presión sobre los trabajadores que se puede esperar: "ajustar el cinturón", "mayor productividad", "cogestión obrero@emprasaria", "pacto social en los marcos del accerdo CGT-CGE", etc.. Debemos enfrentar esta campaña desde el ángulo político y ligar esta resistencia al ataque contra los monopolios, la exigencia de la expropiación de los más odlados y rapiñadores, etc..

No nos oponemos a "sacar el país adelante", nos oponemos sí a que los monopolios sigan engordando a costa del sacrificio del pueblo argentino. Deberemos demostrar cómo los principales problemas económicos y financieros se pueden resolver declarando la moratoria unilateral de la deuda externa, expropiando monopolios claves de la industria, el campo, la banca y el comercio de exportación e importanción, etc., como ya lo estánexigiendo las multitudinarias asambleas campesinas del noreste. Al margen de la importancia que pueda cobrar en ciertas coyunturas, la resistencia a la tregua, a los avances de la estatización de las organizaciones de masas, etc., son un objetivo secundario de la táctica partidaria, al servicio de sus objetivos principales.

Estas indicaciones tácticas muestran la necesidad de buscar nuevas formas orgánicas para encarar la lucha política. Al no corresponder una política de ofensiva general y en todos los frentes se debe plantear la necesidad no solo de disolver la FRA, sino también de no darnos el objetivo de construir en lo inmediato otra fuerza con un proyecto generalizador del programa de lucha política. Respetando los puntos de vista positivos de los compañeros independientes de la FRA, que se oponen a su disolución, hay que debatir con ellos las nuevas propuestas para la lucha política y convocarlos a integrar las organizaciones adecuadas para llevarias a cabo. Cuatro serán esas propuestas de actividad en lo immediato:

(a) nuevo periódico polític, que rescatando lo positivo de la experiencia que hemos

realizado la ponga al servicio de la nueva táctica aquí delineada.

6 Apoyándonos en los sectores más consecuentemente antimperialistas de la intelectualidad, desarrollaremos la propuesta de construir ATENEOS POR LA LIBERACION (este nombre debe tomarse como provisorio y no importa la denominación que tenga en el futuro). Su objetivo es la investigación de nuestra realidad social y particularmente de los lazos de dependencia con el imperialismo, efectuar denuncías fundadas, criticar medidas que no ataquen la médula de la dependencia, poniendo todo esto al servicio de la lucha de las masas populares y sus organizaciones, por ej. trabajar al servicio de los obreros telefónicos y de los sindicatos telefénicos para demunciar el robo de la ITT contra el estado argentino; de las ligas agrarias para atacar a los monopolios acopiadores e hilanderos; de SMATA para denunciar las fabulesas ganancias de la industria automotriz, de los maestros sobre planes educativos; de los médicos y los trabajadores de la salud sobre los planes sanitarios del imperialismo yanky para América Latina, etc..

Estos ateneos deberán luchar por que masas de intelectuales participen de ellos, fundar campañas de denuncia pública, dar asesoriamiento a organización de masas y luchas por la incerporación de las mismas a los ateneos, acercarse a las luchas populares para ponerse

al servicio de ellas, organizar de grandes debates con otros sectores, etc..

El núcleo de la izquierda que puede ser la base de lanzamiento de esta iniciativa, no puede constituir el límite de estas organizaciones. Por el contrario, sólo el dese de par ticipar en estos planes de acción, debe constituir el único requisito para ser parte de enos. No importa a quién se votó, no importa si se guarda confianza en que Campora aportará a la lucha por la liberación. Obviamente no se requeriráuna posición marxista para ser parte de ellos. Basta con reconocer al imperialismo como un enemigo fundamental del pueblo argentino y al propóstio de servir a la lucha popular.

Finalmente, entendemos que esta actividad en un marco legal y público, con eventuales

aperturas de locales, edición legal de folletos, boletines, libros, etc..

C Debemos pugnar porque se organice el más amplio movimiento por la libertad de los presos y la derogación de la legislación represiva.

Es indudable que éste es uno de los puntos de fricción entre el FJL y la cúpula militar. Pero al mismo tiempo, es tema de intensa negociación. Entendemos que para la camari-

lla militar lo esencial de esa cuestión es preservar la legislación represiva y mantener el aparato represivo en sus mano, y no el mantenimiento de los rehenes en prisión.

Nuestro plan consiste en: gran campaña de propaganda sobre la cantidad de presos, las condenas que sufren, la legislación vigente, los crímines cometidos por la dictacura y el necesario castigo a los responsables, la complicidad de los jueces con ella, Manifiestos populares exigiendo la libertad de todos los presos políticos, sín exclusiones, derogación de la legislación represiva, remoción de los jueces de la suprema corte y disolución de la cémara del terror y que secundariamente apoyen a algunos proyectos de ley que defiendan estas exigencias. Movilización popular, concientes que sin ella es posible que no hayalibertad para todos y que persista el grueso de la legislación. Amplia política de dianza con todos los sectores que se manifiestan por la amnistía, participando en diversas actividades de coordinación, actos y manifestaciones. Actividad independiente de las OSPPEG, emprendiendo una campaña que pouga todas sus fuerzas en tensión, realizando una propaganda de masas sobre el conjunto de las banderas democráticas del pueblo, con espeialcénfasis en la amnistía, derogación de la legislación, desmontaje del aparato represivo e investigación y condena de los crímines.

Duo de los frentes de fricciones más importantes que es posible preveer entre el gobierno FJL y el imperialismo yanky, es la política internacional. En efecto, el estable-imiento de relaciones con Cuba, Vietnam y Corea, la política hacia los gobiernos latinoa-mericanos con conflictos con los yankys, hacia los países árabes, etc., ofrecen un buen margen para el desarrollo de contradicciones. La reanudación de las relaciones con Cuba es una victoria del pueblo argentino que repudió al gobierno de Frondizi cuando rompió esas relaciones. La llegada de representantes vietnamitas y coreanos es otra conquista que nos llena de alegría. No podemos regalar esas banderas al gobierno y a los revisionistas. Es necesario impulsar una serie de actividades en ese sentido y de solidaridad internacional en general. Entre ellas asume imporancia la solidaridad con la lucha antidictatorial

del pueblo brasileño.

En cuanto a la táctica parlamentaria del Partido (3 aplicar no sólo en el parlamento nacional, sino también en todos los provinciales y también en los consejos municipales), nuestro objetivo es poner a sus elementos progresistas al servicio de las movilizaciones populares; atacar abiertamente los límites que imponga el carácter compartido del gobiermo a su capacidad de decisión y atacar también abiertamente a los representantes más abiertamente comprometidos con la línea proyanky, continuista y reaccionaria; exigir definiciones de ellos pero no subordinar la actividad independiente de masas a las mismas, prominciarnos en todo momento con claridad desde el ángulo de Partido acerca del carácter reaccionario de esa institución.

Por eso buscaremos la amistad conlos diputados, senadores y concejales más progresistas, les presentaremos manifiestos populares para que ellos recojan y eventualmente los transformen en proyectos de ley que concreten esas aspiraciones o parte de ellas. Haremos lo posible por incorporar a algunos parlamentarios a las organizaciones de lucha

antimperialistas o democráticas que bregamos por construir .-